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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Incomprensible que AMLO esté destruyendo las instituciones del país: Santiago Creel.- Santiago 
Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, dijo que es incomprensible que el 
presidente Andrés Manuel López Obrador trate de destruir las instituciones autónomas del país, 
como el INE y el Inai. El líder de la Cámara Baja lamentó la estrategia del titular del Ejecutivo, en la 
antigua sede del Senado de la República, a donde acudió para participar en la entrega de la Medalla 
Belisario Domínguez a la escritora Elena Poniatowska. Recordó que el presidente López Obrador 
intentó modificar al INE mediante una reforma constitucional, y posteriormente con su llamado Plan 
B, que consistió en cambiar diversas leyes; y actualmente habría dejado inoperante al Inai al retrasar 
el nombramiento de dos comisionados de dicho Instituto. [UNIVERSAL]  

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, asistió a la sesión solemne en la que 
se entregó la Medalla Belisario Domínguez a Elena Poniatowska.- El presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, asistió este miércoles a la sesión solemne en la 
que se entregó la Medalla Belisario Domínguez a Elena Poniatowska. A la ceremonia, realizada en la 
antigua sede del Senado de la República, acudió también el secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López Hernández; el presidente del Senado, Alejandro Armenta Mier, y el ministro de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, Alberto Pérez Dayán. [HOJA DE RUTA] [DIARIO TIJUANA] [TN 
TURQUESA NEWS] [HERALDO] [SIN EMBARGO] [EXCÉLSIOR] [MILENIO] [LA CRÓNICA] [MVS] [RAZÓN] 
[FERNANDO MOCTEZUMA] [24 HORAS] [INDEPENDIENTE] [SOL DE MÉXICO] [SOL DE MÉXICO] 
[JORNADA] [PRENSA] [REFORMA] [OVACIONES] [ÍNDIGO] 

Zelensky ofrece hoy mensaje a diputados “amigos” de México.- El presidente de Ucrania, Volodimir 
Zelensky, dirigirá este jueves un mensaje vía remota a los diputados integrantes del grupo de Amistad 
México-Ucrania para exponer su versión sobre el conflicto armado con Rusia. La intervención del 
mandatario ucraniano se llevará a cabo en el Salón Legisladores de San Lázaro de acuerdo al oficio 
que giró el presidente de este grupo de amistad, el diputado Riult Rivera (PAN). Zelensky expresó 
desde octubre de 2022 al presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, su disposición a 
dirigir un mensaje vía remota ante el Pleno en San Lázaro, como lo ha hecho ante congresos de 
Europa y América del Norte. En reunión virtual, el presidente del congreso ucraniano, Ruslan 
Stefanchuk, transmitió el ofrecimiento del mandatario de su país a Creel. Sin embargo, la Jucopo, 
presidida por el morenista Ignacio Mier, rechazó en aquel momento la solicitud de Zelensky. 
[MILENIO] [MILENIO] [24 HORAS] [CRÓNICA] [UNIVERSAL] [CNN]  

Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados).- En mesa de diálogo 
con Carlos Loret de Mola para Latinus, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, comentó: “Ya lo logramos en el 21, la oposición en conjunto obtuvimos 23 millones 
de votos, contra 21 de la coalición oficial. Si medimos coaliciones prácticamente estamos en un 
empate, esto es muy importante que la gente sepa que, como oposición, ya le ganamos a Morena y 
a sus aliados. Somos alrededor de 13 aspirantes. Estamos haciendo un equipo y claro que lo nuestro 
no es un dedazo. Nosotros no somos corcholatas, somos seres humanos, mexicanos comprometidos 
con el país que queremos sacar adelante”. [LATINUS]  
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Regresaremos en 2024 para reconstruir institucionalmente a México: Santiago Creel.- El presidente 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que al actual gobierno le queda 
escasamente un año y medio en el poder, porque en 2024 utilizaremos a las urnas para frenar la 
destrucción y reconstruir las instituciones del país. “Ya regresaremos para reconstruir 
institucionalmente el país y vamos hacerlo institución por institución, para que México se ponga de 
pie, para que todos podamos encontrar las instituciones que nos merecemos como mexicanas y 
mexicanos y poder sacar adelante este país”, dijo. [NOVENTA GRADOS] 

Santiago Creel advierte que iniciativas para desaparecer unidades administrativas no pasarán.- 
Este martes la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados recibió y turnó a comisiones dos iniciativas 
del Ejecutivo. La primera busca la extinción de 18 órganos desconcentrados, fideicomisos o unidades 
administrativas y la trasferencia de sus funciones a secretarías de Estado para que los recursos 
ahorrados, por la segunda iniciativa, se transfieran a la Secretaría de Turismo para poder concluir el 
Tren Maya. El presidente de la Cámara, Santiago Creel turnó ambas iniciativas a comisiones con la 
advertencia de que estas no pasarán. Creel afirmó que “si la destrucción institucional es gravísima, 
es todavía más grave fomentar el odio porque el odio tarda mucho en sanar y si viene de un jefe de 
Estado, aún más”. Por su parte, el coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez, también advirtió que 
las iniciativas no pasarán. [TELEFÓRMULA]  

Una decisión que empieza a desmilitarizar al país: Santiago Creel sobre resolución de la Suprema 
Corte.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, afirmó que con la resolución de la 
Suprema Corte sobre la Guardia Nacional empezará la desmilitarización del país. [MILENIO TV] 
[TELEFÓRMULA] [MILENIO TV]  

Ignacio Mier deleita a propios y a extraños con las riquezas poblanas en la Cámara de Diputados.- 
Durante la inauguración de la semana de Puebla en la Cámara de Diputados, el presidente de la 
Jucopo, Ignacio Mier, estuvo acompañado del presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel; así 
como de diversos legisladores como Miguel Carrillo, Gerardo Fernández Noroña, Genoveva Huerta, 
Javier Casique, entre otros. [DIARIO CAMBIO] 

Precandidatos presidenciales de oposición mexicana se hacen visibles.- Integrantes del PAN, PRI y 
PRD están destapándose ya como “corcholatas”, nombre popular que dan a quienes se mantenían 
encubiertos y de repente hacen públicas sus intenciones electorales. Entre las “corcholatas” más 
destacadas por su trayectoria política se destaparon en una reciente reunión de los tres partidos en 
busca de la unidad, la veterana priista y legisladora Beatriz Paredes, y sus correligionarios Enrique de 
la Madrid y Claudia Ruiz Massieu. En las filas de su aliado PAN, viejos conservadores de larga 
trayectoria política como Santiago Creel, presidente actual de la Cámara de Diputados, y recién 
estrenados, pero con verbo muy picante como la legisladora Lilly Téllez, quien ganó su curul 
compitiendo desde el oficialista Morena, al que abandonó inmediatamente para descubrirse como 
panista enemiga acérrima del Gobierno. [PRENSA LATINA] [PAÍS] 

Va oposición por una candidatura presidencial común para 2024.- La oposición debe organizarse 
con el objetivo de definir el método para elegir al candidato de oposición, coincidieron quienes 
aspiran a la Presidencia de la República. En un foro organizado por las asociaciones civiles agrupadas 
en Unid@s, el exgobernador de Michoacán Silvano Aureoles propuso que para evitar divisiones se 
realice un método democrático. Dejar atrás las divisiones, consideró el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. [XEU] 

Rechaza PRD incumplimiento de Morena en la asignación de recursos a Centros de Justicia para 
Mujeres. Frena la sesión.- El PRD a través de la Vicecoordinadora y la Secretaria de la Mesa Directiva, 
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Elizabeth Pérez Valdez y Olga Luz Espinosa Morales, respectivamente, propició -con diputadas de los 
grupos parlamentarios opositores- la parálisis de la sesión ordinaria de este martes al exigir recursos 
públicos para atender a mujeres, jóvenes y niñas víctimas de la violencia en México, y rechazar una 
reserva presentada por Morena mediante la cual se plantea limitar los recursos públicos destinados 
a centros de justicia para mujeres. [HOJA DE RUTA]  

Avanza Código Nacional de Procedimientos Civiles.- La Comisión de Justicia de la Cámara de 
Diputados aprobó la minuta que expide el nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y 
Familiares, que busca homologar los procesos en todo el País para la resolución de controversias 
entre particulares. El proyecto, que previamente avaló el Senado de la República, fue aprobado sin 
modificaciones por unanimidad, con 30 votos, en medio de señalamientos de diputadas de oposición 
por la falta de claridad respecto a los recursos que garantizarían su implementación, sobre todo en 
los estados del país. La minuta que fue enviada a la Mesa Directiva para su programación privilegia 
la solución de conflictos sobre los formalismos procesales, la oralidad como principio rector de los 
procedimientos civiles y familiares y plantea la obligación de los juzgadores de hacer uso de la justicia 
alternativa en la solución de controversias. [REFORMA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Ignacio Mier afirmó que respeta el fallo de la Suprema Corte aunque no sea justo.- El coordinador 
de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señaló que respeta el fallo de la Suprema Corte, 
pero que no está de acuerdo con él. Mier afirmó que respetan las atribuciones, estén de acuerdo o 
no, sean justas o no para el país, y remató: “Hay leyes que son eficaces pero que no son justas y en 
este momento creo que hay que respetarlo, pero que es injusto y si una ley no es justa, pues yo no 
la puedo compartir”. [HERALDO] [UNOMÁSUNO]  

Infraestructura transformadora.- En la Cámara de Diputados, con el objeto de generar un modelo 
de infraestructura transformadora en México, se está llevando a cabo la Semana Nacional de la 
Infraestructura Transformadora, convocada por la Jucopo y la Comisión de Infraestructura que 
presiden respectivamente los diputados Ignacio Mier y Reginaldo Sandoval. [NORTE] 

Rescata Nacho Mier la Garita de San Lázaro, lugar histórico que tomó Cortés previo a la caída de 
Tenochtitlán.- El diputado Ignacio Mier Velazco anunció que en próximos días lanzará un libro en el 
que relatará los sucesos históricos ocurridos en la Garita de San Lázaro. Tras años de estar en el 
olvido y en completo abandono, la Jucopo de la Cámara de Diputados puso en marcha el rescate de 
la Garita de San Lázaro, un sitio histórico que albergará el archivo legislativo que contiene 
documentos como la Constitución de Apatzingán, la Constitución de 1824 y las Leyes de Reforma. 
[CAMBIO] 

Son tiempos de trabajar en equipo: Ignacio Mier.- El coordinador de los diputados de Morena, 
Ignacio Mier, entregó la rehabilitación de la calle Hidalgo en la comunidad de San José El Rincón; 
obra que se gestionó a través del Instituto Mexicano para la Transformación de la Vida Pública y que 
los pobladores llevaban muchos años solicitando ante la autoridad, sin éxito. [EFEKTO 10]  

GPPRI lamenta fallecimiento del exrector de la UNAM, Pablo González Casanova.- El coordinador 
del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI), Rubén Moreira Valdez, 
expresó que los integrantes de su bancada lamentan el fallecimiento de Pablo González Casanova, 
un gran intelectual, un mexicano de bien y un promotor de la democracia de nuestro país. [HOJA DE 
RUTA]  
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Saluda MC fallo de la SCJN que invalida las reformas que transfieren la Guardia Nacional a la 
Sedena.- El coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez, saludó el fallo de la SCJN que invalida las 
reformas legales que transfieren el control operativo y administrativo de la Guardia Nacional a la 
Sedena. [EFEKTO 10]  

COMISIONES  
Aprueban propuesta para conservar y defender áreas naturales protegidas en México.- Por 
unanimidad de votos, la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales aprobó la propuesta 
para atender la conservación, restauración y la defensa de Áreas Naturales Protegidas en todo el 
territorio nacional, a fin de mejorar la atención de los problemas en materia de medio ambiente. 
Presentada por el diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante, esta propuesta tiene como 
objetivo preservar ambientes naturales representativos del país y los ecosistemas más frágiles para 
asegurar el equilibrio y la continuidad de los procesos evolutivos y ecológicos. [MILENIO] 

'¡Nada que curar!': Avanza proyecto para prohibir y sancionar las terapias de reorientación sexual.- 
La minuta enviada por el Senado para prohibir y sancionar las terapias de reorientación sexual avanzó 
con 56 votos a favor de las Comisiones Unidas de Justicia, Salud y Diversidad de la Cámara de 
Diputados, donde la única bancada en oponerse al proyecto fue la del PAN. [RAZÓN] [MILENIO TV] 
[EXCÉLSIOR] [RAZÓN]  

Eliminan cabotaje; facilitan aerolínea 4T.- Las Comisiones Unidas de Comunicaciones y Transportes, 
Economía e Infraestructura de la Cámara de Diputados aprobaron un dictamen en materia de 
aviación civil que elimina el cabotaje, pero mantiene la figura de asignación, que facilitaría la 
operación de una aerolínea oficial. "La persona titular de la Secretaría puede otorgar títulos de 
asignación a las entidades paraestatales de la Administración Pública Federal para prestar el servicio 
público de transporte aéreo nacional regular", señala el dictamen impuesto por diputados de 
Morena y sus aliados, quienes elaboraron un texto alterno al presentado por la Comisión de 
Comunicaciones y Transportes. [REFORMA] [EXCÉLSIOR] [TV AZTECA] [MILENIO] [ECONOMISTA] 
[JORNADA]  

DIPUTADOS 
Advierte PAN: no habrá iniciativas preferentes.- La oposición en la Cámara de Diputados señaló que 
las reformas constitucionales no pueden recibir un tratamiento preferente, como el que busca el 
presidente Andrés Manuel López Obrador para una iniciativa con la que insistirá en el 2024 para que 
la Guardia Nacional sea parte de la Sedena. Jorge Triana, diputado del PAN, pidió avisarle al 
mandatario que en reformas constitucionales no hay iniciativas preferentes, por lo que lo acusó de 
“ignorar que ignora”. [RAZÓN] 

Con desaparición del Imjuve, AMLO le da la espalda a 31.2 millones de jóvenes: PAN.- La diputada 
Krishna Romero, del PAN, dijo que es incongruente que el presidente Andrés Manuel López Obrador 
proponga eliminar como organismo público descentralizado al Instituto Mexicano de la Juventud 
(Imjuve), porque ha afirmado que su Gobierno es aliado de los jóvenes. Refirió que la labor de la 
institución es hacer políticas públicas en favor de los jóvenes mexicanos para otorgarles las 
herramientas necesarias en educación, salud, empleo y participación social. [UNIVERSAL] 

‘Este presidente es una pesadilla’: Margarita Zavala condenó los ataques de AMLO a la SCJN.- 
Margarita Zavala se lanzó contra el primer mandatario Andrés Manuel López Obrador tras los nuevos 
ataques en contra de los ministros y ministras que aprobaron la inconstitucionalidad de la 
transferencia de la Guardia Nacional a la Sedena. [POLÍTICO MX] [INFOBAE]  
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Ildefonso Guajardo considera que debe haber unidad con quien encabece coalición rumbo al 2024.- 
El diputado priista por Nuevo León, Ildefonso Guajardo, consideró que debe haber unidad entre 
todos los aspirantes que han levantado la mano para contender por la coalición Va por México en 
busca de la Presidencia de la República y apoyar a quien resulte electo del proceso. [MILENIO] 

Incongruente que Morena pretenda quitar presupuesto a centros de justicia para mujeres: 
diputadas priistas.- En la bancada del PRI siempre vamos a estar a favor de todas las políticas con 
perspectiva de género, la igualdad sustantiva será siempre una de nuestras causas. Por ello, 
consideramos incongruente que Morena pretenda eliminar un artículo donde se garantiza la 
suficiencia presupuestal para los centros de justicia de los estados de la República, afirmó la diputada 
federal Carolina Viggiano Austria, a nombre del PRI. [HERALDO DE SALTILLO]  

Cofece pide a Diputados votar contra la reforma a la Ley de Aviación: asegura que afectará la 
competencia en el sector.- La Cofece recomendó este miércoles a los legisladores de la Cámara de 
Diputados que no aprueben la polémica iniciativa de reforma a la Ley de Aviación impulsada por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador y advirtió que esta podría socavar la competencia en el 
mercado. [LATINUS] [RAZÓN]  

Con escenarios complejos de rescate, Cámara de Diputados se prepara en casos de sismo.- El 
simulacro de un sismo de magnitud 7.5 grados Richter, con epicentro a 30 km al suroeste de Tierra 
Blanca, Veracruz, concluyó de manera satisfactoria en la Cámara de Diputados. En menos de cinco 
minutos, brigadistas y personal especializado evacuaron a cuatro mil personas. En la simulación, el 
personal de Protección Civil atendió dos escenarios de rescate, explicó en el director de Protección 
Civil para la Cámara de Diputados, Isaac Valencia. [MILENIO TV] [ADN 40] 

OPINIÓN 
COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) El presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel Miranda, afirmó que al actual gobierno le queda escasamente un año y medio en el 
poder, porque en 2024 utilizaremos a las urnas para frenar la destrucción y reconstruir las 
instituciones del país “para que México se ponga de pie, para que todos podamos encontrar las 
instituciones que nos merecemos como mexicanas y mexicanos y poder sacar adelante este país”. 
Afirmó estar seguro que las querellas prosperarán a favor de los organismos del México moderno 
como Notimex, Financiera Rural, el INAI, el Sistema Nacional Anticorrupción y todas las instituciones 
que quiere destruir el Ejecutivo Federal. [24 HORAS] El tema se comenta en: LOS TRES PODERES [LOS 
TRES PODERES];  BITÁCORA DEL DIRECTOR [EXCÉLSIOR/p.2]; TEORÍA DE LA CONSPIRACIÓN 
[INDEPENDIENTE/p.2]; JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA [ÍNDIGO/p.9] 

COLUMNA/ARSENAL/ (…) en la ceremonia de entrega de la Medalla Belisario Domínguez a la 
apreciada periodista y escritora Elena Poniatowska, en la tribuna también estuvieron los presidentes 
de las mesas directivas del Senado, Alejandro Armenta, y de Diputados, Santiago Creel. 
[EXCÉLSIOR/p.4] El tema lo comenta: DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 HORAS] 

COLUMNA/LAS BATALLAS/ (…) el presidente de Ucrania, Volodimir Zelensky, hablará este jueves 
ante integrantes del Congreso de la Unión, este mediodía, por videoconferencia, de 20 minutos, a fin 
de ofrecer un mensaje al pueblo de México desde el Salón Verde de la Cámara de Diputados. En 
octubre pasado fracaso el intento del presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago 
Creel, para que el presidente de Ucrania pudiera emitir un mensaje ante el Pleno de San Lázaro. 
[RAZÓN] 
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COLUMNA/RED COMPARTIDA/ (…) Quien tiene los motores listos para arrancar campaña por la 
Presidencia desde la oficina del PAN es Santiago Creel, ya pidió los apoyos al resto de la oposición y 
adelantó que preparó el terreno para encabezar la contienda al frente de su partido, el PRI y el PRD, 
a quienes les pidió dejar de lado las diferencias y poner en primer lugar las necesidades y demandas 
de la ciudadanía, aunque dijo que la decisión final recaerá en los votantes. [PRENSA/p.2] 

COLUMNA/TRAS LA PUERTA DEL PODER/ (…) Se podrá decir lo que se quiera de ellos, pero de ahí 
saldría el candidato de unidad con que la Alianza competiría el año entrante: Los 13 son: Santiago 
Creel, Beatriz Paredes, Gustavo de Hoyos, Lilly Téllez, Claudia Ruiz Massieu, Miguel Ángel Mancera, 
Silvano Aureoles, José Ángel Gurría, Demetrio Sodi, Enrique de la Madrid y Juan Carlos Romero Hicks. 
[INDEPENDIENTE/p.5] El tema lo aborda: ROZONES [RAZÓN/p.2]; HISTORIA DE NEGOCEOS 
[UNIVERSAL] 

COLUMNA/ ¿QUÉ QUIERES COMUNICAR?/ (…) No podemos dejar de mencionar a Santiago Creel, 
quien ha retado y criticado públicamente al presidente Andrés Manuel López Obrador; Santiago es 
quien consolida los liderazgos nuevos e históricos del PAN. Es el personaje que más conjunta a la 
oposición. [HERALDO/p.8] 

COLUMNA/LA CUARTA TRANSFORMACIÓN/ (…) El encuentro en Palacio Nacional era el momento 
ideal de los dueños de Frisco, Grupo Minero México y Peñoles para sensibilizar, en corto, al 
Presidente del golpe que va representar para toda la industria esa ley. López Obrador dio un bandazo 
el lunes por la noche, al instruir al líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, sacar su 
iniciativa hoy jueves, desechando su análisis hasta septiembre (…)  [FINANCIERO/p.6] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ (…) El diputado Rubén Moreira Valdez, 
coordinador de la bancada del PRI, informó que diputados de los diferentes grupos parlamentarios 
expresaron ante el presidente de la Unión Interparlamentaria, Duarte Pacheco, las preocupaciones 
de México, en temas de narcotráfico, sobre la preocupación de la migración, lo injusto que es la 
distribución de la riqueza en los países del Norte y del Sur. [24 HORAS] 

COLUMNA/TEMPLO MAYOR/ (…) Al Grito de “Zelensky, hermano, ya eres mexicano” el presidente 
de Ucrania estará hoy en San Lázaro. El encuentro con los diputados mexicanos por medio de una 
teleconferencia, como lo ha hecho en la ONU, la OTAN y otros Congresos del mundo, fue cuestionado 
por el grupo de amistad que encabezan Salomón Chertorivski, Jorge Álvarez Máinez, Julieta Mejía y 
Riult Rivera, quienes inclusive visitaron Ucrania. [REFORMA/p.10] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Propuesta de AMLO fortalece soberanía en el sector minero.- 
(…) Es de aplaudirse que el presidente, Andrés Manuel López Obrador haya enviado al Poder 
Legislativo una propuesta que busca reformar 4 leyes y, con ello, recuperar la rectoría del Estado 
sobre los recursos minerales e hídricos que se encuentran en el subsuelo mexicano (…) desde el 
Grupo Parlamentario de Morena la vamos a impulsar, ya que plantea contar con el aval de los 
pueblos indígenas y originarios de cada región para otorgar una concesión minera misma que se 
reducirá de 50 a 15 años (…) [HERALDO/p.14] El tema se comenta en: MÉXICO S.A. [JORNADA/p.22] 
NOMBRES, NOMBRES… Y NOMBRES [SOL DE MÉXICO/p.16] VÍCTOR M. QUINTANA [JORNADA/p.19] 

COLUMNA/SALÓN TRAS BANDERAS/ (…) A finales de marzo pasado la Cámara de Diputados conoció 
dictamen de su Comisión de Puntos Constitucionales con propuesta de adición de una nueva 
fracción. La propuesta incorporaría innovadoras causales de suspensión de derechos, alineadas con 
las reglas de la declaración de 3 de 3 contra la violencia, que las autoridades electorales han ido 
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adoptando como parte de los procesos de revisión de cumplimiento de requisitos de aspirantes a 
puestos de elección popular (…) [CONTRARÉPLICA/p.6] 

COLUMNA/PERISCOPIO/ (…) Echó a andar la cuatroté la maquinaria sediciosa contra la autonomía 
de nuestra Universidad Nacional Autónoma de México (…) Por ejemplo, elegir al rector de la UNAM 
a través del voto directo de toda la comunidad y despojar de esa facultad a la Junta de Gobierno, 
como lo propuso Morena en San Lázaro, sin éxito en marzo pasado, a través del diputado Armando 
Contreras (…) [HERALDO/p.5] 

ARTÍCULO/JORGE A. CASTAÑEDA MORALES/ (…) El pasado 28 de marzo, el presidente presentó a la 
Cámara de Diputados la “Iniciativa con Proyecto de Decreto por el que se Reforman, Adicionan y 
Derogan Diversas Disposiciones en Materia Administrativa”. De ser aprobada, esta propuesta 
significaría uno de los cambios más profundos —y negativos— impulsados por este gobierno ya que 
cambia por completo las reglas del juego entre Estado y sector privado (…) [ECONOMISTA/p.34] El 
tema se comenta en: DESDE EL PISO DE REMATES [EXCÉLSIOR/4D] NOTA AL PIE 
[CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/JORGE ALBERTO ÁLVAREZ DÍAZ / (…)El 22 de marzo las Presidencias de las Comisiones 
Unidas de Salud, Justicia y Diversidad de la Cámara de Diputados realizaron un Conversatorio para el 
análisis de una propuesta enviada por el Senado que aborda la prohibición y sanción de las conductas 
conocidas como “Esfuerzos para Corregir la Orientación Sexual y la Identidad de Género” o ECOSIG 
(…) [CRÓNICA/p.24] 

COLUMNA/BAJO SOSPECHA/ (…) En octubre pasado, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó 
con 335 votos a favor, 152 votos en contra y una abstención, el dictamen por el que se amplía la 
permanencia de la GN, junto con la Sedena, en tareas de seguridad pública, logrando la mayoría 
calificada necesaria por tratarse de una reforma constitucional (…) [RAZÓN/p.13] El tema se comenta 
en: PENSÁNDOLO BIEN [MILENIO/p.12] JUEGOS DE PODER [EXCÉLSIOR/p.9] NUDO GORDIANO 
[EXCÉLSIOR/p.12] JAVIER APARICIO [EXCÉLSIOR/p.10] 

COLUMNA/ARSENAL/ (…)  Empiezan las movilizaciones de las organizaciones nacionales campesinas 
contra la iniciativa del Ejecutivo de desaparecer la Financiera Nacional de Desarrollo Rural, Forestal 
y Pesquero. Hoy se reunirán con la bancada del PRI en San Lázaro. Asiste Alito Moreno. 
[EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/CAFÉ POLÍTICO/ (…) Ninguna legislatura de la Cámara de Diputados, ni en las horas más 
oscuras, ha declinado de su constitucional facultad de revisar el ejercicio de los presupuestos de 
egresos que sólo ellos, los diputados, tienen la facultad de aprobar. Sólo las pulsiones autoritarias 
del actual régimen explican que el “pastor” de la bancada de Morena haga la insólita sugerencia de 
que la Cámara sacrifique sus responsabilidades constitucionales y elimine a la ASF para entregarla 
como abyecta ofrenda al presidencialismo providencial. [ECONOMISTA/p.34] El tema lo comentan: 
FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.11]; JORGE NADER KURI [UNIVERSAL/p.20] 

ARTÍCULO/RICARDO MONREAL/ (…) El pasado 12 de abril, el Pleno del Senado aprobó por 
unanimidad el nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, el cual busca 
homologar acciones y mecanismos, en todo el país, para solventar diferencias entre particulares. 
Éstas se pueden presentar en materia de divorcios, herencias, adopciones, arrendamientos y 
conflictos vecinales, entre otras. la minuta se remitió a la Cámara de Diputados para sus efectos 
constitucionales. [SOL DE MÉXICO/p.13]; [OVACIONES/pp.,28] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_C_EXCELSIOR_123_NUDOGORDIANO_GN0_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_C_EXCELSIOR_10_JAVIERAPARICIO_GNASEDENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_C_EXCELSIOR_4_ARSENAL_PONIATOWSKABELISARIODOMINGUEZ_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_C_ECO_34_CAFEPOLITICO_PRESUPUESTODEEGRESOS_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_C_EXCELSIOR_11_FRENTES_INAI_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_C_UNIVERSAL_20_JORGENADER_SISTEMAANTICORRUPCION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_C_SOL_13_RICARDOMONREAL_CODIGOCIVILES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_C_OVA_1.28_RICARDOMONREAL_CODIGOCIVILES_4MOR.pdf
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ARTÍCULO/SAÚL ARELLANO/ (…) Se cree que las Cámaras de Diputados y de Senadores; y que el 
Poder Judicial, son espacios donde constantemente se llevan a cabo actos corruptos que no sólo 
dañan la imagen y reputación institucional, sino que erosionan la confianza ciudadana en ellas (…) 
hay ahora nuevas formas de corrupción que pueden profundizar la crisis del desarrollo y anclarse 
como uno de los diques que impiden que el país pueda transformarse (…) [CRÓNICA/p.4] 

COLUMNA/EL CRISTALAZO/ (…) Cuando el Ejecutivo comienza a hablar de su último informe, de los 
renovados asientos en el Congreso, de la última reforma constitucional confeccionada desde ahora 
como legado casi postrero, para lograr la anticonstitucional maniobra rechazada apenas hace horas, 
exhibe un apetito jamás satisfecho de autosatisfacción. [CRÓNICA/p.2] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Delgado y Citlalli se quedan al frente de Morena hasta 2024.- Con una denuncia pública de 
hostigamientos, presión e intimidaciones para resolver este caso, el Tribunal Electoral rechazó 
invalidar la dirigencia de Mario Delgado en Morena y con ello someter al partido a una renovación 
interna en medio de la organización de la elección presidencial, pues coincidieron en que éste 
tiene libertad de establecer sus estrategias políticas y organización rumbo a 2024. El líder morenista 
y la secretaria general del partido, Citlalli Hernández, celebraron que el Tribunal haya validado su 
prórroga para mantenerse al frente de Morena hasta 2024. [MILENIO / pp-p6-p7] 

GOBIERNO 

EU responde a AMLO: “Se respetan las soberanías”.- El Departamento de Defensa de Estados 
Unidos replicó al presidente Andrés Manuel López Obrador, a través de un portavoz, y aseguró que 
sí respeta la soberanía del país, luego de que el Ejecutivo mexicano acusó espionaje y una “injerencia 
abusiva” por parte de las agencias de ese país. Por su parte, el presidente López Obrador descartó 
enviar una nota diplomática a Estados Unidos por estas acciones de espionaje, pues para eso están 
sus réplicas en la mañanera. [FINANCIERO / pp-p34] 

Defiende Hacienda compra a Iberdrola.- Hacienda justificó ayer la compra de 13 plantas de Iberdrola 
bajo la premisa de que no se endeudará y que los recursos serán recuperados en 10 años con los 
flujos de la propia generación y venta de electricidad. Rogelio Ramírez de la O, titular de la 
dependencia, dijo que el financiamiento está asegurado para que el Fonadin aporte el 100 por ciento 
de capital de riesgo, y el mercado ofrece ya el financiamiento restante para completar la compra, 
que asciende a 5 mil 900 millones de dólares. Sin embargo, expertos aseguraron que sí tendría que 
ser clasificada como deuda, pues el Fonadin no tiene reservas, y el monto transferido terminaría 
reflejándose dentro de los Requerimientos Financieros del Sector Público. [FINANCIERO / pp-p4] 

JUDICIAL 

Vincula juez a dos mandos.- Un juez federal vinculó a proceso a dos servidores públicos del Instituto 
Nacional de Migración, por su presunta responsabilidad en el incendio en el que murieron 40 
migrantes en Ciudad Juárez. En el caso de otra funcionaria, la Fiscalía General de la República no 
logró que enfrente proceso penal, por lo que se ordenó su libertad. [HERALDO/p9] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_C_CRONICA_4_SAULARELLANO_ACTOSCORRUPTOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_C_CRONICA_2_ELCRISTALAZO_PODERIOPOLITICO_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_N_MIL_1.6.7_DELGADOYCITLALLISE_ELECCIONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_N_FIN_1.28_EURESPONDEAAMLO_ACUSAINJERENCIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_N_FIN_1.4_DEFIENDEHACIENDA_IBERDROLA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_N_HERALDO_9_VINCULAJUEZ_INCENDIOENJUAREZ_12NACIONAL.pdf
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ESTADOS 

Preparan un plan hídrico en Hidalgo contra sequía.- El gobernador Julio Menchaca Salazar, se 
pronunció en relación a la sequía en la laguna de Metzitlán. Indicó que el problema de la sequía va a 
afectar en todo el mundo, no solamente a los hidalguenses y los municipios de entidad. El mandatario 
señaló que se está impulsando un programa hídrico, que primero permita tener una cultura del 
cuidado del agua, pero no solamente para este momento sino a largo plazo. [JORNADA/p3] 

SEGURIDAD 

Baja percepción de inseguridad a su menor nivel desde 2013: Inegi.- En el primer trimestre del año, 
62 de cada 100 mexicanos consideran que es inseguro vivir en la ciudad, la proporción más baja 
desde el tercer trimestre de 2013, revela Encuesta de Seguridad Pública Urbana (ENSU) elaborada 
por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Se trata de una disminución considerable 
si se toma en cuenta que en los primeros tres meses de 2018, cuando fue el punto más alto, 75 de 
cada 100 personas encuestadas se sentían inseguras en el lugar donde vivían. [JORNADA/p8] 

Cae blindaje a periodistas 28% en 4 años.- México es un país igual de riesgoso para ejercer el 
periodismo y para personas que vigilan el cumplimiento de respeto a los derechos humanos. Solo 
que, según estadísticas de fuentes oficiales, el Estado ha descuidado a unos y puesto más énfasis en 
otros. La protección para personas que trabajan de manera formal o independiente en medios de 
información disminuyó en un tercio durante los últimos años, mientras que los mecanismos para 
cuidar a activistas se duplicaron en el presente sexenio. [MILENIO / pp-p4] 

Incrementa percepción de inseguridad en Pachuca.- En Pachuca, 47.8% de la población mayor de 8 
años consideró que durante el primer trimestre del año la ciudad era insegura; además, el 52.5% 
refirió que la delincuencia seguirá mal o empeorará en los próximos 12 meses, así lo reveló la 
Encuesta de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi). Ese dato advierte que en comparación con el último trimestre de 2022, la percepción de 
inseguridad en la capital aumento siente puntos porcentuales.  [JORNADA/pp-p5] 

GENERAL 

Preocupa al INAI ataques desde el Poder Ejecutivo.-  El pleno del INAI expresó su preocupación por 
las descalificaciones del presidente Andrés Manuel López Obrador y el titular de Gobernación, Adán 
Augusto López, sobre las funciones del organismo autónomo. El Instituto indicó que a lo largo de 20 
años se ha dado muestra de su pertinencia dentro del aparato democrático. [24 HORAS/p5] 

Saldo blanco en primer simulacro 2023.- La participación de hospitales, empresas, transporte 
público, oficinas de Gobierno y privadas, escuelas, entre otras instituciones en el Primer Simulacro 
Nacional 2023 de la Ciudad de México, se consideró excelente, pues cuando el Centro de 
Instrumentación y Registro Sísmico, AC activó este miércoles 19 de abril a las 11:00 horas la alerta 
sísmica, las autoridades de capital del país reportaron una ejecución adecuada del protocolo de 
evacuación. El primer simulacro de este año consistió en una hipótesis de sismo de magnitud 7.5 con 
epicentro en Puebla-Veracruz, 30 kilómetros (km) al suroeste de Tierra Blanca, Veracruz. La alerta 
sísmica se escuchó en 13 mil 929 altavoces de la CDMX. [CRÓNICA / pp-p12] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_N_JOR_3_PREPARANUNPLAN_PANHIDRICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_N_JOR_8_BAJALAPERCEPCION_INEGI_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_N_MIL_1.4_CAEBLINDAJE_PERIODISMO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_N_JOR_1.5_INCREMENTAPERCEPCION_INSEGURIDAD_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_N_24H_5_PREOCUPAALINAI_INAI_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_N_CRONICA_12_SALDOBLANCO_SIMULACRO_12NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

Éxodo a EU de niños mexicanos se duplica.- La migración de menores mexicanos acompañados y no 
acompañados a Estados Unidos se duplicó en los últimos cuatro años y alcanzó un nivel récord, 
debido a que en marzo se registró la cifra más alta de detenciones desde el 2020, de acuerdo con la 
Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP). Cifras detallan que en el primer trimestre del 2020 
se registraron cuatro mil 164 detenciones de parte de la Patrulla Fronteriza en su frontera común 
con México. [RAZÓN/pp-p8] 

ECONOMÍA 

Salarios reales tienen su mayor alza en 25 meses.- El salario real de los trabajadores en empleos 
formales continuó con su paso firme en marzo de 2023, con lo que apuntaron la variación más 
elevada en 25 meses. El salario base de cotización (SBC) de los trabajadores formales alcanzó los 
525.32 pesos por día durante el tercer mes de 2023, su mayor cotización desde que hay datos del 
IMSS, es decir, desde el 2000. [FINANCIERO / p8] 

INTERNACIONAL 

Nivel de vacunación en niños se desploma.- La vacunación infantil en América Latina y el Caribe 
disminuyó y actualmente se encuentra a niveles de hace 30 años, debido a la pandemia de Covid-19, 
con lo cual, ahora 25% de los niños carece de inmunizaciones fundamentales, advirtió ayer el Fondo 
de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef). La agencia global estimó que 67 millones de niños 
no se beneficiaron de la vacunación sistemática total o parcial entre 2019 y 2021. [EXCÉLSIOR / p20] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_N_RAZON_1.8_EXODOAEUDENINOS_SALIDADENINOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_N_FIN_8_SALARIOSRALES_SALARIO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20423_N_EXCELSIOR_20_NIVELDEVACUNACION_VACUNACION_12NACIONAL.pdf
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Elena Poniatowska tiene su lugar bien ganado en 

la historia moderna del país: Santiago Creel 

 

 

 

 

 

 

“Es alguien que ha sido cercano a mi familia, entonces tengo ese doble gusto, como 

amigo, como alguien muy cercano a ella y a su familia y también como mexicano. Soy 

lector de Elenita. ‘La Noche de Tlatelolco’, pues es un clásico del movimiento 

estudiantil. ‘Hasta no Verte Jesús Mío’, es una obra triste. La última de ellas ‘Leonora’, 

en fin. Elenita es una escritora, una periodista, pero sobre todo alguien comprometida 

con las causas sociales del país. Los grandes literatos, pensadores, intelectuales, 

mexicanas y mexicanos pensantes, que nos hacen mucha falta. Elenita es una de ellas, 

que ya está y tiene su lugar bien ganado en la historia moderna del país”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AATcrMjtR5pCpXQ&id=75F18D3264FEE48F%21

4145&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AATcrMjtR5pCpXQ&id=75F18D3264FEE48F%214145&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AATcrMjtR5pCpXQ&id=75F18D3264FEE48F%214145&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Senado condecora a Elena Poniatowska con Medalla 

Belisario Domínguez 
Elena Poniatowska recibió la máxima 

condecoración que entrega el Senado, la 

Medalla Belisario Domínguez, en su edición 

2022, por su destacada trayectoria como 

escritora, periodista y activista, y agradeció la 

distinción.  

 

“Gracias a la vida que me ha permitido 

escribir lo que pienso, supongo, pido perdón, 

que muchos esperaban un texto político y 

lamento decepcionarlos, pero estoy tan llena 

de agradecimiento que solamente puedo 

decir gracias, gracias y otra vez gracias”, 

subrayó. 

 

Aunque fue invitado, el presidente Andrés Manuel López Obrador descartó desde la semana pasada 

asistir a la ceremonia de condecoración, para no poner en riesgo la investidura presidencial de 

insultos y humillaciones de la oposición. 

 

En su representación asistió el secretario de Gobernación, Adán Augusto López; así como el ministro 

Alberto Pérez Dayán; así como el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

 

La presidenta de la Comisión Belisario Domínguez, Sasil de León refirió que la galardonada se sentía 

más mexicana que el mole. 

 

La coordinadora del partido Encuentro Social leyó la semblanza de la periodista y escritora, de quien 

dijo que en una ceremonia ni en un discurso no se podría si sintetizar su vasta obra y hablar de su 

trabajo y el contexto histórico de las últimas cinco décadas. “Ha logrado dar uno de los más duros 

golpes al presidencialismo mexicano con su libro La noche de Tlatelolco, este libro no solo combatió 

la versión oficial de la matanza de los estudiantes del 68 por parte del régimen, sino que transformó 

la indignación en denuncia y mantuvo viva la voz de la sociedad y de los abusos del poder”, 

destacaron. 

 

En el dictamen, los senadores destacaron que se trata de una mujer de su tiempo y libre pensadora 

que expresa en sus letras y opiniones sus firmes convicciones por un México cada vez más libre, justo, 

igualitario y democrático. 

 

https://www.milenio.com/politica/elena-poniatowska-recibe-medalla-belisario-dominguez-senado 

https://www.milenio.com/politica/elena-poniatowska-recibe-medalla-belisario-dominguez-senado
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Elena Poniatowska recibe en el Senado la 

Medalla Belisario Domínguez 

En sesión solemne, el Senado otorgó esta tarde la Medalla Belisario Domínguez a la 

escritora y periodista, Elena Poniatowska Amor, por su contribución a las letras 

mexicanas y por hacer visible situaciones sociales e históricas de nuestro país.  

El presidente del Senado, Alejandro Armenta, impuso la máxima condecoración que 

entrega la Cámara Alta a los más destacados mexicanos, la cual fue concedida por 

unanimidad de todos los grupos parlamentarios. 

Durante la ceremonia hubo un momento de tensión cuando la senadora Sasil de León, 

del PES, encargada de hablar de la trayectoria de la escritora, dedicó su discurso a 

atacar a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por no haber aprobado la 

transferencia de la Guardia Nacional a la Sedena. 

Ello provocó la molestia de los senadores del PAN, quienes gritaron “Fuera, Fuera…” a 

la senadora Sasil de León. 

Morena rompió el pacto para respetar la ceremonia de la medalla Belisario 

Domínguez. Reventaron la sesión al atacar a la Suprema Corte de Justicia. No les 

importó la galardonada”, apuntó la senadora del PAN, Lilly Téllez. La panista increpó, 

entonces, al vocero de la Presidencia, Jesús Ramírez Cuevas, presente en el recinto, 

por utilizar la ceremonia para denostar a un poder de la República. Finalmente, para 

bajar el momento de tensión, todos los senadores gritaron: ¡Elena, Elena, Elena! 

Entre los invitados a la ceremonia en la antigua sede del Senado estuvieron el 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López, en representación del presidente 

Andrés Manuel López Obrador; el ministro de la Suprema Corte, Alberto Pérez Dayán, 

y el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/elena-poniatowska-recibe-en-el-senado-la-

medalla-belisario-dominguez/1582539 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/elena-poniatowska-recibe-en-el-senado-la-medalla-belisario-dominguez/1582539
https://www.excelsior.com.mx/nacional/elena-poniatowska-recibe-en-el-senado-la-medalla-belisario-dominguez/1582539
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Elena Poniatowska recibe la medalla Belisario 

Domínguez, AMLO la felicita: "Es la mejor 

escritora" 

En una sesión solemne, el Senado de la 

República entregó la Medalla Belisario 

Domínguez, en su edición 2022, a la escritora y 

poeta Elena Poniatowska Amor, por su 

importante trayectoria. La escritora entró en la 

antigua Casona de Xicoténcatl, acompañada 

de una comitiva de honor de varios senadores, 

así como del secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López Hernández, quien asistió en 

representación del presidente Andrés Manuel López Obrador.  

El ministro Alberto Pérez Dayán también acudió como representación de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación, además arribó a la antigua Casona el presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. La senadora Sasil León del 

Villar, presidenta de la Comisión Medalla Belisario Domínguez, hizo una remembranza 

de toda la trayectoria de Elena Poniatowska, pero antes envió un saludo al presidente 

López Obrador, el gran ausente a la entrega del máximo galardón que entrega la 

Cámara alta. 

"Aquella niña francesa que a pesar de no haber nacido en México se considera más 

mexicana que el mole" 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/19/elena-poniatowska-recibe-la-

medalla-belisario-dominguez-amlo-la-felicita-es-la-mejor-escritora-498839.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/19/elena-poniatowska-recibe-la-medalla-belisario-dominguez-amlo-la-felicita-es-la-mejor-escritora-498839.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/19/elena-poniatowska-recibe-la-medalla-belisario-dominguez-amlo-la-felicita-es-la-mejor-escritora-498839.html
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Recibe Elena Poniatowska Medalla Belisario 

Domínguez en Senado de la República 

Con la ausencia de presidente, Andrés Manuel López Obrador, y de la ministra 

presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña Hernández, la 

escritora Elena Poniatowska recibió la Medalla Belisario Domínguez, máximo galardón 

con que el Senado reconoce a los hombres y mujeres que se han distinguido como 

servidores de la Patria o de la humanidad.  

Al tomar la palabra para agradecer la medalla, lo primero que pronunció fue “me da 

tristeza que no esté el presidente, Andrés Manuel López Obrador. (…) No sólo lo 

queremos, sino que lo admiramos”, aseveró  

“Elenita” como cariñosamente le dicen, 

fue recibida entre aplausos por el pleno 

de 84 senadores, que se dio cita en la 

vieja casona de Xicoténcatl, donde se 

realizó la sesión solemne. 

Hélène Elizabeth Louise Amélie Paula 

Dolores Poniatowska Amor, se convirtió en 

la novena mujer en recibir esta medalla, 

con lo cual se sumó a Rosaura Zapata fue recipiendaria en 1954; María Tereza Montoya, 

en 1962; María Hernández Zarco, en 1963; María Lavalle Urbina, en 1985; Griselda 

Álvarez Ponce de León, en 1996; Julia Carabias Lilo, en 2017; Rosario Piedra Ibarra, en 

2019 e Ifigenia Martínez, en 2021. 

A la sesión acudieron el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, 

en lugar del presidente López Obrador, el ministro Alberto Pérez Dayán en nombre de 

la ministra Norme Piña y Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/recibe-elena-poniatowska-medalla-belisario-

dominguez-senado-republica.html 

https://www.cronica.com.mx/nacional/recibe-elena-poniatowska-medalla-belisario-dominguez-senado-republica.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/recibe-elena-poniatowska-medalla-belisario-dominguez-senado-republica.html
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Adán Augusto López entrega Medalla Belisario 

Domínguez a Elena Poniatowska 
El secretario de Gobernación, Adán Augusto López 

Hernández, entregó la Medalla Belisario Domínguez 

a la escritora y periodista Elena Poniatowska.  

En representación del Presidente de la República, 

Andrés Manuel López Obrador, el secretario 

encabezó la ceremonia solemne celebrada este 19 

de abril, en la sede alterna del Senado de la 

República, en Xicoténcatl, número 9.  

Antes de que se llevara a cabo la entrega de este reconocimiento, Elena Poniatowska sostuvo un 

encuentro con el Presidente Andrés López Obrador en Palacio Nacional, donde éste la definió como 

"la mejor escritora de nuestros días, la más inteligente". 

"Elenita es la mejor escritora de nuestros días, la más inteligente, pero sobre todo la que ha estado 

siempre con los que sufren y luchan por los demás. Es una santa laica", indicó el Ejecutivo a través de 

su cuenta de Twitter. 

La Medalla Belisario Domínguez lleva el nombre del senador mexicano que fue asesinado en 1913 por 

oponerse al gobierno del dictador Victoriano Huerta, este reconocimiento se creó en 1954 y se otorga 

anualmente en una ceremonia que se lleva a cabo en el Senado de la República, en la Ciudad de 

México. 

Cabe señalar que el proceso de selección del galardonado es llevado a cabo por un comité de 

honor integrado por senadores y ciudadanos distinguidos. 

En este evento también estuvieron presentes los presidentes de las mesas directivas de la Cámara de 

Diputados y del Senado de la República, Santiago Creel Miranda y Alejandro Armenta Mier, 

respectivamente; Adán Augusto López, una de las llamadas “corcholatas”, que compite por la 

Presidencia de la República, celebró este máximo reconocimiento a la escritora. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/adan-augusto-lopez-entrega-medalla-belisario-dominguez-

elena-poniatowska-525308 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/adan-augusto-lopez-entrega-medalla-belisario-dominguez-elena-poniatowska-525308
https://www.razon.com.mx/mexico/adan-augusto-lopez-entrega-medalla-belisario-dominguez-elena-poniatowska-525308
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Recibe Elena Poniatowska la medalla Belisario 

Domínguez 

El Senado de la República entregó la medalla Belisario Domínguez a la periodista y 

escritora Elena Poniatowska, como un reconocimiento a su destaca trayectoria y 

activismo social en nuestro país.  

Ante la presencia del Secretario de Gobernación, Adán Augusto López; el ministro de 

la Suprema Corte, Alberto Pérez Dayán, y del presidente de la Cámara de Diputados, 

diputado Santiago Creel, Elena Poniatowska agradeció la distinción y pronunció un 

discurso completamente alejado de lo político. 

 

https://drive.google.com/file/d/14dmEP_BphzeoG8g5GUX0TrFcTFTCRpHc/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/14dmEP_BphzeoG8g5GUX0TrFcTFTCRpHc/view
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El Presidente De La Mesa Directiva, Santiago Creel 
Miranda, Asistió A La Sesión Solemne En La Que Se 

Entregó La Medalla Belisario Domínguez A Elena 
Poniatowska 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, asistió este 
miércoles a la sesión solemne en la que se entregó la Medalla Belisario Domínguez a Elena Poniatowska. 
A la ceremonia, realizada en la antigua sede del Senado de la República, acudió también el secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López Hernández; el presidente del Senado, Alejandro Armenta Mier, y el 
ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Alberto Pérez Dayán. 
 
https://hojaderutadigital.mx/el-presidente-de-la-mesa-directiva-santiago-creel-miranda-asistio-a-la-
sesion-solemne-en-la-que-se-entrego-la-medalla-belisario-dominguez-a-elena-poniatowska/ 
 

 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/el-presidente-de-la-mesa-directiva-santiago-creel-miranda-asistio-a-la-sesion-solemne-en-la-que-se-entrego-la-medalla-belisario-dominguez-a-elena-poniatowska/
https://hojaderutadigital.mx/el-presidente-de-la-mesa-directiva-santiago-creel-miranda-asistio-a-la-sesion-solemne-en-la-que-se-entrego-la-medalla-belisario-dominguez-a-elena-poniatowska/
https://hojaderutadigital.mx/
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Elena Poniatowska recibe Medalla Belisario 

Domínguez 2022; “es una santa laica”: AMLO 

La escritora y periodista Elena Poniatowska recibió este miércoles la Medalla Belisario 

Domínguez del 2022, galardón que le fue otorgado en la antigua sede del Senado de 

la República.  De acuerdo con el calendario de actividades para este día, a las 13:00 

horas comenzó la Sesión de entrega de la Medalla de Honor “Belisario Domínguez” 

2022 en la sede alterna del Senado, ubicada en la calle Xicoténcatl, número 9. 

Durante su discurso, Poniatowska lamentó que el Presidente Andrés Manuel López 

Obrador no estuviera presente en la entrega del galardón, pues lo considera como 

alguien que estima y admira. “Me da tristeza que no nos acompañe el señor Presidente 

de la República Andrés Manuel López Obrador, porque tanto mi familia, mis amigos y 

muchos de los que estamos aquí lo queremos y no sólo eso, lo admiramos”, expresó 

mientras las y los legisladores coreaban “Elena”. 

Si bien el Presidente Andrés Manuel López Obrador no estuvo presente en el acto, el 

Secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández acudió en representación 

del Poder Ejecutivo. Asimismo, el Ministro Alberto Pérez Dayán acudió en 

representación de la Ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), Norma Lucía Piña Hernández. Junto con ellos, estuvieron los presidentes de las 

mesas directivas de la Cámara de Diputados y del Senado de la República, Santiago 

Creel Miranda y Alejandro Armenta Mier, respectivamente. 

 

https://www.sinembargo.mx/19-04-2023/4351039 

 

https://www.sinembargo.mx/19-04-2023/4351039
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Celebra AMLO entrega de Medalla Belisario Domínguez a 
Poniatowska 

 
Asimismo, el Ministro Alberto Pérez Dayán acudió en representación de la Ministra presidenta de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández. 
Junto con ellos, estuvieron los presidentes de las mesas directivas de la Cámara de Diputados y del 
Senado de la República, Santiago Creel Miranda y Alejandro Armenta Mier, respectivamente. 
 
https://turquesanews.mx/mexico/celebra-amlo-entrega-de-medalla-belisario-dominguez-a-
poniatowska/ 
 

 
 
 
 

 

https://turquesanews.mx/mexico/celebra-amlo-entrega-de-medalla-belisario-dominguez-a-poniatowska/
https://turquesanews.mx/mexico/celebra-amlo-entrega-de-medalla-belisario-dominguez-a-poniatowska/
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Recibe Elena Poniatowska Medalla Belisario Domínguez 
 

Al evento que congregó a senadoras y senadores de todas las fracciones parlamentarias, con la asistencia 
de Jaime Bonilla Valdez, exgobernador y senador por el Partido del Trabajo, acudieron también invitados 
especiales como el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. 
 
https://diariotijuana.info/2023/04/recibe-elena-poniatowska-medalla-belisario-dominguez 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

https://diariotijuana.info/2023/04/recibe-elena-poniatowska-medalla-belisario-dominguez
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El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel 
Miranda, asistió a la sesión solemne en la que se 
entregó la Medalla Belisario Domínguez a Elena 
Poniatowska 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, asistió este 

miércoles a la sesión solemne en la que se entregó la Medalla Belisario Domínguez a Elena 

Poniatowska. 

A la ceremonia, realizada en la antigua sede del Senado de la República, acudió también el secretario 

de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; el presidente del Senado, Alejandro Armenta Mier, 

y el ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Alberto Pérez Dayán. 
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de 

la Cámara de Diputados) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- “Ya lo logramos en el 21, la oposición 

en conjunto obtuvimos 23 millones de votos, contra 21 de la coalición oficial. Si 

medimos coaliciones prácticamente estamos en un empate, esto es muy importante 

que la gente sepa que, como oposición, ya le ganamos a Morena y a sus aliados. 

Somos alrededor de 13 aspirantes.  

Estamos haciendo un equipo y claro que lo nuestro no es un dedazo. Nosotros no somos 

corcholatas, somos seres humanos, mexicanos comprometidos con el país que 

queremos sacar adelante”. 

 

http://r1.bdtr.net/hls/p.me/?url=http%3A%2F%2Fr1.bdtr.net%2Fhls%2Fpl.m3u8%3Fcity%3

DDF_MEX%26channel%3DT97HI%26date%3D20230419%26time%3D212231%26dur%3D18

30%26key%3DEFRT43E 

 

 

 

 

 

http://r1.bdtr.net/hls/p.me/?url=http%3A%2F%2Fr1.bdtr.net%2Fhls%2Fpl.m3u8%3Fcity%3DDF_MEX%26channel%3DT97HI%26date%3D20230419%26time%3D212231%26dur%3D1830%26key%3DEFRT43E
http://r1.bdtr.net/hls/p.me/?url=http%3A%2F%2Fr1.bdtr.net%2Fhls%2Fpl.m3u8%3Fcity%3DDF_MEX%26channel%3DT97HI%26date%3D20230419%26time%3D212231%26dur%3D1830%26key%3DEFRT43E
http://r1.bdtr.net/hls/p.me/?url=http%3A%2F%2Fr1.bdtr.net%2Fhls%2Fpl.m3u8%3Fcity%3DDF_MEX%26channel%3DT97HI%26date%3D20230419%26time%3D212231%26dur%3D1830%26key%3DEFRT43E
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Regresaremos en 2024 para reconstruir institucionalmente 
a México: Santiago Creel 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que al actual gobierno le 
queda escasamente un año y medio en el poder, porque en 2024 utilizaremos a las urnas para frenar la 
destrucción y reconstruir las instituciones del país.“Ya regresaremos para reconstruir 
institucionalmente el país y vamos hacerlo institución por institución, para que México se ponga de pie, 
para que todos podamos encontrar las instituciones que nos merecemos como mexicanas y mexicanos 
y poder sacar adelante este país”, dijo. 
 
https://www.noventagrados.com.mx/nacional/regresaremos-en-2024-para-reconstruir-
institucionalmente-a-mexico-santiago-creel.htm 
 
 

https://www.noventagrados.com.mx/nacional/regresaremos-en-2024-para-reconstruir-institucionalmente-a-mexico-santiago-creel.htm
https://www.noventagrados.com.mx/nacional/regresaremos-en-2024-para-reconstruir-institucionalmente-a-mexico-santiago-creel.htm
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Precandidatos presidenciales de oposición mexicana 

se hacen visibles  

 
 Un grupo de políticos de partidos de oposición que aspiran a llegar al Palacio Nacional en las elecciones de junio de 2024 

comenzaron hoy su carrera para encabezar un bloque aún por constituir. 

Integrantes de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y Revolucionario Democrático (PRD) 

están destapándose ya como “corcholatas”, nombre popular que dan a quienes se mantenían encubiertos y de repente hacen 

públicas sus intenciones electorales. 

Entre los “corcholatas” más destacados por su trayectoria política se destaparon en una reciente reunión de los tres partidos en 

busca de la unidad, la veterana priista y legisladora Beatriz Paredes, y sus correligionarios Enrique de la Madrid y Claudia Ruiz 

Massieu. 

En las filas de su aliado PAN, viejos conservadores de larga trayectoria política como Santiago Creel, presidente actual de la 

Cámara de Diputados, y recién entrenados, pero con verbo muy picante como la legisladora Lilly Téllez, quien ganó su curul 

compitiendo desde el oficialista Morena al que abandonó inmediatamente para descubrirse como panista enemiga acérrima del 

Gobierno. 

Hay empresarios muy de derecha como Gustavo de Hoyos Walther sin experiencia política, pero firme creyente de que tiene 

cualidades para conducir los destinos de México. 

Uno de los aspirantes, por ejemplo, es el exgobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, imputado por 

la Fiscalía General de la República por corrupción, lavado de dinero y otros presuntos delitos, pero libre gracias a decisiones 

tomadas por jueces y asambleístas de su mandato. 

Todos coinciden en llamar a la unidad y abrir espacios a la sociedad civil, aunque no dicen cómo porque entre ellos mismos 

hay contradicciones muy serias.[…] 

Precandidatos presidenciales de oposición mexicana se hacen visibles | Diario Digital Nuestro País (elpais.cr) 

https://www.elpais.cr/2023/04/19/precandidatos-presidenciales-de-oposicion-mexicana-se-hacen-visibles/
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Precandidatos presidenciales de oposición 
mexicana se hacen visibles 

 
 

Integrantes de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y Revolucionario 
Democrático (PRD) están destapándose ya como “corcholatas”, nombre popular que dan a quienes 
se mantenían encubiertos y de repente hacen públicas sus intenciones electorales. 

Entre los “corcholatas” más destacados por su trayectoria política se destaparon en una reciente 
reunión de los tres partidos en busca de la unidad, la veterana priista y legisladora Beatriz Paredes, y 
sus correligionarios Enrique de la Madrid y Claudia Ruiz Massieu. 

En las filas de su aliado PAN, viejos conservadores de larga trayectoria política como Santiago Creel, 
presidente actual de la Cámara de Diputados, y recién entrenados, pero con verbo muy picante como 
la legisladora Lilly Téllez, quien ganó su curul compitiendo desde el oficialista Morena al que 
abandonó inmediatamente para descubrirse como panista enemiga acérrima del Gobierno. 

Hay empresarios muy de derecha como Gustavo de Hoyos Walther sin experiencia política, pero 
firme creyente de que tiene cualidades para conducir los destinos de México. 

Uno de los aspirantes, por ejemplo, es el exgobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García 
Cabeza de Vaca, imputado por la Fiscalía General de la República por corrupción, lavado de dinero y 
otros presuntos delitos, pero libre gracias a decisiones tomadas por jueces y asambleístas de su 
mandato. […] 

Precandidatos presidenciales de oposición mexicana se hacen visibles - Prensa Latina (prensa-latina.cu) 

 

 

 

 

 

https://www.prensa-latina.cu/2023/04/19/precandidatos-presidenciales-de-oposicion-mexicana-se-hacen-visibles
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Va oposición por una candidatura presidencial común para 
2024 

 
Confió en que se elija un método democrático y ciudadano para la elección del abanderado de oposición, 
y que se defina de preferencia antes de las elecciones de 2023. 
Dejar atrás las divisiones, consideró el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel. 
 
https://xeu.mx/nacional/1267547/va-oposicin-por-una-una-candidatura-presidencial-comun-para-
2024 
 
 

https://xeu.mx/nacional/1267547/va-oposicin-por-una-una-candidatura-presidencial-comun-para-2024
https://xeu.mx/nacional/1267547/va-oposicin-por-una-una-candidatura-presidencial-comun-para-2024
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https://www.milenio.com/politica/zelensky-dirigira-mensaje-via-telematica-diputados-jueves  

https://www.milenio.com/politica/zelensky-dirigira-mensaje-via-telematica-diputados-jueves
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Con fallo de la Corte sobre Guardia Nacional 

empieza desmilitarización del país: Santiago 

Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, afirmó que con la resolución 

de la Suprema Corte para invalidar el traspaso de la Guardia Nacional a la Secretaría 

de la Defensa, empieza la desmilitarización del país. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOyZH1fUEbBG2pk&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%214133&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOyZH1fUEbBG2pk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214133&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOyZH1fUEbBG2pk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214133&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
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Una decisión que empieza a desmilitarizar al país: 

Santiago Creel sobre resolución de la Suprema 

Corte 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, afirmó que con la resolución 

de la Suprema Corte sobre la Guardia Nacional empezará la desmilitarización del país. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ0okZZQiDo4TDs&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%214142&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ0okZZQiDo4TDs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214142&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ0okZZQiDo4TDs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214142&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
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Es un gran día para la democracia, afirma 

Santiago Creel, luego de resolución de la Corte 

Luego de la resolución de la Suprema Corte que invalidó el traspaso de la Guardia 

Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional, el presidente de la Mesa Directiva de 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, afirmó que la acción de inconstitucionalidad 

que resolvió la Corte, “salió y se expidió de esta Cámara, de la Cámara de Diputados, 

es un gran día para México, es un gran día para nuestra democracia y es un gran día 

para el pueblo de México”.  

Por su parte, Mario Delgado, líder nacional de Morena se manifestó en contra de la 

resolución. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFHjRbACm%2DxzZuw&cid=75F18D3264FEE48

F&id=75F18D3264FEE48F%214136&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFHjRbACm%2DxzZuw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214136&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFHjRbACm%2DxzZuw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214136&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
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https://www.eluniversal.com.mx/mundo/incomprensible-que-amlo-este-destruyendo-las-instituciones-del-pais-

santiago-creel/  
 
  

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/incomprensible-que-amlo-este-destruyendo-las-instituciones-del-pais-santiago-creel/
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/incomprensible-que-amlo-este-destruyendo-las-instituciones-del-pais-santiago-creel/
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Santiago Creel advierte que iniciativas para 

desaparecer unidades administrativas no pasarán 

Este martes la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados recibió y turnó a comisiones 

dos iniciativas del Ejecutivo.  

La primera busca la extinción de 18 órganos desconcentrados, fideicomisos o unidades 

administrativas y la trasferencia de sus funciones a secretarías de Estado para que los 

recursos ahorrados, por la segunda iniciativa, se transfieran a la Secretaría de Turismo 

para poder concluir el Tren Maya.  

El presidente de la Cámara, Santiago Creel turnó ambas iniciativas a comisiones con 

la advertencia de que estas no pasarán.  

Creel afirmó que “si la destrucción institucional es gravísima, es todavía más grave 

fomentar el odio porque el odio tarda mucho en sanar y si viene de un jefe de Estado, 

aún más”.  

Por su parte, el coordinador de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez también 

advirtió que las iniciativas no pasarán.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALaHKNn1Fux6mSo&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%214137&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALaHKNn1Fux6mSo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214137&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALaHKNn1Fux6mSo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214137&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
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Ignacio Mier deleita a propios y a extraños con las 

riquezas poblanas en la Cámara de Diputados 

 
Durante la inauguración de la semana de Puebla en la Cámara de Diputados, el presidente de la Junta 

de Coordinación Política, Ignacio Mier estuvo acompañado del presidente de la Mesa Directiva, 

Santiago Creel; así como de diversos legisladores como Miguel Carrillo, Gerardo Fernández Noroña, 

Genoveva Huerta, Javier Casique, entre otros. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/8932-ignacio-mier-deleita-a-propios-y-
a-extranos-con-las-riquezas-poblanas-en-la-camara-de-diputados 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/8932-ignacio-mier-deleita-a-propios-y-a-extranos-con-las-riquezas-poblanas-en-la-camara-de-diputados
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/8932-ignacio-mier-deleita-a-propios-y-a-extranos-con-las-riquezas-poblanas-en-la-camara-de-diputados


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

20/04/2023 17 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20/04/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Rechaza PRD Incumplimiento De Morena En La Asignación 
De Recursos A Centros De Justicia Para Mujeres. Frena La 

Sesión 
 

El Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (GPPRD), a través de la 
Vicecoordinadora y la Secretaria de la Mesa Directiva, Elizabeth Pérez Valdez y Olga Luz Espinosa 
Morales, respectivamente, propició -con diputadas de los grupos parlamentarios opositores- la parálisis 
de la sesión ordinaria de este martes al exigir recursos públicos para atender a mujeres, jóvenes y niñas 
víctimas de la violencia en México, y rechazar una reserva presentada por Morena mediante la cual se 
plantea limitar los recursos públicos destinados a centros de justicia para mujeres. 
 
https://hojaderutadigital.mx/rechaza-prd-incumplimiento-de-morena-en-la-asignacion-de-recursos-a-
centros-de-justicia-para-mujeres-frena-la-sesion/ 

https://hojaderutadigital.mx/rechaza-prd-incumplimiento-de-morena-en-la-asignacion-de-recursos-a-centros-de-justicia-para-mujeres-frena-la-sesion/
https://hojaderutadigital.mx/rechaza-prd-incumplimiento-de-morena-en-la-asignacion-de-recursos-a-centros-de-justicia-para-mujeres-frena-la-sesion/
https://hojaderutadigital.mx/
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Avanza Código Nacional de Procedimientos 

Civiles 

CIUDAD DE MÉXICO (MARTHA MARTÍNEZ).- La Comisión de Justicia de la Cámara de 

Diputados aprobó la minuta que expide el nuevo Código Nacional de Procedimientos 

Civiles y Familiares, que busca homologar los procesos en todo el País para la resolución 

de controversias entre particulares.  

El proyecto, que previamente avaló el 

Senado de la República, fue aprobado sin 

modificaciones por unanimidad, con 30 

votos, en medio de señalamientos de 

diputadas de oposición por la falta de 

claridad respecto a los recursos que 

garantizarían su implementación, sobre 

todo en los estados del País. 

El nuevo Código cuenta con mil 191 

artículos y 20 transitorios y considera un 

periodo para su entrada en vigor de cuatro años. Busca homologar las normas 

procesales en materia civil y familiar que representan el 70 por ciento del total de los 

juicios en el País, además de que incorpora nuevos principios y figuras con el objetivo 

de agilizar la resolución de controversias entre particulares. 

La minuta que fue enviada a la Mesa Directiva para su programación privilegia la 

solución de conflictos sobre los formalismos procesales, la oralidad como principio 

rector de los procedimientos civiles y familiares y plantea la obligación de los 

juzgadores de hacer uso de la justicia alternativa en la solución de controversias. 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=

1&urlredirect=/avanza-codigo-nacional-de-procedimientos-

civiles/ar2590126?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign

=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional 

  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/avanza-codigo-nacional-de-procedimientos-civiles/ar2590126?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/avanza-codigo-nacional-de-procedimientos-civiles/ar2590126?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/avanza-codigo-nacional-de-procedimientos-civiles/ar2590126?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/avanza-codigo-nacional-de-procedimientos-civiles/ar2590126?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
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Creel insiste para sumar a Colosio al PAN pero el 
alcalde prioriza MC para la reelección  

 

 
 

 Santiago Creel acelera su cabildeo sobre Luis Donaldo Colosio para intentar que el alcalde de Monterrey abandone MC 
y salte al PAN. En los últimos días incluso ha presumido que en los nuevos isologotipos del municipio el color naranja 
ya está casi ausente. 

Creel no tiene como objetivo central que Colosio sea candidato a presidente del frente opositor: lo elemental es quitarle 
a MC uno de sus principales activos electorales. O sea, en esta tesitura, Colosio podría buscar su reelección por el albiazul. 
Y de paso Creel alimenta la ilusión de su candidatura presencial. 

El ex titular de Segob insiste en una construcción desde arriba: reuniones y veladas con embajadores, empresarios, 
militares, gobernadores y periodistas. Pero ninguna encuesta seria le da más de 8 puntos de intención de voto. En esas 
reuniones él dice medir 15 puntos lo cual no es demasiado creíble. Es como que Emilio Gamboa hubiera buscado la 
presidencia en el México pre 4T. 

De momento esta jugada con Colosio no tiene el éxito esperado. En las últimas horas ante diversas consultas el entorno 
del alcalde insiste en que permanecerá en MC para buscar un nuevo mandato. […] 

 

Creel insiste para sumar a Colosio al PAN pero el alcalde prioriza MC para la reelección (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/creel-insiste-para-sumar-a-colosio-al-pan-pero-el-alcalde-prioriza-mc-para-la-reeleccion/
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Ayer, asuntos de interés nacional, como el del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 

Información y Protección en datos Personales y el del rechazo en Suprema Corte de Justicia de la 

Nación a militarizar seguridad pública, fueron motivo de escándalo y protestas en la sede alterna de 

Xicoténcatl, número 9. 

Adversarios y contrarios, ensombrecieron sesión solemne en la que el senador Alejandro Armenta 

Mier, presidente en la mesa directiva, entregó Medalla “Belisario Domínguez” 2022, a la señora 

Elena Poniatowska. 

Ante ausencia del titular del Poder Ejecutivo Federal,  acudieron invitados especiales a la sesión: el 

presidente en directiva de la colegisladora, diputado, Santiago Creel Hernández; el titular de 

Gobernación, Adán Augusto López Hernández; el ministro en SCJN, Alberto Pérez Dayán; el vocero 

en Presidencia de la República, Jesús Ramírez Cuevas, entre otros. 

Como es tradicional en esa sesión solemne, anual, quien preside la comisión de la Medalla “Belisario 

Domínguez”, posiciona en tribuna, al recipiendario o recipiendaria de la condecoración, expone sus 

méritos y virtudes por lo cual se consideró entregar el reconocimiento. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL: “CON VISIÓN DE ESTADO, DESIGNAR 3 COMISIONADOS EN EL INAI”; CREEL: 

“ABSURDO, QUE EL PRESIDENTE DESTRUYA INSTITUCIONES” 
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En esa ocasión, fue la senadora Sasil de León Villard, del Partido Encuentro Social, quien lo hizo, 

pero de manera atropellada, se le ocurrió censurar resolución del pleno de ministros un día antes, 

en la que por 8 votos, resuelven que es inconstitucional militarizar la seguridad púbica. 

¡Vamos, pues!, que la Guardia Nacional, no puede traspasar sus funciones a secretaría de la Defensa 

Nacional, porque esencia de su creación, define nuestra Ley de leyes, es de carácter civil. 

Esto fue lo que dijo en tribuna del viejo recinto alterno, al final de su mensaje, senadora del PES, 

grupo parlamentario “carnal”, del régimen: 

-“Quiero y aprovecho este recinto histórico, esta tribuna histórica, para condenar enérgicamente la 

decisión de la Suprema Corte de Justicia, sobre la Guardia Nacional; es inverosímil tal decisión, 

porque quedaron a la deriva, sin definición, sólo 130 mil elementos, que confiamos en nuestras 

autoridades”. 

Lo que incidió inmediata protesta del bloque opositor, al quebrantar un orden establecido en la 

sesión solemne, lo que no es habitual en este tipo de ceremonias en el Senado, máxime, cuando en 

modo premeditado, la representante del PES, lo dijo al final de su mensaje, en virtual estilo de 

sorprender a senadores que integran el bloque opositor: PAN-PRI-PRD-MC. 

44 lapidarias palabras con dedicatoria a los adversarios de Andrés Manuel López Obrador, en el 

Poder Judicial y Legislativo, bastaron para que el bloque opositor protestara por el quebranto de la 

solemnidad que ocasionó atropellado final del discurso de la senadora del PES. 

Casualidad o coincidencia, mismo número de senadores que no acudieron a la sesión; con 84, de 

128, comenzó el evento solemne al que se convocó. 

Desafortunado mensaje, oportunista, hay que decirlo, para que la oradora se luciera con “ysq” y el 

poder en turno, cuando bien podría expresar sus críticas, agradecimiento y salutación personal -

como el inicio de su intervención- en sesión ordinaria, entrevistas o conferencia de prensa. 
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El escándalo ya fue y queda para la historia el evento, el cual, ensombreció sesión solemne, cuando 

los pocos representantes de oposición que acudieron, abandonaron el recinto. 

El incidente, hizo que la senadora Lilly Téllez, encare al vocero presidencial, a quien reclamó que le 

falten respeto a la Corte y división de Poderes, y lo increpó por no respetar la sesión y romper 

acuerdo solemne para el evento. 

El funcionario, rojo de coraje y la ira en su rostro, nervioso. 

“Al quite”, de Jesús Ramírez Cuevas, llegó la senadora Citlalli Hernández Mora y Martha Lucía 

Micher Camarena, quienes contribuyeron a resaltar el incidente, mientras la representante del PAN, 

acusaba que el vocero presidencial y su jefe, representan a Victoriano Huerta. 

Previo a la ceremonia solemne que no fue ídem, en la calle de Donceles, una dócil Xóchitl Gálvez, se 

ponía al paso del representante del Presidente, Adán Augusto López Hernández, para exigirle 

diálogo y dejen de poner trabas para el nombramiento de tres comisionados en el INAI. 

Contrastó valentía de la senadora sonorense del PAN, contra la tibieza de su correligionaria 

hidalguense, quien al no encontrar una respuesta concreta de su interlocutor, se limitó a sacar una 

pequeña cartulina, donde resaltaban las siglas del órgano de transparencia. 

Al ingresar a las instalaciones de Xicoténcatl 9, el ex gobernador de Tabasco, se topó con Lilly Téllez, 

quien lo cuestionó sobre uso de camionetas blindadas de parte de la diputada de Morena, Andrea 

Chávez Treviño y del escándalo en que se encuentra el general secretario de la Defensa, Luis 

Cresencio Sandoval González, por dispendio de recursos públicos en viajes familiares a Europa. 

Ambos, subieron en el elevador rumbo al recinto, y la senadora del PAN, por ningún momento, dejó 

de grabar con su móvil, que traía en su mano izquierda con enfoque al rostro del titular de Segob, 

en virtual entrevista que hizo Lilly Téllez al secretario; el funcionario, no se atrevió a opinar de los 

asuntos que, la también periodista, preguntó. 
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Ella, con mano derecha, enfocó su móvil, hacia el rostro de Citlalli, cuando senadora de Morena y 

otra correligionaria, le pidieron calma, al momento de incomodar con severos cuestionamientos al 

vocero presidencial. 

Hay que decirlo, incidentes de la oposición, cual representantes populares en el Congreso, hacen 

uso de libertad de expresión, como antes ejercían los perredistas, hoy, legisladores de Morena. 

Cuando escandalizaron toma de protesta de Felipe Calderón Hinojosa, como Presidente de la 

República, por virtual robo de elección federal, a Andrés Manuel López Obrador. O cuando subían 

Pablo Gómez Álvarez y Dolores Padierna Luna a la tribuna de San Lázaro, para insultar al PRI-PAN y 

Ernesto Zedillo, por el rescate bancario -Fobaproa-, y carretero. 

O cuando Porfirio Muñoz Ledo, senador, en el VI Informe de Gobierno de Miguel de la Madrid, buscó 

interrumpir desde su lugar en el recinto de San Lázaro -en sesión de Congreso General-, a Miguel de 

la Madrid. 

O cuando Vicente Fox, diputado federal, se puso orejas de burro, en alusión a la personalidad de 

Carlos Salinas de Gortari, durante el Primer Informe. 

Incidentes de ayer en el recinto de Xicoténcatl 9, no debe asustar a nadie, toda vez que es 

consecuencia de la “normalidad democrática” que vive la nación, no de ahorita, sino desde 

regímenes priistas, sobre todo, del 88 para acá, cuando emergieron con más ahínco, los adversarios 

del PRI. 

El del rechazo a militarizar seguridad pública del país y asunto de tres vacantes pendientes en el 

INAI, no son la excepción. 

Antes, fueron el PAN, luego PRD, hoy Morena. En este sexenio, es PAN-PRI-PRD-MC, con lo que se 

demuestra el péndulo de la política en el sistema electoral mexicano. Es decir, a un régimen de 

centro, sucede uno de derecha; a uno de derecha, lo reemplaza uno de izquierda y… 
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Por lo que ayer declaró el senador Ricardo Monreal Ávila, se espera que el diálogo entre el gobierno 

federal, a través del secretario de Gobernación y el bloque opositor en el Senado, para el asunto del 

INAI, es inminente, si toman en cuenta que, desde hoy, quedan 10 días, para la clausura del actual 

periodo ordinario de sesiones. 

El PAN, advirtió su dirigente, Marko Antonio Cortés y el diputado Santiago Creel Miranda, exigirán 

designen esos nombramientos, y el andamiaje de la transparencia y rendición de cuentas en este 

país, funcione. 

Si el INAI “no sirve para nada”, cual expone el Presidente, no es culpa del órgano autónomo, porque 

el Ejecutivo Federal, ignora cómo utilizar el marco legal, para proceder contra el saqueo, pillaje y 

corrupción del gobierno pasado, como acusaba, a-cu-sa-ba, en el inicio de su administración, desde 

el foro matinal que tiene en Palacio Nacional. 

Demasiado “saque, pillaje y corrupción”, señalaba en el gobierno de su antecesor, que sólo está en 

prisión, ex director de Pemex, Emilio Lozoya Austin, quien sólo espera el siguiente sexenio, para 

recobrar su libertad. 

También ayer, en redes sociales, el coordinador del grupo mayor en el Senado, reiteró 

posicionamiento de que es indispensable el funcionamiento del INAI, para garantizar derechos 

fundamentales, no sólo el de la información, sino otros, como el de seguridad pública y acceso a una 

justicia pronta y expedita. 

-“De ahí que en este momento se considere más conveniente una visión de Estado para designar a 

las personas que cubran las tres vacantes de comisionados, para dejar sin efectos la controversia 

interpuesta por el Instituto, reactivar el entramado institucional para combatir la corrupción y la 

impunidad”. 
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Hizo alusión al documento en el que analiza el asunto -entregó copia a titular en Segob,- en el que 

expone que no se puede desperdiciar oportunidad única que las propuestas que se hagan para el 

INAI, alcancen consenso mayoritario, pues existe necesidad de habilitarlo cuanto antes. 

-“Una decisión de Estado en ese sentido, evitaría la acumulación inusitada de solicitudes y recursos 

que muy seguramente se empezarían a resolver a partir del segundo semestre de este año o del 

primer semestre del año 2024, con el consiguiente impacto en el escenario político nacional de ese 

momento”, advierte. 

El problema de inhabilitar al INAI, señala Monreal, debe analizarse desde la perspectiva de su 

impacto en el Estado mexicano, porque no sólo se menoscaba el funcionamiento de dicho órgano 

autónomo, sino que se afecta también el desempeño de los sujetos obligados de todo el país y de 

los Órganos Garantes Locales, en materia de transparencia, acceso a la información y protección en 

datos personales. 

El agravio, añade, es para los ciudadanos que presentan solicitudes de acceso a la información o de 

protección en datos personales. 

-“Conviene recordar que la mayoría de las solicitudes de acceso a la información y de protección de 

datos personales, tiene que ver con gestiones y trámites que afectan a la población más 

desfavorecida y que solo puede recurrir al INAI para intentar solucionar sus problemas”. 

Por ejemplo, cita, las que se relacionan con el total de semanas cotizadas, cobro de pensiones, 

seguros y liquidaciones ante las instituciones de seguridad social y aseguradoras. 

En ese contexto, resalta que es probable que la Corte, dé celeridad a la resolución de la controversia 

constitucional que interpuso el INAI e, incluso, conceda previamente la inhabilitación del artículo 

33 en Ley Federal de Transparencia y acceso a la Información Pública, de manera que se pueda 

sesionar válidamente con menos de cinco comisionados, en lo que se resuelve dicho procedimiento. 
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-“De ahí que en este momento se considere más conveniente atender este problema con visión de 

Estado, mediante la designación de las personas que deban ocupar las tres vacantes de 

comisionados en el pleno del INAI”, observa el senador de Morena. 

A su arribo al recinto de Xicoténcatl 9, diputado Santiago Creel, reiteró: 

-“Es algo absurdo lo que está haciendo el presidente López Orador, absurdo; incomprensible que 

esté destruyendo las instituciones del país, las instituciones de transparencia, las instituciones que 

son pilares de nuestra democracia”. 

Tajante, el hombre de leyes, señaló maniobras leguleyas de Amlo: 

-“Primero, el INE; después, la intentona del Tribunal Electoral; posteriormente, ahora, el INAI. Y 

bueno, pues sigue y sigue la destrucción. Ahora no quiere que el Inegi tome los datos sobre 

educación y todo esto es gravísimo, gravísimo para la vida del país; gravísimo para la democracia y 

gravísimo para las libertades y derechos de los ciudadanos”. 

En una hora con 27 minutos, mucho fue lo que se observó en el salón de sesiones en el viejo recinto 

de Xicoténcatl 9, durante el acto solemne para entregar la Medalla “Belisario Domínguez”. 

Antes y después de lo que no fue tan solemne, los actores políticos del poder en turno y de 

oposición, criticaban, comentaban, los sucesos entre el vocero presidencial y la senadora Lilly Téllez; 

el arribo del secretario de Gobernación y el provocador final del mensaje que hizo la representante 

del PES, Sasil de León Villard. 

¡Cuidado!, los mexicanos están ¡hartos!, de violencia y delincuencia… 

EN EL CHACALEO 

En el estado de Morelos, la clase política comenta que el gobernador, Cuauhtémoc Blanco Bravo, 

alista solicitud de licencia al Congreso local, para dedicarse de tiempo completo a impulsar la 

candidatura presidencial de Claudia Sheinbaum Pardo, en la capital del país y como premio, ser el 

sucesor en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento o de perdida, buscar una alcaldía capitalina… 
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¡Imagínense!... Hoy, primer debate de las aspirantes al gobierno del Estado de México... Alejandra 

de Moral, abanderada del PRI, PAN-PRD-Nueva Alianza, asegura que ganará el encuentro de hoy y 

la elección, próximo domingo, 4 de junio… En política social, la ex presidenta municipal en 

Cuautitlán Izcalli, ofrece: Salario Familiar, Seguro de Desempleo y Reconciliación de las Familias… 

Este jueves, 20:00 horas, la clase política del país, y los mexiquenses, estará a atenta al debate que 

organiza el Instituto Electoral del Estado de México, el cual, se podrá seguir a través de TV 

Mexiquense… “Llegó el momento de comparar propuestas, a sus candidatas y elegir la mejor 

opción”, arenga Ale del Moral, en tuit que publicó, donde reporta que alista estrategia política, para 

el encuentro de este jueves… Hay que observar que en la campaña electoral  mexiquense, los spots 

de la candidata de Morena, Delfina Gómez Álvarez, son agresivos, insultantes y con las mismas 

propuestas de “ysq” para la entidad, lo que ya despierta el temor entre los ciudadanos del estado, 

al imaginar cómo está el país y como estaría la entidad, en caso de ganar la elección, ex alcaldesa 

en Texcoco… Luego de este debate, estrategas en la campaña de Ale del Moral, alistan un 

proselitismo con más contenido político, social y económico… Insistimos: ¿Ni en domingo, puede 

acompañar Alfredo del Mazo Maza a la candidata del partido que lo hizo gobernador? ¿Eh?... Ante 

la iniciativa que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador, en materia de simplificación 

orgánica, en la cual busca la fusión o extinción de 18 organismos, como el Instituto Mexicano de la 

Juventud, la diputada Krishna Karina Romero Velázquez, lamenta que el gobierno federal, dé la 

espalda a 31.2 millones de jóvenes mexicanos, los cuales, representan el 25 por ciento de la 

población total del país… El Ejecutivo, acusa, plantea abrogar Ley del Instituto Mexicano de la 

Juventud, y trasladarlo de la secretaría del Bienestar a la secretaría del Trabajo y Previsión Social, 

¡como unidad administrativa!, lo cual, advierte la representante popular del PAN, refleja poco o 

nulo interés del mandatario, hacia los jóvenes mexicanos… Aberrante la propuesta, acusa la 

diputada Krishna Romero, en un país donde el 46.1% de la población joven se encuentra en situación 

de pobreza, además de que 1 de cada 4 jóvenes no estudian ni trabajan y 4 de cada 10, en edad de 

cursar educación media superior, no alcanzan ese beneficio; o que en educación superior, sólo 

asistan 3 de cada 10 jóvenes en edad de cursar, y opten por desmantelar institución que se encarga 

de coadyuvar a combatir esas carencias y falta de oportunidades en este segmento de la población, 

el cual, hay que decirlo y advertirlo, son futuro de la República… ¿O qué, sólo los ocupan para que 

se pongan ese denigrante chaleco color guinda para hacer propaganda a favor del régimen? ¿Sólo 

para uso clientelar del Tlatoani? ¿Sí?... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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ANDRES MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CELEBRA ENTREGA DE MEDALLA BELISARIO DOMÍNGUEZ A ELENA PONIATOWSKA 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, celebró la entrega de la Medalla Belisario Domínguez a la escritora Elena Poniatowska la 

Medalla por parte del Senado de la República. El mandatario la reconoció como la mejor escritora de nuestros días, la más inteligente, pero sobre 

todo la que ha estado siempre con los que sufren y luchan por los demás. Es una santa laica. El jefe del Ejecutivo en días anteriores, dijo que es 

una mujer muy lúcida, muy inteligente, merecedora de ese premio y de otros más. Entonces, sí me da mucho gusto, la verdad e invito a que la 

lean, porque yo creo que eso es lo que más satisfacción le debe de producir, el que lean sus textos, que son un agasajo. El presidente Lopez 

Obrador informó que la Guardia Nacional dependerá de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), luego de que la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declarara inconstitucional su traslado a la Sedena. Asimismo, instruyó a la Secretaria de Seguridad, Rosa 

Icela Rodríguez, a mantener como comandante de la corporación al general retirado, David Córdova Campos, por su buen desempeño. Informó 

que el 1 de septiembre de 2024, antes de terminar su mandato y cuando ya esté en funciones la nueva legislatura, presentará una nueva iniciativa 

de reforma constitucional para insistir en que la Guardia Nacional dependa de la Sedena. Espera, dijo, que la aprueben antes del último día de 

su gestión como presidente de México. Que pueda yo dejar esta reforma constitucional que es importantísima porque es un blindaje para que no 

vaya a suceder lo que se padeció, que la seguridad pública estaba en manos de la delincuencia”, aseveró. Sostuvo que en la resolución de la 

SCJN, ocho ministros, a excepción de tres, actuaron de manera facciosa y no tuvieron criterio jurídico sino político. El presidente López Obrador 

señaló que los ministros están al servicio de las cúpulas de poder y no de la mayoría del pueblo de México. Como parte de los cinco puntos de 

su pronunciamiento, el jefe del Ejecutivo anunció que, con el objetivo de mantener el buen funcionamiento y la consolidación de la Guardia 

Nacional, la secretaria Rodríguez Velázquez recorrerá todas las instalaciones y cuarteles de la Guardia Nacional en la República para informar 

a los 130 mil elementos que mantendrán sus salarios, prestaciones y ascensos en las mismas condiciones que los integrantes de las Fuerzas 

Armadas. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; REGRESAREMOS EN 2024 PARA RECONSTRUIR INSTITUCIONALMENTE A MÉXICO 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que al actual gobierno le queda escasamente un año y medio en el 

poder, porque en 2024 utilizaremos a las urnas para frenar la destrucción y reconstruir las instituciones del país. Ya regresaremos para reconstruir 

institucionalmente el país y vamos hacerlo institución por institución, para que México se ponga de pie, para que todos podamos encontrar las 

instituciones que nos merecemos como mexicanas y mexicanos y poder sacar adelante este país. Señaló que la solicitud del presidente López 

Obrador para desaparecer o fusionar 18 organismos paraestatales generará muchos litigios ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), porque muchas de estas instituciones realizan funciones de carácter constitucional. Afirmó estar seguro, que las querellas prosperarán 

a favor de los organismos del México moderno como Notimex, Financiera Rural, el INAI, el Sistema Nacional Anticorrupción y todas las 

instituciones que quiere destruir el Ejecutivo Federal. Creel Miranda hizo un reconocimiento a la SCJN por la resolución mediante la cual voto a 

favor de revertir la indebida adscripción de la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional. Enhorabuena por esa decisión, una 

decisión que empieza a desmilitarizar al país, la nación con esto gana, porque una vez más, como se los hemos dicho en muchas ocasiones, la 

policía es netamente un cuerpo de carácter civil, no militar. El presidente de la Cámara de Diputados agradeció a las y los ministros de la SJCN 

que, con su decisión sobre la adscripción correcta de la Guardia Nacional, hayan atendido uno de los temas que en noviembre pasado presentó 

él mismo para atención prioritaria del Supremo Tribunal. Por otra parte, Creel Miranda se manifestó en contra de todo lo que hace el presidente 

de la República para evitar que el INAI esté debidamente integrado, por lo que expresó su solidaridad con la presidenta del organismo, Blanca 

Lilia Ibarra, y con los ex titulares del mismo por la defensa pública de la institución. Por último, expresó su más sentido pésame por el fallecimiento 

del ex rector de la UNAM, Pablo González Casanova, quien, dijo, fue un gran defensor de la autonomía de la máxima casa de estudios. 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; SE COMPROMETE A SER ALIADO DE LAS Y LOS DREAMERS 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, durante la visita de un grupo de jóvenes dreamers al Senado, 

se comprometió a ser un aliado de la comunidad mexicana en Estados Unidos para visibilizar los retos y demandas de las y los dreamers en 

ambos lados de la frontera. El senador recordó que una de las facultades exclusivas de la Cámara es el análisis de la política exterior, por lo que 

estarán pendientes de los programas que les brinden oportunidades en los dos países. Dijo que es consciente de los riesgos y obstáculos que 

les representa la incertidumbre sobre la continuidad del programa de Acción Diferida para los Llegados en la Infancia (DACA), por lo que asentó 

que es urgente actualizar los marcos jurídicos y las políticas públicas de México y la Unión Americana, acorde con el contexto migratorio actual. 

Confió en que los gobiernos de las dos naciones lograrán encontrar, gestionar y aplicar soluciones que protejan sus derechos, así como brindarles 

oportunidades educativas, laborales y sociales. Monreal Ávila reconoció el arrojo de los jóvenes para destacar y salir adelante en Estados 

Unidos con el ejemplo de sus padres y de sus madres que en su momento decidieron migrar en búsqueda de un bienestar mayor para sus 

familias.  

ELENA PONIATOWSKA; EXPRESO SU AGRADECIMIENTO AL RECIBIR LA MEDALLA BELISARIO DOMÍNGUEZ EN EL SENADO 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, entregó la Medalla de Honor “Belisario Domínguez”, correspondiente a 2022, a la 

escritora, periodista y activista Elena Poniatowska Amor. A la Sesión Solemne, celebrada en la Antigua Casona de Xicoténcatl, asistieron, como 

testigos de honor, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; Alberto Pérez Dayán, ministro de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación; y Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados. Elena Poniatowska expresó que el Senado le concedió 

la enorme distinción entregada a quienes tanto ella ha admirado. Dijo que los premios, son una puerta que se abre de pronto, un regalo, una 

posibilidad de futuro y un reconocimiento al pasado. Hoy ustedes, senadores de la República, me conceden la Medalla Belisario Domínguez, que 

recibo como una gracia inesperada para la que sólo tengo una palabra, la más hermosa de todas: ¡gracias!”. Manifestó que grac ias a Rosario 

Castellanos conoció las palabras de Belisario Domínguez y pudo admirar su heroica denuncia. Destacó que tuvo la dicha de entrevistar a 

personajes como Alfonso Reyes, Diego Rivera, Octavio Paz, Alfonso Caso, María Félix, Dolores del Río, pero fue en la cárcel preventiva, 

en el Palacio Negro de Lecumberri, donde encontré un mundo tan distinto al mío que entré a la mejor escuela de vida. Aseguró que fue testigo 

del heroísmo de los damnificados en los terremotos del 28 de julio de 1957, cuando voló el Ángel de la Independencia; y casi 11 años después 

del heroísmo de las madres de familia y sus hijos estudiantes en 1968.  Nunca olvidaré el heroísmo de los habitantes de Tlatelolco que se 

quedaron sin nada después de la batalla. Dijo que todavía levanta la cabeza cada vez que un helicóptero sobrevuela un caserío, porque en 1968 

la aparición de uno sobre la Plaza de las Tres Culturas desató la balacera, acontecimiento que sigue siendo una profunda herida hasta el día de 

hoy. La escritora recordó los viajes y horas con Carlos Monsiváis y José Emilio Pacheco, con quienes recorrí tantas páginas del Periódico 

México en la Cultura. Pero me encanta ser parte de los días de Juan Villoro, Francisco Ignacio Taibo y de Fabrizio Mejía Madrid. Gracias a 

México y a la vida que me ha permitido escribir lo que pienso, estoy tan llena de agradecimiento, que solamente puedo decir: gracias”.  

 

SENADO; SE CONFRONTAN PAN Y MORENA EN LA ENTREGA DE LA MEDALLA BELISARIO DOMÍNGUEZ, POR GUARDIA 

NACIONAL  

El Senado de la República hizo entrega de la Medalla Belisario Domínguez a la escritora Elena Poniatowska derivado de su destacada 

trayectoria. En la ceremonia de entrega del galardón, senadores de las distintas bancadas de las fuerzas políticas nacionales se conglomeraron 

para reconocer la grandeza de las obras de la escritora de origen francés. Una de las senadoras de Morena, Sasil de León, tomó el estrado 

para dedicarle unas palabras a la escritora tras recibir la Medalla Belisario Domínguez. La legisladora de la 4T expresó que no habría ceremonia 

ni recursos que permitiera sintetizar su vasta obra. Tras lo anterior, la senadora del partido guinda procedió a hablar sobre la trayectoria y las 

obras de Poniatowska, en donde destacó que la escritora logró dar uno de los más duros golpes al presidencialismo mexicano con su libro "La 

Noche de Tlatelolco". Tras finalizar su discurso, De León fue abucheada por un sector del Senado cuando utilizó ese espacio para recriminar la 

decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) referente a la invalidez del traslado administrativo y operativo de la Guardia 

Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). En respuesta a las críticas de la senadora de Morena, varios legisladores de las 

bancadas opositoras se lanzaron en contra suya, lo que provocó un enfrentamiento entre las bancadas oficialistas y las opositoras. Elena 

Poniatowska lamentó que el presidente Andrés Manuel López Obrador haya decidido no acudir a la ceremonia de entrega de la Medalla 

Belisario Domínguez en el Senado de la República derivado de asuntos políticos.  Me da tristeza que no nos acompañe el presidente López 

Obrador, porque tanto mi familia, mis amigos y muchos de los que estamos aquí lo queremos. 

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; RESPALDO ANUNCIO DE LÓPEZ OBRADOR PARA PRESENTAR NUEVA INICIATIVA QUE 

PERMITA TRASLADAR LA GN A LA SEDENA 

El senador Alejandro Armenta respaldó al presidente Andrés Manuel López Obrador, quien anunció que el 1 de septiembre de 2024 presentará 

una iniciativa preferente para reformar la Constitución, para que la Guardia Nacional quede adscrita a la Secretaría de la Defensa Nacional. El 

Presidente de la República dijo que cuando falte un mes para que termine su sexenio, enviará al Congreso una nueva iniciativa para cumplir con 

este objetivo. Por lo que confió en que Morena no sólo gane la Presidencia de la República de 2024, sino que obtendrá la mayoría calificada en 

el Congreso de la Unión para que este proyecto pueda ser aprobado. Al respecto, Alejandro Armenta destacó que se puede modificar la 
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Constitución Política para que la Guardia Nacional se adscriba a la Secretaría de la Defensa Nacional. Recordó que ya se presentó esta propuesta 

en el Congreso, pero que no alcanzó la mayoría calificada que se requiere para las reformas constitucionales. Pero, cuando tenga Morena 

mayoría se va a modificar y eso va a garantizar que nunca más personas como Genaro García Luna, desde el Poder Ejecutivo, se aprovechen 

del ejercicio del cargo para ser cómplices de la delincuencia, como sucedió. 

 

SENADORA PATRICIA MERCADO; URGEN A ESTABLECER SEGURO DE RESPONSABILIDAD CIVIL OBLIGATORIO PARA 

AUTOMOVILISTAS, MOTOCICLISTAS Y CICLISTAS 

La senadora Patricia Mercado Castro, de Movimiento Ciudadano, señalo que es urgente actualizar la legislación reglamentaria y establecer el 

seguro de responsabilidad civil obligatoria, a nivel nacional, para automovilistas, motociclistas y ciclistas, con el fin de atender de forma integral 

y sistemática la protección contra accidentes y contingencias de diversos tipos. Agregó que también se debe impulsar la armonización de la 

legislación en la materia en las legislaciones estatales, para que consideren ese aspecto particular dentro de sus respectivas problemáticas de 

movilidad. La presidenta de la Comisión de Zonas Metropolitanas y Movilidad se pronunció de esa manera al inaugurar el “Conversatorio sobre 

seguro de responsabilidad civil obligatorio y su contribución a la seguridad vial”. Mercado Castro expresó su satisfacción por haber logrado la 

aprobación de la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, pero reconoció que muchos temas quedaron en el tintero por falta de acuerdos. Es 

necesario reformar las leyes que regulan los seguros de todo tipo para establecer al seguro de responsabilidad civil como obligatorio. Consideró 

que los Congresos Locales no deben limitar lo que establece el ordenamiento actual al respecto, sino ver más allá y desarrollar normas que 

favorezcan más a los derechos de las personas. Establecer el Seguro de Responsabilidad Civil de manera obligatoria es una manera de proteger 

el patrimonio y lo ingresos de las personas y, por supuesto, es una forma de proteger la vida y la integridad de las personas más vulnerables. La 

legisladora señaló que de las muertes ocasionadas por accidentes de tránsito, una tercera parte son de ocupantes de vehículos y dos terceras 

partes de personas motociclistas y ciclistas. Por eso se considera un seguro a un precio justo a pagar por conducir un vehículo, considerando el 

riesgo que se genera a las demás personas.  

 

RECTOR ENRIQUE GRAUE; TODAS LAS BECAS DE MANUTENCIÓN PARA ESTUDIANTES ESTÁN FIRMES 

El rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers, afirmó que todas las becas de manutención para los estudiantes están firmes y aseguró que 

esta casa de estudios cuenta con los recursos necesarios para seguir apoyando a sus alumnas y alumnos. Por más que las becas de manutención 

no hayan llegado, la Universidad se compromete a que así suceda. Todos tendrán su beca. El mejor proyecto siempre será el estudiantado. 

Graue Wiechers hizo un reconocimiento a la facultad de Ingeniería Química, esta entidad académica que atiende una matrícula de nueve mil 

alumnos de licenciatura y más de 50 por ciento cuenta con algún apoyo o beca. Y lo seguirán recibiendo. También destacó que desde los 

primeros meses de la pandemia por SARS-CoV-2, la FQ y su Patronato brindaron apoyos de conectividad a los universitarios, a fin de que se 

pudieran trasladar las actividades docentes a la modalidad a distancia.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM Y ADÁN AUGUSTO LOPEZ; REPROCHAN A MINISTROS DECISIÓN SOBRE LA GUARDIA NACIONAL 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, y Adán Augusto López, titular de la Secretaría de Gobernación, reprocharon la 

decisión tomada por los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) respecto a la invalidez de la transferencia administrativa 

y operativa de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Los funcionarios públicos vinculados a la autodenominada 

Cuarta Transformación (4T) acusaron que los ministros que votaron a favor de la invalidez de la reforma están en contra de los intereses de la 

población mexicana. Sheinbaum se lanzó en contra de los ministros de la Suprema Corte al asegurar que estos funcionarios judiciales no están 

a favor de la pacificación y la seguridad del país. La oposición que fue la que sacó ilegalmente al ejército a las calles y puso de secretario de 

seguridad a un narcotraficante juzgado en Estados Unidos celebra la resolución de ministros de la  Suprema Corte de Justicia de la Nación en 

torno a la Guardia Nacional la hipocresía y doble moral es su bandera. Ni a la mayoría de los ministros ni a quién los celebra les interesa la 

pacificación y la seguridad. Por su parte Adán Augusto López Hernández aseveró que los 8 ministros que votaron a favor de la invalidez de la 

transferencia de la Guardia Nacional a la Sedena votaron a favor de los intereses políticos de las cúpulas del poder. Desafío la decisión de la 

SCJN al decir que la Guardia Nacional continuará recibiendo orientación y formación profesional de los militares.   

 

GOBERNADOR RUBEN ROCHA; SEGALMEX COMPRARA HASTA 2 MILLONES DE TONELADAS DE MAÍZ Y, COMPROMETE 

GESTIONAR CON INDUSTRIALES, COMPRA DE 3.5 MILLONES RESTANTES 

El Gobernador Rubén Rocha Moya, sostuvo un diálogo abierto con diversos líderes del sector, entre ellos, Marte Vega Román, Presidente de 

CAADES, Enrique Riveros Echavarría, Presidente de la AARC, Miguel Ángel López por parte de la CNC, Baltazar Valdez, líder de 

Campesinos Unidos, en el cual dio a conocer los resultados de las gestiones realizadas en la Ciudad de México ante funcionarios de la Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público y de Seguridad Alimentaria Mexicana, para lograr precios de comercialización justos, encuentro que aprovechó 
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para dar a conocer que gestionará una reunión con los industriales graneros para garantizar la compra de 3.5 millones de toneladas de maíz 

sinaloense. Acompañado de Enrique Inzunza Cázarez, Secretario General de Gobierno y Enrique Díaz Vega, Secretario de Administración y 

Finanzas, indicó que se precisaron las reglas de operación para la adquisición de un millón de toneladas con un precio de garantía de 6,965 

pesos y se acordó que el excedente de maíz que permanezca al final de la cosecha, sería adquirido por el Gobierno Federal hasta por un millón 

de toneladas, por lo que la reunión que gestionará tiene por objetivo garantizar la introducción del resto de la producción al mercado, a través de 

los industriales. Vamos a hablar de gobierno a comercializadores grandes, para efecto de comprometerlos a la compra y que nos digan cuáles 

son sus condiciones, bueno, este es el planteamiento, esto es lo que les digo, ese es el planteamiento que tengo hasta ahora y yo regresaría a 

reunirme con Maseca, con Minsa, con Cargill. Me acompañaría el Secretario de Gobernación, que es el segundo, no puede ir el Presidente, para 

efecto de tratar de darle certidumbre a los otros tres millones y medio de toneladas. Ante la propuesta de los productores en el sentido de 

establecer un interlocutor entre ellos y el gobierno, para establecer una comunicación más directa entre las partes, el Gobernador les ofreció un 

diálogo directo. Desde hoy se los resuelvo, yo soy el interlocutor, no tengo intermediario. Conmigo hablen, cada vez que hay necesidad yo soy 

el interlocutor", respondió el Ejecutivo Estatal en medio de aplausos por parte de los asambleístas. Rocha Moya comentó que se está buscando 

un mecanismo que permita otorgar un bono a los productores de trigo, mismo que detallará en su oportunidad. 

 

MARIO DELGADO; REITERA SU COMPROMISO DE TRABAJAR DE MANERA INCANSABLE PARA CONSOLIDAR A LA 4T 

Mario Delgado, luego de que el Tribunal Electoral, por mayoría de votos, declarara como válida la ampliación de mandato de la dirigencia 

nacional de Morena hasta octubre de 2024, reiteró su compromiso de trabajar de manera incansable para el crecimiento y larga duración de la 

Cuarta Transformación; cumplir con los principios del Movimiento de no mentir, no robar y no traicionar, así como velar por el respeto a los 

documentos básicos y trabajar en unidad para la buena conducción del partido. Es una buena noticia para la democracia que los magistrados 

hayan hecho valer la voz de nuestra militancia, de nuestro Congreso Nacional. Desde que llegamos a Morena hemos trabajado incansablemente 

para que este Movimiento siga creciendo y el pueblo de México así lo quiere. Nuestra tarea es que no le falte pueblo organizado al presidente y 

a la Cuarta Transformación. Hoy estamos más unidos que nunca y esa es nuestra fuerza. En este sentido, el líder morenista destacó que es 

mucho lo que ha logrado el partido en estos años, pues, después de los procesos electorales de 2021 y 2022, ahora Morena gobierna más de 

20 entidades; así como 13 de 29 capitales y las principales ciudades del país, tales como Los Cabos, Acapulco, Uruapan, Bahía de Banderas, 

Mazatlán, Reynosa, Puerto Vallarta. Es claro cómo hemos evolucionado, que Morena crece con cada elección: en 2018, la población gobernada 

por nuestro Movimiento a nivel estatal era de 35 millones, posteriormente en 2021 subimos a 61 millones y ahora en el 2023 gobernamos a 93 

millones. Mario Delgado, aseguró que rumbo al 2024, el Comité Ejecutivo que encabeza, se conducirá de manera imparcial e institucional. Ya 

que, el hecho de que nuestro partido tenga varios liderazgos que puedan darle continuidad al proyecto de Andrés Manuel López Obrador, no 

debe ser un motivo de división, sino de fortaleza. Vayamos todos juntos y juntas, sigamos trabajando por el engrandecimiento y el fortalecimiento 

de nuestro partido. En poco tiempo logramos lo que parecía imposible, tenemos 32 dirigencias estatales, 32 consejos estatales, un nuevo Consejo 

Nacional y un nuevo Comité Ejecutivo Nacional. Tenemos unos estatutos que nos van a permitir transitar hacia el futuro. Vamos a seguir 

fortaleciendo nuestra capacidad de movilización, de organización, de defensa de nuestros gobiernos. Hagamos que esta Transformación sea el 

legado de nuestra generación. 

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; SOLICITA A GOBERNADORA DEL BANCO DE MÉXICO MAYOR REGULACIÓN EN EL OTORGAMIENTO 

DE TARJETAS DE CRÉDITO 

El Senador Víctor Fuentes Solís, en reunión con la Gobernadora del Banco de México, Dra. Victoria Rodríguez, hizo un llamado a trabajar en 

equipo para contar con una regulación más estricta en cuanto al otorgamiento de tarjetas de crédito, especialmente ante la inflación que ha 

derivado en aumentos en la tasa de interés que provocan el encarecimiento de los créditos que ofrecen los bancos. De manera respetuosa hago 

llamado para que el Banco de México y el Senado de la República trabajemos en equipo en beneficio de la economía de los mexicanos, más 

puntualmente en el tema de los créditos que debido a la inflación que se vive actualmente ha derivado en un aumento en la tasa de interés del 

Banco Central, lo que provoca un encarecimiento en dichos créditos afectando a la gente. El también  Secretario de la Comisión de Hacienda 

del Senado, expresó su preocupación en el otorgamiento indiscriminado de tarjetas de crédito y de tiendas departamentales, que además cobra 

muy altas tasas de interés y las mismas son tasas variables, por lo que, ante cualquier incumplimiento de las obligaciones financieras por parte 

de los usuarios del crédito, puede provocar una burbuja de endeudamiento para los usuarios y que los créditos se vuelvan incobrables. Víctor 

Fuentes detalló que lo anterior adquiere relevancia de acuerdo con los datos dados a conocer por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 

que arrojan que durante la cuesta de enero se contabilizaron casi 32 millones de tarjetas de crédito activas, la cifra más alta desde que se tiene 

registro, lo que representa un aumento del 11.6 por ciento con respecto al mismo periodo de 2022. Llamamos al Banxico a trabajar de la mano 

con la Cámara de Senadores para que se regulen los créditos y evitar cualquier crisis que afecte a las familias mexicanas. 
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DIPUTADA MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO; PRESENTA ANTE OEA Y CIDH EN WASHINGTON DENUNCIA POR MUERTE DE 40 

MIGRANTES EN CENTRO DE DETENCIÓN EN CIUDAD JUÁREZ 

La Secretaria de Asuntos Internacionales del CEN del PAN, Mariana Gómez del Campo, denunció ante la Organización de los Estados 

Americanos y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, con sede en Washington, el crimen de Estado, donde 40 migrantes fueron 

asesinados en Ciudad Juárez. Tras una reunión con Luis Almagro, Secretario General de la OEA, la también Diputada Federal pidió que el 

Consejo Permanente de este organismo pueda pronunciarse y emitir de manera urgente resoluciones y recomendaciones ante la constante 

violación de los derechos humanos en México y para que se pueda garantizar el cumplimiento de medidas. En la misiva entregada a la OEA, se 

narra que el pasado 27 de marzo hubo una acumulación y falta de protocolos por parte de las autoridades migratorias, a cargo del INM, que 

culminaron en un incendio en un centro de detención en el que perdieron la vida 40 personas provenientes de Colombia, El Salvador, Guatemala, 

Honduras y Venezuela. Ante este doloroso hecho, el presidente López Obrador se limitó a culpar y a revictimizar a los migrantes. Asimismo, 

detalla la carta que la Fiscalía General de la República procederá penalmente contra Francisco Garduño Yáñez, Comisionado del INM, quien 

no se ha pronunciado sobre el incidente y tampoco ha sido destituido de su cargo. Todo esto se suma a lo ya reportado por diversas 

organizaciones no gubernamentales, organismos internacionales, medios de comunicación y el último reporte de derechos humanos del 

Departamento de Estado de Estados Unidos en el que se señala que las personas migrantes y las que se encuentran en busca de refugio son 

objetivo y víctimas de la policía local, de los agentes federales de migración  y de funcionarios de aduanas, tanto en fronteras terrestres como en 

aeropuertos, víctimas de crimen organizado y los niños y niñas son el grupo más vulnerable. 

 

JESÚS ZAMBRANO; URGE GARANTIZAR LA SEGURIDAD PÚBLICA; LOS MEXICANOS SE SIENTEN INSEGUROS EN SUS CIUDADES 

El Presidente Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano Grijalva, señalo que respecto a datos de la Encuesta 

Nacional de Seguridad Pública Urbana, realizada por el INEGI, donde señalan que el 68.1 por ciento de mujeres y 54.8 por ciento de hombres 

en México, se sienten inseguros de vivir en su ciudad, a causa de la violencia que se reporta en los estados del país, dónde los espacios públicos 

son las principales zonas de mayor percepción de inseguridad, el legislador expresó que las cifras de delitos como los  homicidios dolosos, 

secuestros, robo con violencia, extorsiones y tiroteos en las calles, han tenido un repunte en sus cifras. Tan solo en Semana Santa se registraron 

72 homicidios dolosos al día, esto demuestra que la estrategia de seguridad no funciona, urge y le exigimos al gobierno federal que se modifique, 

se necesita una estrategia que sí garantice la paz y la tranquilidad de las y los mexicanos. A pesar del histórico revés de la Corte a la iniciativa 

de militarizar al país, el presidente Lopez Obrador insiste en una nueva iniciativa que con toda seguridad estará al margen y en contra de la 

Constitución, es la estupidez clara de quién no quiere reconocer su propio fracaso. Datos del INEGI demuestran que las ciudades con mayor 

porcentaje de personas que consideraron inseguro vivir ahí son: Fresnillo con 96.0 por ciento; Zacatecas 94.3 por ciento y con 88.0 por ciento, 

Naucalpan de Juárez. México ocupa el cuarto lugar de los países con mayor puntuación de criminalidad en el mundo, pero ya nos dejó claro el 

gobierno federal que para ellos eso no es importante, que para ellos mantener los lazos fuertes con los grupos delictivos y seguir dándoles 

abrazos es el camino correcto en lugar de atender lo que las y los ciudadanos demandan en esta y otras encuestas, ven dónde han manifestado 

sentir inseguridad en las calles. El líder perredista dijo que seguimos con un gobierno omiso, despreocupado, que no prioriza la seguridad de 

todas y todos, que no le preocupan los altos índices de violencia e inseguridad, López Obrador y sus aliados hacen creer que no pasa nada y 

engañan diciendo que todo va bien; sin embargo, las cifras no mienten, están en aumentando y poniendo en riesgo la seguridad pública. 

 

DIPUTADO RUBEN MOREIRA; DIPUTADOS EXPRESAN A PRESIDENTE DE LA UIP INQUIETUDES SOBRE NARCOTRÁFICO, 

MIGRACIÓN, CIBERSEGURIDAD Y MEDIO AMBIENTE 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador de la bancada del PRI, informo que diputados y diputadas de los diferentes grupos 

parlamentarios expresaron ante el presidente de la Unión Interparlamentaria (UIP) sus inquietudes en temas como narcotráfico, migración, 

ciberseguridad y medio ambiente. El diputado abordó durante la reunión de la Jucopo a Duarte Pacheco, presidente de la UIP, donde le 

plantearon las preocupaciones de México, en temas de narcotráfico, sobre la preocupación de la migración, lo injusto que es la distribución de la 

riqueza en los países del norte y del sur. Dijo que, en el caso específico del PRI, puso sobre la mesa temas como la invasión de Marruecos al 

Sahara y el bloqueo económico a Cuba; asimismo, se habló sobre ciberseguridad y medio ambiente. El líder parlamentario recordó que la 

diputada Cinthya López Castro fue nombrada como presidenta de Mujeres de la Unión Interparlamentaria (UIP); y la diputada Marcela Guerra 

es parte de grupo que estudia asuntos relacionados con el terrorismo.  

 

JOE BIDEN; RECIBIRÁ EN LA CASA BLANCA A PEDRO SANCHEZ EL PRÓXIMO 12 DE MAYO 

El presidente Joe Biden recibirá al presidente Pedro Sánchez, en la Casa Blanca, quien viajará a Washington el 12 de mayo, según ha anunciado 

La Moncloa. Sánchez llevaba meses buscando esta cita, que se consideraba inminente en los círculos del Gobierno, aunque no terminaba de 

concretarse. Las agendas de las dos administraciones de corte socialdemócrata son similares en muchos puntos, en especial en las políticas 

para luchar contra el cambio climático, las medidas económicas progresistas y la guerra de Ucrania, en la que ambos respaldan sin fisuras a 

Volodímir Zelenski. Sánchez ya coincidió con Zelenski la víspera del aniversario de la guerra de Ucrania el pasado febrero, así como con el 
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presidente chino, Xi Jinping, a finales de marzo en Pekín, también bajo el contexto de la contienda en suelo ucranio. La cita con Biden se 

producirá el primer día de la campaña electoral para las municipales y autonómicas del 28 de mayo. Sánchez además ha apostado por volcarse 

en la OTAN y en celebrar el año pasado en Madrid la cumbre de esta organización militar en la que EE UU tiene un peso decisivo. Con motivo 

de ese encuentro de alto nivel, Biden visitó la capital española y estuvo en La Moncloa con el presidente español, donde mostraron una clara 

sintonía política. Después se los ha visto departir en algunos otros encuentros internacionales, en especial en el último G-20 en Indonesia, en 

una charla que fue muy diferente a la brevísima reunión que habían mantenido en otra cumbre de la OTAN en 2021 y que había provocado las 

burlas de la oposición. La relación se ha profundizado a lo largo de estas cumbres internacionales, sobre todo después de la visita de Biden a 

Madrid, pero el viaje oficial a la Casa Blanca no acababa de concretarse, y en La Moncloa insistían en que era inminente y que tendría que 

hacerse antes de que iniciara el periodo electoral de las generales.  
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Ignacio Mier afirmó que respeta el fallo de la 

Suprema Corte aunque no sea justo 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señaló que 

respeta el fallo de la Suprema Corte, pero que no está de acuerdo con él.  

Mier afirmó que respetan las atribuciones, estén de acuerdo o no, sean justas o no para 

el país y remató: “Hay leyes que son eficaces pero que no son justas y en este momento 

creo que hay que respetarlo, pero que es injusto y si una ley no es justa, pues yo no la 

puedo compartir”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1A2huv1chu7FMeycSD__KQ9uvBPPh5i0E/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1A2huv1chu7FMeycSD__KQ9uvBPPh5i0E/view
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Rescata Nacho Mier la Garita de San Lázaro, lugar histórico 
que tomó Cortés previo a la caída de Tenochtitlán (FOTOS) 

 
El diputado federal, Ignacio Mier Velazco anunció que en próximos días lanzará un libro en el que 
relatará los sucesos históricos ocurridos en la Garita de San Lázaro. 
Tras años de estar en el olvido y en completo abandono, la Junta de Coordinación Política de la Cámara 
de Diputados puso en marcha el rescate de la Garita de San Lázaro, un sitio histórico que albergará el 
archivo legislativo que contiene documentos como la Constitución de Apatzingán, la Constitución de 
1824 y las Leyes de Reforma. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/8952-rescata-nacho-mier-la-garita-de-
san-lazaro-lugar-historico-que-tomo-cortes-previo-a-la-caida-de-tenochtitlan 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/8952-rescata-nacho-mier-la-garita-de-san-lazaro-lugar-historico-que-tomo-cortes-previo-a-la-caida-de-tenochtitlan
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/8952-rescata-nacho-mier-la-garita-de-san-lazaro-lugar-historico-que-tomo-cortes-previo-a-la-caida-de-tenochtitlan
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Infraestructura transformadora 
 

No existe un derecho humano a la infraestructura, pero sin infraestructura muchos derechos humanos 
no podrán disfrutarse. Ya sea que la infraestructura se considere como habilitadora de la autonomía de 
las personas y de sus derechos humanos o desde una perspectiva económica, hay múltiples preguntas 
que no admiten una respuesta única y por el contrario deben reflexionarse. En la Cámara de Diputados, 
con el objeto de generar un modelo de infraestructura transformadora en México, se está llevando a 
cabo la Semana Nacional de la Infraestructura Transformadora, convocada por la Junta de Coordinación 
Política y la Comisión de Infraestructura que presiden respectivamente los diputados Ignacio Mier y 
Reginaldo Sandoval. 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/inf
raestructura-transformadora-2023-04-19/op247437 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/infraestructura-transformadora-2023-04-19/op247437
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/infraestructura-transformadora-2023-04-19/op247437
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Son tiempos de trabajar en equipo: Ignacio Mier 
 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, entregó la rehabilitación de 
la calle Hidalgo en la comunidad de San José El Rincón; obra que se gestionó a través del Instituto 
Mexicano para la Transformación de la Vida Pública y que los pobladores llevaban muchos años 
solicitando ante la autoridad, sin éxito. 
 
https://efekto10.com/son-tiempos-de-trabajar-en-equipo-ignacio-mier/ 
 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/son-tiempos-de-trabajar-en-equipo-ignacio-mier/
https://efekto10.com/son-tiempos-de-trabajar-en-equipo-ignacio-mier/
https://efekto10.com/
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GPPRI Lamenta Fallecimiento Del Exrector De La UNAM, 
Pablo González Casanova 

 
El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI), Rubén Moreira 
Valdez, expresó que los integrantes de su bancada lamentan el fallecimiento de Pablo González 
Casanova, un gran intelectual, un mexicano de bien y un promotor de la democracia de nuestro país. 
 
https://hojaderutadigital.mx/gppri-lamenta-fallecimiento-del-exrector-de-la-unam-pablo-gonzalez-
casanova/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://hojaderutadigital.mx/gppri-lamenta-fallecimiento-del-exrector-de-la-unam-pablo-gonzalez-casanova/
https://hojaderutadigital.mx/gppri-lamenta-fallecimiento-del-exrector-de-la-unam-pablo-gonzalez-casanova/
https://hojaderutadigital.mx/
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Aprueban propuesta para conservar y defender 

áreas naturales protegidas en México 

 
MÉXICO (ISMAEL GARCÍA).- Por unanimidad de votos, la Comisión de Medio Ambiente 

y Recursos Naturales aprobó la propuesta para atender la conservación, restauración 

y la defensa de Áreas Naturales Protegidas en todo el territorio nacional a fin de mejorar 

la atención de los problemas en 

materia de medio ambiente.  

 

Presentada por el diputado 

Marco Antonio Mendoza 

Bustamante, esta propuesta tiene 

como objetivo preservar 

ambientes naturales 

representativos del país y los 

ecosistemas más frágiles para 

asegurar el equilibrio y la 

continuidad de los procesos 

evolutivos y ecológicos. 

 

Con ello, el Vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PRI, destacó que la mayoría 

de estas áreas, enfrentan problemas de deforestación, contaminación por residuos 

sólidos, descargas de aguas residuales y malas prácticas ganaderas, lo que pone en 

riesgo a las poblaciones de esas zonas. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/areas-naturales-protegidas-mexico-defenderan-

propuesta 

 

https://www.milenio.com/politica/areas-naturales-protegidas-mexico-defenderan-propuesta
https://www.milenio.com/politica/areas-naturales-protegidas-mexico-defenderan-propuesta
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Concluye primer simulacro nacional 2023 en la 

Cámara de Diputados 

Desde el Palacio Legislativo de San Lázaro ha concluido ya el simulacro de sismo de 

7.5 con epicentro en el estado de Veracruz.  

Han sido desalojadas 4 mil personas de los nueve edificios que integran el conjunto 

legislativo.  

Están presentes los brigadistas y bomberos de la propia Dirección General de 

Resguardo y Seguridad de la Cámara de Diputados. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACL1pbcosTEb%5F64&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%214144&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACL1pbcosTEb%5F64&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214144&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACL1pbcosTEb%5F64&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214144&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
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Primer simulacro nacional 2023 

En la Cámara de Diputados legisladores, trabajadores y visitantes se sumaron al primer 

simulacro del año, en esta medida de prevención se resguarda a las personas ante la 

eventualidad de cualquier sismo en la Ciudad de México.  

Trabajadores y legisladores consideran que se necesitan salidas de emergencia de los 

edificios para evitar aglomeraciones por los pasillos. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHmNE6nA9H%5FDFyM&cid=75F18D3264FEE4

8F&id=75F18D3264FEE48F%214143&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHmNE6nA9H%5FDFyM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214143&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHmNE6nA9H%5FDFyM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214143&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
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La Cámara de Diputados participó en el Primer 
Simulacro Nacional 2023 

 

Boletín No. 4246 

 

La Cámara de Diputados participó en el Primer Simulacro Nacional 2023 

 

•    Esta actividad fue encabezada por la Secretaría General, a través de la Dirección de Protección 

Civil 

 

La Cámara de Diputados, a través la Secretaría General y la Dirección de Protección Civil, 

participó en el Primer Simulacro Nacional 2023, el cual se llevó a cabo este miércoles 19 de abril 

a las 11:00 horas, con la participación de las y los diputados, trabajadoras, trabajadores, así 

como visitantes. 

 

Al término del ejercicio, la secretaria General, Graciela Báez Ricárdez, informó que en cinco 

minutos se evacuó a cuatro mil personas de todo el recinto legislativo y fueron ubicadas en los 

nueve puntos de seguridad de la Cámara. 

 

Destacó que una vez atendidos los supuestos incidentes planteados por el personal de 

protección civil, a las 11:15 horas se declaró vuelta a la normalidad, por lo que todo el personal 

volvió a sus oficinas y espacios de trabajo. 

 

La hipótesis del sismo fue de una magnitud de 7.5 grados, una profundidad de 82 kilómetros y el 

epicentro ubicado entre Puebla y Veracruz, a 30 kilómetros al suroeste de Tierra Blanca. 

 

Báez Ricárdez afirmó que el propósito de este simulacro es que quienes asisten a laborar y 

visitan la Cámara de Diputados conozcan qué hacer antes, durante y después de un sismo, 

quedando plenamente demostrado que se cumplieron todos los protocolos ante una 

eventualidad sísmica. 

 

“A mí me parece que estamos bien preparados porque hemos ensayado. Y cada vez que hay un 

simulacro, como es una convocatoria nacional, participamos, no es obligatorio pero la Cámara 
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de Diputados, a través de Resguardo y Seguridad, y Protección Civil, decide participar, porque es 

una buena oportunidad para todos, de hacer conciencia de que esto puede suceder en cualquier 

momento y estar siempre alertas y listos”, sostuvo. 

 

La secretaria General aseguró que los inmuebles de San Lázaro se encuentran en perfectas 

condiciones de seguridad porque fueron re nivelados los edificios B y H. 

 

Destacó que el personal de Resguardo y Seguridad, y Protección Civil de la Cámara de Diputados 

lo conforman alrededor de 300 personas, las cuales reciben cursos de capacitación continua a lo 

largo del año, además de las prácticas que realizan cada semana. 
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Avanza en comisiones prohibición de terapias de 

reorientación sexual 

Las Comisiones Unidas de Justicia, de Salud y de Diversidad de la Cámara de Diputados 

aprobaron, con 56 votos a favor, uno en contra y nueve abstenciones, el proyecto de 

reformas para prohibir y sancionar hasta con seis años de cárcel las terapias de 

reorientación sexual, también llamadas Esfuerzos por Corregir la Orientación Sexual e 

Identidad de Género.  

La presidenta de la Comisión de Diversidad, Salma Luévano, subrayó que la reforma 

contribuye a eliminar estigmas y prejuicios que se van incrementando por la falsa 

información y falta de respeto. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN%2DmXUzPOy2SNy4&cid=75F18D3264FEE48

F&id=75F18D3264FEE48F%214147&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN%2DmXUzPOy2SNy4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214147&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN%2DmXUzPOy2SNy4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214147&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
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'¡Nada que curar!': Avanza proyecto para prohibir 

y sancionar las terapias de reorientación sexual 
CIUDAD DE MÉXICO (YULIA BONILLA).- La minuta 

enviada por el Senado para prohibir y sancionar las 

terapias de reorientación sexual avanzó con 56 votos a 

favor de las Comisiones Unidas de Justicia, Salud y 

Diversidad de la Cámara de Diputados, donde la única 

bancada en oponerse al proyecto fue la del Partido 

Acción Nacional (PAN).  

De esta forma, el proyecto pasará mañana al pleno 

que discutirá y votará las reformas al Código Penal Federal (CPF) y la Ley General de Salud. 

¿Por qué el PAN votó en contra? 

La diputada del PAN Anabey García anunció una votación en contra del dictamen al considerar 

que la reforma es “ambigua” y que las sanciones que se proponen no son proporcionales a las 

faltas que se busca penalizar. 

En la palabra la secundó su compañera de bancada, Mariana Mancillas, quien dijo que con este 

proyecto pondría a madres, padres y psicólogos en la “cuerda floja” por “hacer lo que consideren 

prudente para su paciente o hijo”. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/prohibicion-y-sancion-por-terapias-reorientacion-sexual-avanza-

camara-diputados-525274 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/prohibicion-y-sancion-por-terapias-reorientacion-sexual-avanza-camara-diputados-525274
https://www.razon.com.mx/mexico/prohibicion-y-sancion-por-terapias-reorientacion-sexual-avanza-camara-diputados-525274
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Comisiones Unidas avalan, por mayoría, 
dictamen a minuta que prohíbe terapias de 

reorientación sexual 
 

Boletín No. 4247 

Comisiones Unidas avalan, por mayoría, dictamen a minuta que prohíbe terapias de 

reorientación sexual 

 

•    Las penas serán de dos a seis años de prisión y multa de mil a dos mil veces el valor diario de 

la UMA 

 

•    Diputadas de Morena, PAN, PRI y PT externaron comentarios sobre el tema 

 

Las Comisiones Unidas de Justicia, de Salud y de Diversidad aprobaron, por mayoría, el dictamen 

a la minuta que reforma el Código Penal Federal y adiciona un artículo 465 Bis a la Ley General 

de Salud, para prohibir y sancionar penalmente las terapias de reorientación sexual, conocidas 

como Esfuerzos por Corregir la Orientación Sexual e Identidad de Género (Ecosig). 

 

En el Código Penal Federal se incluye el capítulo IX “Delitos contra la Orientación Sexual o la 

Identidad de Género de las Personas”, para señalar que se sancionará con dos a seis años de 

prisión y multa de mil a dos mil veces el valor diario de la Unidad de Medida y Actualización a 

quien realice, imparta, aplique, obligue o financie cualquier tipo de tratamiento, terapia, servicio 

o práctica que obstaculice, restrinja, impida, menoscabe, anule o suprima la orientación sexual, 

identidad o expresión de género de una persona. 

 

Aumentará al doble cuando las conductas tipificadas se realicen en contra de personas menores 

de 18 años, personas adultas mayores o personas con alguna discapacidad. En caso de que sea 

el padre, madre o tutor de la víctima los que incurran en las conductas sancionadas, se les 

aplicarán las sanciones de amonestación o apercibimiento a consideración del juez. 

 

Destaca que las sanciones aumentarán al doble de la que corresponda, cuando la persona 

autora tuviere para con la víctima alguna de las relaciones que a continuación se enuncian o bien 
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se sitúen en alguno de los siguientes supuestos: relación laboral, docente, doméstica, médica o 

cualquier otra que implique una subordinación de la víctima; quien se valga de función pública 

para cometer el delito, y cuando la persona autora emplee violencia física, psicológica o moral en 

contra de la víctima. 

 

En los casos de relación laboral o función pública, se castigará con destitución e inhabilitación 

para desempeñar el cargo o comisión o cualquiera otro de carácter público o similar, hasta por 

un tiempo igual a la pena impuesta. Bastará la presentación de una denuncia para iniciar la 

investigación de los hechos que revistan las características del delito. 

 

El documento precisa que, para determinar el daño ocasionado al libre desarrollo de la 

personalidad de la víctima, se deberán solicitar los dictámenes necesarios para conocer su 

afectación. En caso de incumplimiento por parte del Ministerio Público, este será sancionado en 

los términos del presente Código y de la legislación aplicable. En los casos en que el sentenciado 

se niegue o no pueda garantizar la atención médica, psicológica o de la especialidad que 

requiera, el Estado deberá proporcionar esos servicios a la víctima. 

 

En la Ley General de Salud se menciona que las personas profesionales, técnicas o auxiliares de 

las disciplinas para la salud y relacionadas con las prácticas médicas que realicen, impartan, 

apliquen, obliguen o financien tratamientos, terapias o cualquier tipo de servicios o prácticas, 

quirúrgicas o de otra índole, con el objeto de obstaculizar, restringir, impedir, menoscabar, 

anular o suprimir la orientación sexual, identidad o expresión de género de una persona, serán 

sancionadas en términos de lo dispuesto por el artículo 209 Ter del Código Penal Federal y 

además, serán suspendidas en el ejercicio profesional de uno a tres años. 

 

La votación fue: Comisión de Justicia, 21 votos a favor, cero en contra y 6 abstenciones; Comisión 

de Salud, 29 votos a favor, uno en contra y dos abstenciones, y de la Comisión de Diversidad, 6 

votos a favor, cero en contra y una abstención. 

 

El presidente de la Comisión de Justicia, diputado Felipe Fernando Macías Olvera (PAN), precisó 

que el dictamen a la minuta fue aprobado por mayoría y pidió remitirlo a la Mesa Directiva de la 

Cámara para los efectos legislativos conducentes. 

 

La presidenta de la Comisión de Diversidad, diputada Salma Luévano Luna (Morena), mencionó 

que jamás se ha dicho que se mandará a la cárcel, hay muchos estigmas; es un tema de 

derechos humanos, de vida, de amor y de dignidad. Se debe aprender a respetar y educar, lo 
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que ayuda a quitar estigmas y prejuicios que se van incrementado por la falsa información y falta 

de respeto. “Por ignorancia y prejuicios nos están matando; por ello, no podemos permitir estas 

mal llamadas terapias de conversión”. 

 

A su vez, el presidente de la Comisión de Salud, diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), 

dijo que el dictamen representa una exigencia social de un sector desprotegido por años. 

“Estamos dando un avance en derechos humanos para las personas de la comunidad de la 

diversidad; hoy legislamos con una perspectiva laica. No hay nada que curar y nadie puede 

menoscabar, impedir e interrumpir el desarrollo a la libre personalidad y la mayoría estamos a 

favor de garantizar los derechos de las personas”. 

 

Participación de diputadas 

 

La diputada Frinné Azuara Yarzábal (PRI) celebró que hoy se dé trámite a iniciativas que vienen a 

quitar en el país esas terapias crueles, violentas y discriminatorias en contra de la comunidad 

LGBTTTIQ+; hoy se respalda lo que dicen expertos de que dichos tratamientos carecen de 

indicación médica, dado que en 1990 la OMS retiró del catálogo de enfermedades a la 

homosexualidad, por lo tanto “no existe ni indicación médica ni medicamento para agredir o 

tratar de modificar a orientación sexual”. 

 

Anabey García Velasco, diputada del PAN, destacó que la propuesta considera penas que no se 

adecuan al principio de proporcionalidad vulnerando lo que dispone el artículo 22 constitucional; 

la gravedad no son proporcionalidad al hecho antijurídico ni al bien jurídico protegido, pues las 

conductas que señala refieren varios grados de afectación al bien jurídico tutelado, siendo 

incorrecto establecer la misma pena para todos los supuestos. “Es una norma ambigua”. 

 

La diputada María Sierra Damián (Morena) llamó a respetar las diferencias y como médico se 

necesita comprender, ayudar, no denigrar o marginar, se debe actuar como ser humano; es un 

derecho del ser humano manifestarse de acuerdo a su formación biológica, física y emocional. 

No se deben realizar estos tratamientos hormonales, dado que en muchos casos generan mayor 

angustia en el propio paciente y la familia. 

 

Por el PAN, la diputada Mariana Mancillas Cabrera pidió respeto a la persona, a su libre decisión 

y a la dignidad humana; sin embargo, obligar a una terapia de manera violenta, es grave, pero 

también el obligar a la persona a no tenerla cuando decida hacerlo, es violencia. el dictamen en 

sus términos no permite a padres ni psicólogos dar un acompañamiento eficaz a las personas 
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que tienen disforia de género. es importante tomar en cuenta esa libertad y permitir que las 

personas sean las que busquen o no la ayuda. 

 

Claudia Selene Ávila Flores, diputada de Morena, argumentó que se está ante un tema delicado a 

legislar y esas mal llamadas terapias de conversión son inconstitucionales y no se puede 

contravenir el bloque constitucional. “Nuestra obligación es hacer efectivos los derechos de las 

personas que tienen una orientación sexual distinta; se deben proteger sus derechos. Con las 

reformas, no se mete a papás, mamás y psicólogos a la cárcel”.   

 

La diputada Margarita García García (PT) resaltó que todos los temas que se legislan tienen que 

ver con la educación y el dictamen “nos llena de satisfacción; hago un exhorto a todas las 

instancias de gobierno estatales y municipales para que asuman su responsabilidad de 

educación y difusión de lo que hoy se está legislando y llegue a las comunidades más lejanas. Se 

debe seguir avanzando y terminar con prácticas de tortura”. 

 

Por el PRI, Sue Ellen Bernal Bolnik precisó que con el dictamen no se acusa a padres de familia ni 

profesionales sino se busca garantizar los derechos de niñas, niños, adolescentes y personas que 

dependan de otras y de quienes son vulnerados de sus derechos; vamos enfocados a terapias de 

conversión y reorientación sexual. El dictamen es importante porque vivimos en una sociedad 

diversa y debemos aceptarla y vivir con ella; es una defensa de los derechos humanos”. 
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Entregan a diputados decálogo para migración 

segura  

Organizaciones civiles propusieron a la Cámara de Diputados reformar la Ley de 

Migración para evitar la detención de migrantes, crear un tribunal administrativo 

migratorio que revise las resoluciones de las autoridades en la materia y replantear los 

acuerdos con los Estados Unidos en materia de deportaciones. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ulh_KNDRc1MAphpT3QLjHiAH3FJ3a-vb/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ulh_KNDRc1MAphpT3QLjHiAH3FJ3a-vb/view
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Abordan El Tema De Alianzas En Seminario De Liderazgo Y 
Fortalecimiento Para Diputadas “Ellas Inciden” 

 
La Unidad para la Igualdad de Género de la Cámara de Diputados y el Instituto de Liderazgo Simone de 
Beauvoir llevaron a cabo en el Palacio Legislativo de San Lázaro la sexta sesión del Seminario de 
Formación del Programa de Liderazgo y Fortalecimiento de Diputadas Federales “Ellas Inciden”, en 
donde se abordó la importancia de las alianzas. 
 
https://hojaderutadigital.mx/abordan-el-tema-de-alianzas-en-seminario-de-liderazgo-y-
fortalecimiento-para-diputadas-ellas-inciden/ 
 

 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/abordan-el-tema-de-alianzas-en-seminario-de-liderazgo-y-fortalecimiento-para-diputadas-ellas-inciden/
https://hojaderutadigital.mx/abordan-el-tema-de-alianzas-en-seminario-de-liderazgo-y-fortalecimiento-para-diputadas-ellas-inciden/
https://hojaderutadigital.mx/
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Abordan el tema de alianzas en Seminario de 
liderazgo y fortalecimiento para diputadas “Ellas 

inciden” 
 

Boletín No.4249 

Abordan el tema de alianzas en Seminario de liderazgo y fortalecimiento para diputadas “Ellas inciden”  

• Se llevó a cabo en el Palacio Legislativo de San Lázaro la sexta sesión de este curso  

La Unidad para la Igualdad de Género de la Cámara de Diputados y el Instituto de Liderazgo Simone de Beauvoir llevaron 

a cabo en el Palacio Legislativo de San Lázaro la sexta sesión del Seminario de Formación del Programa de Liderazgo y 

Fortalecimiento de Diputadas Federales "Ellas Inciden", en donde se abordó la importancia de las alianzas. 

Durante el desarrollo de la ponencia de Gloria Alcocer Olmos, con el tema “Alianzas entre mujeres diversas: activistas, 

defensoras de derechos humanos, redes y organizaciones, diputadas federales y mujeres políticas para la incidencia”, la 

diputada Lidia Pérez Barcenas (Morena) comentó que para ella la diversidad es la representación de todo; “por ejemplo, 

aquí yo creo que todos pensamos de manera diferente, pero seguramente coincidimos en algo”.   

La diversidad, agregó, “la podemos ver en cada momento de nuestra vida cotidiana todos los días y trabajamos de manera 

diferente, pero todos tenemos algo en común”.   

De la Unidad para la Igualdad Género de la Cámara de Diputados, Noemí Dorantes, dio la bienvenida a las diputadas Pérez 

Barcenas y Gabriela Sodi (PRD) y destacó la importancia de este seminario, el cual, dijo es un espacio multicultural que 

brinda el día de hoy la oportunidad de conocer cómo hacer alianzas y redes en diversos temas.  

Por el Instituto de Liderazgo Simón de Beauvoir, Nancy Salmerón recordó que en las sesiones anteriores se han abordado 

temas relativos a la exclusión histórica estructural de la representación de las mujeres en la actualidad, estrategias para 

posicionar los liderazgos y sus agendas desde la comunicación política, los obstáculos de la participación política de las 

mujeres, interseccionalidad: mujeres indígenas y afrodescendientes y la agenda LGBTTIQ+.  

Afirmó que la sesión de hoy es clave de alianzas entre mujeres yy columna vertebral del seminario para llegar a impulsar 

una agenda de igualdad sustantiva. Resaltó la importancia de generar alianzas entre mujeres con diferentes perspectivas y 

posiciones.   
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Alianzas entre mujeres diversas 

Al impartir el tema "Alianzas entre mujeres diversas: activistas, defensoras de derechos humanos, redes y organizaciones, 

diputadas federales y mujeres políticas para la incidencia", Gloria Alcocer Olmos destacó la importancia de hacer alianzas 

estratégicas en diferentes aspectos para lograr temas específicos y que estas tengan reglas claras. “Si no trabajamos de 

manera conjunta, no hay manera, pónganle el tema que quieran”.  

“Tendríamos que ver desde qué perspectivas estamos trabajando, de derechos humanos, género, juventudes, 

interseccionalidad, pluricultural y técnica, todas ellas confluyen porque son representación de personas, de formas de vida, 

de trayectorias, eso es lo que nutre las alianzas, eso es lo que genera espacios de confianza”, sostuvo.   

Subrayó que “muchas veces no nos damos cuenta o no miramos la diversidad porque estamos más concentradas, por 

ejemplo, en lo que nosotras mismas pensamos, por defender nuestros puntos, no estamos mirando que la otra persona 

también tiene un punto que le es importante”. Recomendó “nunca desestimar lo que piensa o siente alguien frente a 

ustedes”.  

Precisó que las acciones afirmativas atraviesan por la interseccionalidad, la cual es una categoría de análisis para referir los 

componentes que confluyen en un mismo caso, multiplicando las desventajas y discriminaciones. Este enfoque permite 

contemplar los problemas desde una perspectiva integral, evitando simplificar las conclusiones y, por lo tanto, el abordaje 

de dicha realidad. 

El seminario se lleva desde el 15 de marzo y concluirá el 11 de mayo con 12 sesiones. 
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Morena plantea eliminar suficiencia 

presupuestaria a centros para mujeres 

 

 

 

 

En la Cámara de Diputados legisladoras de oposición tomaron la tribuna ante un 

intento de reforma que elimina la obligación de dar recursos suficientes para la 

operación de los Centros de Justicia para Mujeres. 

La legisladora Aleida Alavez Ruiz, de Morena, presentó la reserva para eliminar un 

artículo que obliga a los gobiernos federal y estatales a dar recursos suficientes para la 

operación de estos centros. Así que la sesión se suspendió luego de que los grupos 

parlamentarios no acordaron condiciones para mantener el debate. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI7XUyhRIE50e2c&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%214135&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp 

 

 

 

 

  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI7XUyhRIE50e2c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214135&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI7XUyhRIE50e2c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214135&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
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Legisladoras toman la tribuna 

Así fue como tomaron las legisladoras de oposición la tribuna en la Cámara de 

Diputados, esto lo hicieron después de que Morena canceló una reforma que habían 

acordado para que en los Centros de Justicia para las Mujeres reciban presupuesto del 

Gobierno Federal, pero también de las entidades federativas para su funcionamiento.  

De hecho, el dictamen ya había sido aprobado en lo general con 479 votos, pero de 

última hora Morena se arrepintió y echó revés. 

 Tras la protesta, la sesión tuvo que ser cancelada y se va a reanudar el día de mañana. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOwrzxCFNJxOGfI&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%214134&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOwrzxCFNJxOGfI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214134&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOwrzxCFNJxOGfI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214134&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
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Demandan paridad en espacios de decisión política , 
dentro del Congreso de la Unión 

 
En la actual legislatura, ninguna mujer ha coordinado alguno de Grupos Parlamentarios en la Cámara de 
Diputados: Sayonara Vargas 
“Vamos a desarmar los obstáculos jurídicos que impiden el acceso de las mujeres a puestos de decisión 
política en el Congreso de la Unión” refirió la diputada del PRI, Sayonara Vargas Rodríguez, al referirse a 
su iniciativa que demanda participación igualitaria de mujeres y hombres en los órganos del poder 
legislativo federal. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Demandan-paridad-en-espacios-de-decision-politica--dentro-
del-Congreso-de-la-Union-20230419-0130.html 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Demandan-paridad-en-espacios-de-decision-politica--dentro-del-Congreso-de-la-Union-20230419-0130.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Demandan-paridad-en-espacios-de-decision-politica--dentro-del-Congreso-de-la-Union-20230419-0130.html
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El presidente de Ucrania, Volodymyr 
Zelensky, dará un discurso ante la Cámara 

de Diputados de México  

 

El presidente de Ucrania, Volodymyr Zelensky, se dirigirá este jueves a los legisladores mexicanos por 

video, dijo la Cámara Baja del Congreso, mientras busca apoyo en la guerra de su país contra Rusia. 

El gobierno de México ha dicho que quiere permanecer neutral en el conflicto de Ucrania con Rusia, y 

algunos partidarios de Kyiv han criticado al presidente de izquierda Andrés Manuel López Obrador por 

cuestionar los envíos de armas europeas a Ucrania. 

Aún así, México votó junto con Estados Unidos y otros países occidentales en una serie de importantes 

resoluciones de la ONU que critican la invasión rusa de Ucrania en febrero de 2022. […] 

El presidente de Ucrania dará un discurso ante la Cámara de Diputados de México (cnn.com) 

 

https://cnnespanol.cnn.com/2023/04/20/presidente-ucrania-volodimyr-zelensky-discurso-camara-diputados-mexico-reux/
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Zelensky de Ucrania se dirigirá a 

legisladores mexicanos  

 

El presidente ucraniano, Volodymyr Zelenskiy, se dirigirá a los legisladores mexicanos el jueves por 
video, dijo la cámara baja del Congreso, mientras busca apoyo en la guerra de su país con Rusia. 

El gobierno mexicano ha dicho que quiere permanecer neutral en el conflicto, y algunos partidarios 
de Ucrania han criticado al presidente izquierdista Andrés Manuel López Obrador por discrepar con 
los envíos de armas europeas. 

Aún así, México ha votado junto con Estados Unidos y otros países occidentales en una serie de 
resoluciones importantes de la ONU críticas con la invasión rusa de Ucrania en febrero de 2022. 

El Congreso dijo en un comunicado el miércoles por la noche que Zelenskiy hablaría durante una 

reunión de un grupo de la cámara baja que promueve la amistad entre México y Ucrania a las 12:30 
p.m. (1830 GMT), confirmando un informe de Reuters de que se dirigiría a los legisladores. […] 

Ukraine's Zelensky to Address Mexican Lawmakers - The St Kitts Nevis Observer 

 

https://www.thestkittsnevisobserver.com/ukraines-zelensky-to-address-mexican-lawmakers-thursday/
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Zelenski dará mañana un discurso a la Cámara 
de Diputados de México: Reuters  

 

El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, se dirigirá a la Cámara de Diputados de México 
mañana jueves por video, según dos personas familiarizadas con el asunto, mientras busca 
apoyo en la guerra en curso de su país con Rusia, informó Reuters. 

El gobierno de México, recordó la agencia informativa, ha dicho que quiere permanecer neutral en el conflicto, 

y algunos partidarios de Ucrania han criticado al presidente izquierdista del país, Andrés Manuel López Obrador, 

por cuestionar los envíos de armas europeas a Kiev. 

Aún así, México ha votado junto con Estados Unidos y otras potencias occidentales en varias resoluciones 

importantes de la ONU. 

El discurso de Zelenski tendrá lugar alrededor del mediodía del jueves, dijeron las fuentes. 

La participación del presidente ucraniano ante la Cámara de Diputados se produjo por invitación del grupo de 

amistad del Congreso entre México y Ucrania, según las fuentes. Hay otros grupos similares en el Congreso 

mexicano, incluido uno para Rusia. […] 

 

Zelenski dará mañana un discurso a la Cámara de Diputados de México: Reuters (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/zelenski-dara-manana-un-discurso-a-la-camara-de-diputados-de-mexico-reuters/
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Exclusivo: Zelenskiy de Ucrania se dirigirá 
al Congreso de México el jueves: fuentes  

 

El presidente ucraniano, Volodymyr Zelenskiy, se dirigirá el jueves al Congreso de México por video, 
según dos personas familiarizadas con el asunto, mientras busca apoyo en la guerra en curso de su 
país con Rusia. 

El gobierno de México ha dicho que quiere permanecer neutral en el conflicto, y algunos partidarios de 
Ucrania han criticado al presidente izquierdista del país, Andrés Manuel López Obrador, por estar en 
desacuerdo con los envíos de armas europeas a Kiev. 

Aún así, México ha votado junto a Estados Unidos y otras potencias occidentales en una serie de 
resoluciones importantes de la ONU. 

El discurso debía tener lugar alrededor del mediodía del jueves, dijeron las fuentes. 

El discurso de Zelenskiy ante la cámara baja del Congreso se produjo por invitación de un grupo de 
amistad del Congreso entre México y Ucrania, según las fuentes. Hay otros grupos similares en el 
Congreso mexicano, incluido uno para Rusia. […] 

 

Exclusive: Ukraine's Zelenskiy due to address Mexico's Congress Thursday -sources | Reuters 

 

 

 

https://www.reuters.com/world/europe/ukraines-zelenskiy-due-address-mexicos-congress-thursday-sources-2023-04-19/
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Lo que tiene que entender el Presidente es que no 

estamos a favor de la militarización: Sergio Barrera  

Los ministros de la Corte no son facciosos, señalaron diputados federales de oposición 

al Presidente de la República. Integrantes de la Comisión de Defensa expresaron que 

después de lo resuelto por el Poder Judicial, lo urgente es un programa integral de 

seguridad que es lo que piden en todo el país.  

Asimismo, le piden al presidente López Obrador que ya debe de frenar los ataques a 

los ministros de la Corte y a los demás poderes, y frenar también la militarización en el 

país.  

Es el secretario de la Comisión de Defensa y diputado federal de Movimiento 

Ciudadano, Sergio Barrera: "Lo que tiene que entender el Presidente es que no estamos 

a favor de la militarización, estamos a favor de la seguridad, pero con una 

coordinación buena y con una estrategia clara de seguridad para el país”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACUKhseMRmcdYQs&id=75F18D3264FEE48F%

214146&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACUKhseMRmcdYQs&id=75F18D3264FEE48F%214146&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACUKhseMRmcdYQs&id=75F18D3264FEE48F%214146&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Enviará AMLO nueva iniciativa para pasar la GN a la 
Sedena 

 
Durante su conferencia de prensa matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que 
contempla que para el 2024 haya nuevos diputados en el Congreso de la Unión, esto con el objetivo de 
que se avale su iniciativa de pasar la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de Defensa Nacional (Sedena). 
 
https://www.elhorizonte.mx/nacional/contempla-lopez-obrador-nuevo-congreso-para-
2024/vl1475540 
 
 

https://www.elhorizonte.mx/nacional/contempla-lopez-obrador-nuevo-congreso-para-2024/vl1475540
https://www.elhorizonte.mx/nacional/contempla-lopez-obrador-nuevo-congreso-para-2024/vl1475540
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AMLO asegura que va a insistir con el 
traspaso de la Guardia Nacional a la 

Defensa de México  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó este miércoles que en septiembre de 2024 
presentará una nueva iniciativa de reforma constitucional para que la Guardia Nacional dependa de la 
Secretaría de la Defensa (Sedena), luego de que la Suprema Corte de Justicia México declarara 
inconstitucional una propuesta en este sentido. 

"El día 1 de septiembre del año próximo presentaré una nueva iniciativa de reforma constitucional para 
insistir en que la Guardia Nacional dependa de la Secretaría de la Defensa”, dijo durante su habitual 
conferencia matutina López Obrador, haciendo énfasis que para entonces ya habrá asumido el nuevo 
Congreso. "Va a entrar la nueva legislatura, que espero con toda mi alma que se integre por voluntad 
del pueblo, de manera democrática, con una mayoría calificada de diputados y senadores vinculados 
a nuestra cuarta transformación", dijo al respecto. 

Dichos cambios legislativos sufrieron cambios en la Cámara de Diputados y el Senado, pero 
finalmente fueron aprobados en septiembre del año pasado. Esa reforma fue la que declaró 
inconstitucional la mayoría de los integrantes de la Corte el martes. […] 

AMLO asegura que va a insistir con el traspaso de la Guardia Nacional a Defensa (cnn.com)  

 

 

https://cnnespanol.cnn.com/2023/04/19/amlo-guardia-nacional-corte-suprema-orix/
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López Obrador intentará en 2024 una nueva reforma 

para transferir la Guardia Nacional al Ejército  

 

 
 

 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, no renunciará a su cometido de que la Guardia Nacional (GN) se 

convierta en un apéndice de las Fuerzas Armadas. Luego de que la Suprema Corte de Justicia invalidó el martes la 

reforma que le quitaba a la Secretaría de Seguridad el mando civil de la corporación policial para darlo al Ejército, el 

mandatario ha anunciado este miércoles que en 2024, en el último mes de su sexenio, enviará al Congreso una nueva 

iniciativa de reforma, de carácter preferente, para consumar la readscripción de la GN a la Secretaría de la Defensa Nacional  

(Sedena). En junio del año próximo habrá elecciones presidenciales y para renovar el Congreso federal. López Obrador ha 

dicho que confía en que su partido, Morena, y sus aliados del Partido del Trabajo y el Partido Verde obtengan mayoría 

calificada para facilitar una reforma constitucional y que esta sea aprobada antes del 31 de septiembre, el último día de su 

mandato. Se trata de su última apuesta para dejar a su sucesor en Palacio Nacional una policía bajo control militar. 

“Va a entrar la nueva Legislatura, que espero con toda mi alma que se integre, por voluntad del pueblo, de manera 

democrática, como una mayoría calificada de diputados y senadores vinculados a nuestra Cuarta Transformación. Y 

entonces el primero de septiembre del año próximo presentaré una nueva iniciativa de reforma constitucional para insistir 

en que la Guardia Nacional dependa de la Secretaría de la Defensa, esperando se apruebe dicha reforma antes del último 

día de mi gestión, que va a ser a finales de septiembre Van a tener un mes, y voy a pedir que se dé prioridad”, ha dicho 

López Obrador en su conferencia diaria. “Yo espero que se tenga mayoría calificada, dos terceras partes del nuevo Congreso, 

para que antes de que me retire pueda yo dejar esta reforma constitucional, que es importantísima, porque es un blindaje 

para que no vaya a suceder lo que se padeció, de que la seguridad pública estaba en manos de la delincuencia”, ha añadido.  

[…] 

 

 

López Obrador intentará en 2024 una nueva reforma para transferir la Guardia Nacional al Ejército | EL PAÍS México 

(elpais.com) 

 

 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/2023-04-18/la-suprema-corte-tumba-la-reforma-que-transfiere-al-ejercito-el-control-de-la-guardia-nacional.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-18/la-suprema-corte-tumba-la-reforma-que-transfiere-al-ejercito-el-control-de-la-guardia-nacional.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-18/yasmin-esquivel-y-arturo-zaldivar-defienden-en-la-corte-que-el-ejercito-controle-la-guardia-nacional.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-03/la-camara-de-diputados-aprueba-las-reformas-para-que-la-guardia-nacional-pertenezca-al-ejercito.html#?rel=mas
https://elpais.com/mexico/2023-04-19/lopez-obrador-intentara-en-2024-una-nueva-reforma-para-transferir-la-guardia-nacional-al-ejercito.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-19/lopez-obrador-intentara-en-2024-una-nueva-reforma-para-transferir-la-guardia-nacional-al-ejercito.html
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Comisiones avalan prohibir terapias de 
reorientación sexual en México 

Una iniciativa que propone prohibir y sancionar las llamadas terapias de reorientación sexual fue aprobada este 

miércoles por las Comisiones Unidas de Justicia, de Salud y de Diversidad de la Cámara de Diputados de 

México. 

La aprobación del dictamen fue por mayoría y reforma el Código Penal Federal y adiciona un artículo 465 Bis a 

la Ley General de Salud, "para prohibir y sancionar penalmente las terapias de reorientación sexual", conocidas 

como Esfuerzos por Corregir la Orientación Sexual e Identidad de Género (Ecosig). 

La votación ocurrió de la siguiente manera: Comisión de Justicia, 21 votos a favor, cero en contra y 6 

abstenciones; Comisión de Salud, 29 votos a favor, uno en contra y dos abstenciones, y Comisión de Diversidad, 

6 votos a favor, cero en contra y una abstención. 

En un comunicado, las Comisiones indicaron que en el Código Penal Federal se incluye el capítulo IX "Delitos 

contra la Orientación Sexual o la Identidad de Género de las Personas", para señalar que "se sancionará con dos 

a seis años de prisión y multa de 1.000 a 2.000 veces el valor diario de la Unidad de Medida y Actualización 

(UMA)", es decir, de 103.740 a 207.480 pesos (entre 5.740 a 11.480 dólares). 

Esto, "a quien realice, imparta, aplique, obligue o financie cualquier tipo de tratamiento, terapia, servicio o 

práctica que obstaculice, restrinja, impida, menoscabe, anule o suprima la orientación sexual, identidad o 

expresión de género de una persona". 

Además, aumentará al doble cuando las conductas tipificadas se realicen en contra de personas menores de 18 

años, personas adultas mayores o personas con alguna discapacidad. 

En caso de que sea el padre, madre o tutor de la víctima los que incurran en las conductas sancionadas, se les 

aplicarán las sanciones de amonestación o apercibimiento a consideración del juez. 

En la nota también se destacó que "las sanciones aumentarán al doble de la que corresponda", cuando la persona 

autora tuviese "relación laboral, docente, doméstica, médica o cualquier otra que implique una subordinación de 

la víctima; quien se valga de función pública para cometer el delito, y cuando la persona autora emplee violencia 

física, psicológica o moral en contra de la víctima". 

En los casos de relación laboral o función pública, se castigará con destitución e inhabilitación para desempeñar 

el cargo o comisión o cualquier otro de carácter público o similar, hasta por un tiempo igual a la pena impuesta. 

Bastará la presentación de una denuncia para iniciar la investigación de los hechos que revistan las 

características del delito. 

Comisiones avalan prohibir terapias de reorientación sexual en México - SWI swissinfo.ch 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-lgbt_comisiones-avalan-prohibir-terapias-de-reorientaci%C3%B3n-sexual-en-m%C3%A9xico/48448934
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Piden a diputados difundir las lenguas originarias, para que 
no desaparezcan 

 
“Que el uso social de la lengua originaria sea motivo de orgullo y el tan anhelado derecho de expresarnos 
desde muestra propia cultura, valorando las diferencias y enriqueciendo nuestro espíritu”, expuso este 
martes en la Cámara de Diputados federal, en yokot’an, el poeta Domingo Alejandro Luciano. 
 
https://bajopalabra.com.mx/piden-a-diputados-difundir-las-lenguas-originarias-para-que-no-
desaparezcan 
 
 
 
 

https://i0.wp.com/bajopalabra.com.mx/wp-content/uploads/2023/04/C9C1B93E-9980-4E0C-8A6E-A6100A9C4ABB.jpeg?fit=1600%2C738&ssl=1
https://i0.wp.com/bajopalabra.com.mx/wp-content/uploads/2023/04/C9C1B93E-9980-4E0C-8A6E-A6100A9C4ABB.jpeg?fit=1600%2C738&ssl=1
https://bajopalabra.com.mx/piden-a-diputados-difundir-las-lenguas-originarias-para-que-no-desaparezcan
https://bajopalabra.com.mx/piden-a-diputados-difundir-las-lenguas-originarias-para-que-no-desaparezcan
https://i0.wp.com/bajopalabra.com.mx/wp-content/uploads/2023/04/C9C1B93E-9980-4E0C-8A6E-A6100A9C4ABB.jpeg?fit=1600%2C738&ssl=1
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López Obrador envía iniciativa a la Cámara de Diputados 
para que recursos del turismo sean destinados a 

megaproyectos 
 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, envió a la Cámara de Diputados una iniciativa 
para que los recursos del turismo se destinen a los megaproyectos del Gobierno de México. 
Las reformas a la Ley Federal de Derechos y de la Ley General de Turismo, turnadas a la comisión de 
Hacienda y Crédito Público, señalan que los ingresos provenientes del turismo se destinarán hasta un 
80% para la administración, operación y prestación de servicios aeroportuarios, aeronautas, ferroviarios, 
turísticos, culturales, entre otros.  
https://www.noventagrados.com.mx/nacional/lopez-obrador-envia-iniciativa-a-la-camara-de-
diputados-para-que-recursos-del-turismo-sean-destinados-a-megaproyectos.htm 
 

 
 
 

 

https://www.noventagrados.com.mx/nacional/lopez-obrador-envia-iniciativa-a-la-camara-de-diputados-para-que-recursos-del-turismo-sean-destinados-a-megaproyectos.htm
https://www.noventagrados.com.mx/nacional/lopez-obrador-envia-iniciativa-a-la-camara-de-diputados-para-que-recursos-del-turismo-sean-destinados-a-megaproyectos.htm


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

20/04/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

Entrevista / Enrique de la Madrid (Analista Político) 

(Iniciativa que envía el Ejecutivo a diputados para que ingresos turísticos se vayan a 

megaobras) “Antes se tenía un Consejo de Promoción Turística que promovía la marca 

‘México’, para dar a conocer los destinos turísticos y ese dinero se sacaba de los 

derechos que pagan los extranjeros que vienen a nuestro país por avión. Llega este 

gobierno y cancela el consejo, le manda las tareas a la Secretaría de Relaciones 

Exteriores y ahora están desviando esos recursos para la construcción del Tren Maya, 

del AIFA, del Aeropuerto de Tulum". 

 

 

https://drive.google.com/file/d/16qCpEl031Aa8eYt-3mJUiGBEMBAGLIV7/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/16qCpEl031Aa8eYt-3mJUiGBEMBAGLIV7/view
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Comentario /David Páramo (Analista Económico) 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- “Finalmente las Comisiones Unidas 

(Economía y Comunicaciones de la Cámara de Diputados) estas que tienen que ver 

con las leyes de aviación, se pudieron poner de acuerdo y aprobaron las leyes que 

reforman la aviación. Quitaron el tema de cabotaje como se los había ordenado el 

Presidente. Mañana, el Pleno deberá aprobarlo si es que no se les ocurre algo genial; 

aprobarán esta ley para que se vaya al Senado y que el Gobierno mexicano ya pueda 

trabajar en que la autoridad de aeronáutica mexicana recupere la categoría 1 que se 

perdió en mayo de hace practicante dos años”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANTe%2DGZCjN90gKk&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%214152&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANTe%2DGZCjN90gKk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214152&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANTe%2DGZCjN90gKk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214152&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
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Alistan aprobación de reforma en materia de 

aviación civil propuesta por AMLO 

CIUDAD DE MÉXICO (ANGÉLICA MELLÍN).- En la 

Cámara de Diputados, en comisiones, se tiene 

previsto aprobar la iniciativa del Presidente de 

la República, con reformas a la Ley de 

Aeropuertos y Aviación Civil, cuyo fin es 

implementar medidas para recuperar la 

Categoría 1 en materia de seguridad aérea.  

 

Los integrantes de las comisiones de Comunicaciones, Economía e Infraestructura, 

están citados a reunión extraordinaria hasta las 18:00 horas de este miércoles 19 de 

abril. 

El proyecto deja fuera el tema del cabotaje, con el que se pretendía permitir a 

aerolíneas extranjeras cubrir rutas nacionales “de interés estratégico para desarrollar la 

infraestructura aeroportuaria” dentro del territorio, ante las deficiencias de las líneas 

aéreas mexicanas 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/19/alistan-aprobacion-de-reforma-en-

materia-de-aviacion-civil-propuesta-por-amlo-590022.html 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/19/alistan-aprobacion-de-reforma-en-materia-de-aviacion-civil-propuesta-por-amlo-590022.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/19/alistan-aprobacion-de-reforma-en-materia-de-aviacion-civil-propuesta-por-amlo-590022.html
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Se busca vinculación federal para el rescate turístico y 
cultural de Córdoba 

 
Mediante una reunión en la Cámara de Diputados, la síndica única, Vania López González, ediles y la 
coordinadora de Turismo del Ayuntamiento de Córdoba, sostuvieron este día un encuentro con 
legisladores federales para la vinculación, acompañamiento y gestión de proyectos para impulsar a 
Córdoba como destino turístico en diversos aristas: cultural, histórico, gastronómico y de naturaleza. 
 
https://billieparkernoticias.com/se-busca-vinculacion-federal-para-el-rescate-turistico-y-cultural-de-
cordoba/ 

https://billieparkernoticias.com/se-busca-vinculacion-federal-para-el-rescate-turistico-y-cultural-de-cordoba/
https://billieparkernoticias.com/se-busca-vinculacion-federal-para-el-rescate-turistico-y-cultural-de-cordoba/
https://billieparkernoticias.com/wp-content/uploads/2023/04/La-sindica-de-Cordoba-Vania-Lopez-en-la-camara-de-Diputados.jpg
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Cofece pide a Diputados votar contra la reforma 

a la Ley de Aviación: asegura que afectará la 

competencia en el sector 

MÉXICO (REUTERS).- La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) 

recomendó este miércoles a los 

legisladores de la Cámara de Diputados 

que no aprueben la polémica iniciativa 

de reforma a la Ley de Aviación 

impulsada por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador y advirtió que esta 

podría socavar la competencia en el 

mercado.  

El plan, visto como un importante paso en 

los esfuerzos del país para recuperar la Categoría 1 de seguridad aérea 

estadounidense que le fue retirada en 2021, busca, entre otras cosas, permitir que 

organismos públicos administren terminales aéreas y operen aerolíneas. 

La propuesta se encuentra en la Cámara de Diputados desde fines del año pasado. 

Hace una semana, López Obrador detalló que se habían retirado algunos de los puntos 

más conflictivos del proyecto que consistía en permitir a líneas aéreas internacionales 

operar rutas domésticas, conocido como cabotaje. 

 

 

 

https://latinus.us/2023/04/19/cofece-pide-diputados-votar-contra-reforma-ley-

aviacion-asegura-afectara-competencia-sector/ 

 

https://latinus.us/2023/04/19/cofece-pide-diputados-votar-contra-reforma-ley-aviacion-asegura-afectara-competencia-sector/
https://latinus.us/2023/04/19/cofece-pide-diputados-votar-contra-reforma-ley-aviacion-asegura-afectara-competencia-sector/
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Avanza en comisiones reforma para recuperar 

categoría 1 de aviación 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Las comisiones de Economía y 

Comunicaciones en la Cámara de Diputados aprobaron reformas en materia de 

aviación y aeropuertos, con acciones que le permitirían al país recuperar la Categoría 

1 en seguridad aérea. Las reformas autorizan al gobierno, entre otras cosas, la 

operación de aeropuertos y líneas aéreas.  

El dictamen que reforma la Ley de Aeropuertos y de Aviación Civil se avaló con 57 

votos a favor, 4 en contra y 45 abstenciones. El documento se discutirá en la próxima 

sesión. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE1OS6fQbvukJDo&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%214151&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE1OS6fQbvukJDo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214151&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE1OS6fQbvukJDo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214151&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
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Cofece pide a Congreso no aprobar reforma a 
leyes del sector aéreo  

 
 

 La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) recomendó al Congreso “no aprobar” la polémica 
propuesta impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador para reformar el sistema de transporte 
aéreo, advirtiendo que podría socavar la competencia en el mercado, según un documento divulgado este 
miércoles. 
 

El plan, visto como un importante paso en los esfuerzos del país para recuperar la categoría 1 de seguridad aérea 

estadounidense que le fue retirada en 2021, busca, entre otras cosas, permitir que organismos públicos 

administren terminales aéreas y operen aerolíneas. 

Estos cambios podrían “entorpecer el acceso en igualdad de circunstancias a la infraestructura aeroportuaria en 

detrimento del desarrollo eficiente del mercado de transporte aéreo”, alertó la autoridad antimonopolios en el 

documento dirigido al Gobierno y a la Cámara de Diputados. 

“Además dichas iniciativas establecen un trato diferenciado en cuanto a las causales de revocación y conclusión 

de concesiones, permisos y asignaciones entre personas físicas o morales y empresas paraestatales”, agregó la 

autoridad. […] 

Cofece pide a Congreso no aprobar reforma a leyes del sector aéreo (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/cofece-pide-a-congreso-no-aprobar-reforma-a-leyes-del-sector-aereo/
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Sonora será el más afectado de aprobarse la Ley Minera: 
Canacintra 

 
Sonora sería el Estado más afectado de aprobarse la propuesta de reforma a la Ley Minera, afirmó la 
presidenta de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) en Hermosillo, pues 
una cuarta parte del PIB estatal proviene de la minería. 
Silvia Álvarez Amaya indicó que, aunque la discusión de esta reforma en el Congreso de la Unión se 
dejó hasta el mes de septiembre, de aprobarse en los términos que se encuentra traería grandes 
afectaciones a la actividad en la entidad. 
 
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Sonora-sera-el-mas-afectado-de-aprobarse-la-Ley-
Minera-Canacintra-20230419-0001.html 
 

 
 
 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Sonora-sera-el-mas-afectado-de-aprobarse-la-Ley-Minera-Canacintra-20230419-0001.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Sonora-sera-el-mas-afectado-de-aprobarse-la-Ley-Minera-Canacintra-20230419-0001.html
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Ejecutivo envía dos iniciativas a Cámara de Diputados para 
fusionar, integrar o extinguir 18 órganos desconcentrados, 
fideicomisos o unidades administrativas de secretarías de 

Estado 
 

El presidente Andrés Manuel López Obrador envío dos iniciativas del a la Cámara de Diputados para 
fusionar, integrar o extinguir 18 órganos desconcentrados, organismos descentralizados, fideicomisos o 
unidades administrativas y la transferencia de sus funciones a secretarías de Estado. Una de las 
enmiendas adiciona y deroga diversas disposiciones de distintos ordenamientos, a fin de racionalizar la 
estructura orgánica de la Administración Pública Federal (APF), con el fin de eficientar los recursos 
públicos, agilizar los procesos administrativos y aprovechar los bienes nacionales adecuadamente. Las 
propuestas presidenciales fueron turnadas a comisiones. 
 
https://www.voragine.com.mx/2023/04/19/ejecutivo-envia-dos-iniciativas-a-camara-de-diputados-
para-fusionar-integrar-o-extinguir-18-organos-desconcentrados-fideicomisos-o-unidades-
administrativas-de-secretarias-de-estado/ 
 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/04/19/ejecutivo-envia-dos-iniciativas-a-camara-de-diputados-para-fusionar-integrar-o-extinguir-18-organos-desconcentrados-fideicomisos-o-unidades-administrativas-de-secretarias-de-estado/
https://www.voragine.com.mx/2023/04/19/ejecutivo-envia-dos-iniciativas-a-camara-de-diputados-para-fusionar-integrar-o-extinguir-18-organos-desconcentrados-fideicomisos-o-unidades-administrativas-de-secretarias-de-estado/
https://www.voragine.com.mx/2023/04/19/ejecutivo-envia-dos-iniciativas-a-camara-de-diputados-para-fusionar-integrar-o-extinguir-18-organos-desconcentrados-fideicomisos-o-unidades-administrativas-de-secretarias-de-estado/
https://i0.wp.com/www.voragine.com.mx/wp-content/uploads/2023/04/camara-diputados-sesion-18-abril-2023-scaled.jpg?fit=960%2C720&ssl=1
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AMLO propone reforma en materia de 

simplificación orgánica 
La Cámara de Diputados recibió una iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador que 

propone reformas en materia de simplificación orgánica y es que busca eliminar o fusionar 18 

organismos de la Administración Pública Federal, entre ellos órganos desconcentrados, organismos 

descentralizados, fideicomisos, unidades administrativas; sus funciones pasarían a secretarias de 

Estado. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1a3Yf_xyPYVvXqPHEewhjk7WBU5_RkshZ/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1a3Yf_xyPYVvXqPHEewhjk7WBU5_RkshZ/view
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El Gobierno de López Obrador presenta una iniciativa 

para reducir la estructura gubernamental  

 
 

El presidente Andrés Manuel López Obrador quiere recortar el aparato burocrático. El mandatario federal ha propuesto al 

Congreso mexicano eliminar 18 órganos de la administración pública federal y transferir sus funciones a las secretarías de 

Estado que dependen directamente del presidente de México. Este 18 de abril, el político de izquierda mandó una iniciativa 

a la Cámara de Diputados donde se plantean estas fusiones y extinciones de oficinas de Gobierno con el objeto de 

“racionalizar la estructura orgánica” y aprovechar los recursos públicos de mejor manera. 

El documento plantea eliminar por completo el Sistema Nacional Anticorrupción, creado en 2015 tras una reforma 

constitucional, mientras que a los otros 17 organismos busca integrarlos a otras dependencias, como es el caso de 

la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (COMAR), la cual dejaría de ser un órgano desconcentrado para pender 

directamente de la Secretaría de Gobernación.  

Otros órganos que se fusionarían con las secretarías de Estado son el Sistema Nacional de Protección Integral de 

Niñas, Niños y Adolescentes, el Servicio Nacional de Inspección y Certificación de Semillas, el Instituto Nacional 

de Pesca y Acuacultura, el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera, el Fideicomiso de Fomento 

Minero, la Dirección General de Educación Indígena, Intercultural y Bilingüe, el Instituto Nacional de Lenguas 

Indígenas, el Instituto Mexicano de Tecnología del Agua, el Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático, 

la Comisión Nacional para el Uso Eficiente de la Energía, el Instituto Mexicano de la Juventud, el Instituto 

Nacional de la Economía Social, el Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores, el Consejo Nacional para 

el Desarrollo y la Inclusión de las Personas con Discapacidad, la Dirección General de Publicaciones y el Centro 

Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia. […] 

El Gobierno de López Obrador presenta una iniciativa para reducir la estructura gubernamental | EL PAÍS México 

(elpais.com) 

https://elpais.com/internacional/2016/07/19/mexico/1468897437_825087.html
https://elpais.com/mexico/2021-09-08/a-la-comar-le-falta-presupuesto-y-alternativas-migratorias-para-los-haitianos.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-19/el-gobierno-de-lopez-obrador-presenta-una-iniciativa-para-reducir-la-estructura-gubernamental.html?event_log=go
https://elpais.com/mexico/2023-04-19/el-gobierno-de-lopez-obrador-presenta-una-iniciativa-para-reducir-la-estructura-gubernamental.html?event_log=go
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Avalan en comisión nuevo Código de 

Procedimientos Civiles  

Un nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares fue aprobado esta 

tarde en comisiones de la Cámara de Diputados y podría ser aprobado mañana por 

el Congreso de la Unión.  

Se trata de una iniciativa que reconoce que todas las personas mayores de 18 años 

tienen capacidad jurídica plena y elimina el estado de interdicción, algo que 

celebraron organizaciones de personas con discapacidad y personas adultas mayores, 

pues es producto de una lucha de años. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ3uy0TjzhB%5FFmM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214148&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ3uy0TjzhB%5FFmM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214148&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ3uy0TjzhB%5FFmM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214148&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
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Avanzan denuncias contra ex alcaldes de Santa 
Catarina   

 

 

La administración de Santa Catarina dio a conocer que ya avanzaron las dos denuncias 
presentadas contra ex alcaldes por presunto desvío de recursos ante organismos 
federales. 

Cabe recordar que el alcalde Jesús Nava Rivera puso dos denuncias en los dos meses 
anteriores ante la Fiscalía General de la República y en la Auditoría Superior de la 
Federación, mismas que ya notificaron el avance de los recursos legales. 

Las denuncias avanzaron en base a presuntos delitos por desvío de personal, desvío 
de recursos públicos, empresas "todologas", favoritas, aviadores y pago de trabajos no 
realizados. 

Dichas demandas van contra quien resulte responsable de posible perjuicio del erario 
municipal durante los dos gobiernos anteriores encabezados por los panistas Héctor 
Castillo y Víctor Pérez. […] 

 

Avanzan denuncias contra ex alcaldes de Santa Catarina (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/256911/
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Ildefonso Guajardo considera que debe haber 

unidad con quien encabece coalición rumbo al 

2024 
 

NUEVI LEÓN (ORLANDO MALDONADO).- 

El diputado federal por Nuevo León, 

Ildefonso Guajardo, consideró que debe 

haber unidad entre todos los aspirantes 

que han levantado la mano para 

contender por la coalición Va por México 

en busca de la Presidencia de la 

República y apoyar a quien resulte electo 

del proceso.  

 

Posterior a ofrecer su conferencia "Un 

México Posible" a los estudiantes y maestros de la Universidad de Monterrey (UDEM), el 

también ex secretario de Economía reconoció que si él llega a ser quien encabece 

dicho proyecto presidencial estaría entusiasmado e invitaría a su proyecto a muchos 

de los aspirantes que han levantado la mano. 

 

En ese sentido, Ildefonso recordó que un factor importante será la transparencia y el 

método democrático de la elección del candidato de dicha coalición. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/debe-haber-unidad-con-quien-encabece-

coalicion-ildefonso-guajardo 

 

https://www.milenio.com/politica/debe-haber-unidad-con-quien-encabece-coalicion-ildefonso-guajardo
https://www.milenio.com/politica/debe-haber-unidad-con-quien-encabece-coalicion-ildefonso-guajardo
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La Cámara de Diputados aprueba obligación de 

título profesional para practicar cirugías plásticas 

o reconstructivas 

El diputado federal de Morena, Emmanuel Reyes Carmona, celebró la aprobación del 

dictamen que reforma el artículo 79 de la Ley General de Salud, para que las personas 

que realicen cirugías plásticas o reconstructivas deban contar con certificados de 

especialización para ejercer.  

En conferencia de prensa, señaló que las modificaciones nacen de la propuesta de la 

periodista Sandy Aguilera, quien fue víctima de biopolímeros y denunció, en diferentes 

ocasiones, en las conferencias mañaneras del Presidente de la República la práctica 

de este tipo de procedimientos. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ9SX5czTZ3IQ3A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%214149&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ9SX5czTZ3IQ3A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214149&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ9SX5czTZ3IQ3A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214149&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20/04/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

La Comisión de Asuntos Frontera Sur avala opiniones a dos 
iniciativas 

 
La Comisión de Asuntos Frontera Sur, presidida por el diputado Ismael Brito Mazariegos (Morena), en 
reunión semipresencial aprobó dos opiniones en sentido positivo a iniciativas en tema de Caficultura y 
sobre la promoción comercial y turística de productos mexicanos. 
Con 14 votos a favor, avaló la opinión a la iniciativa con proyecto de decreto que por el que se expide la 
Ley de Fomento de la Caficultura. 
 
https://michoacaninformativo.com/la-comision-de-asuntos-frontera-sur-avala-opiniones-a-dos-
iniciativas/ 

https://michoacaninformativo.com/la-comision-de-asuntos-frontera-sur-avala-opiniones-a-dos-iniciativas/
https://michoacaninformativo.com/la-comision-de-asuntos-frontera-sur-avala-opiniones-a-dos-iniciativas/
https://i0.wp.com/michoacaninformativo.com/wp-content/uploads/2023/04/IMG-20230419-WA0198.jpg?fit=1600%2C1065&ssl=1
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La Comisión de Asuntos Frontera Sur avala 
opiniones a dos iniciativas 

 

Boletín No.4248 

La Comisión de Asuntos Frontera Sur avala opiniones a dos iniciativas 

La Comisión de Asuntos Frontera Sur, presidida por el diputado Ismael Brito Mazariegos (Morena), en reunión 

semipresencial aprobó dos opiniones en sentido positivo a iniciativas en tema de Caficultura y sobre la promoción comercial 

y turística de productos mexicanos. 

Con 14 votos a favor, avaló la opinión a la iniciativa con proyecto de decreto que por el que se expide la Ley de Fomento 

de la Caficultura. 

El diputado Brito Mazariegos explicó que en diferentes entidades se han realizado parlamentos abiertos, para escuchar a 

productores, organizaciones y personas involucradas, a fin de enriquecer la iniciativa.  

Señaló que hay 480 municipios y 17 estados de la República relacionados con la producción del café. “Después del agua lo 

que más se toma es el café y no existe un marco regulatorio; por ello, el trabajo que estamos realizando es muy importante”.  

El diputado Mario Alberto Torres Escudero (Morena) dijo que la Comisión cumple al escuchar al sector primario: 

cafetaleros, caficultores, empresarios que se dedican al café y a los productores primarios. “Tomamos nota de lo expuesto 

y vamos a incorporar muchos de sus comentarios en las reservas de esta ley que se está promoviendo”.  

La segunda opinión avalada por unanimidad, fue a la iniciativa que reforma diversas disposiciones de la Ley Orgánica de 

la Administración Pública Federal, para promover la entrega de estímulos fiscales, la promoción comercial y turística a 

todos los productos mexicanos que cuenten con denominación de origen o indicación geográfica. 

Al respecto, el diputado Brito Mazariegos señaló que en nuestro país los productos con denominación de origen son pocos, 

apenas 18, mientras hay países en Europa que tienen 150 productos con denominación de origen. 

Asuntos turnados 

El presidente de la Comisión también comentó que en reunión posterior se emitirá una opinión a la iniciativa con proyecto 

de decreto por el que se declara el 14 de septiembre “Día Nacional de la Anexión de Chiapas a México por Voluntad Libre 

y Soberana de su Pueblo”. 
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Cooperativas, parte muy importante del tejido económico 
y social de cualquier comunidad: Emmanuel Reyes 

 
El diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), presidente de la Comisión de Salud, aseveró que “las 
cooperativas son una parte muy importante del tejido económico y social de cualquier comunidad. Son 
un modelo empresarial que fomenta la participación democrática, la igualdad y la solidaridad entre sus 
miembros. Al unirse para crear y administrar negocios, las y los cooperativistas pueden aprovechar sus 
habilidades y recursos para mejorar sus vidas y de quienes les rodean”. 
 
https://efekto10.com/cooperativas-parte-muy-importante-del-tejido-economico-y-social-de-cualquier-
comunidad-emmanuel-reyes/ 
 
 

 

https://efekto10.com/cooperativas-parte-muy-importante-del-tejido-economico-y-social-de-cualquier-comunidad-emmanuel-reyes/
https://efekto10.com/cooperativas-parte-muy-importante-del-tejido-economico-y-social-de-cualquier-comunidad-emmanuel-reyes/
https://efekto10.com/cooperativas-parte-muy-importante-del-tejido-economico-y-social-de-cualquier-comunidad-emmanuel-reyes/
https://efekto10.com/
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Fortalezcamos combate de corrupción para dar 
certidumbre en inversión en materia de infraestructura: 

Erasmo González 
 

El diputado Erasmo González Robledo (Morena), presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública, llamó a fortalecer las medidas de transparencia que combaten la corrupción en áreas de 
contratación de obra, para dar certidumbre y certeza a cada peso invertido desde el gobierno federal en 
materia de obra pública y privada. 
 
https://efekto10.com/fortalezcamos-combate-de-corrupcion-para-dar-certidumbre-en-inversion-en-
materia-de-infraestructura-erasmo-gonzalez/ 

https://efekto10.com/fortalezcamos-combate-de-corrupcion-para-dar-certidumbre-en-inversion-en-materia-de-infraestructura-erasmo-gonzalez/
https://efekto10.com/fortalezcamos-combate-de-corrupcion-para-dar-certidumbre-en-inversion-en-materia-de-infraestructura-erasmo-gonzalez/
https://efekto10.com/fortalezcamos-combate-de-corrupcion-para-dar-certidumbre-en-inversion-en-materia-de-infraestructura-erasmo-gonzalez/
https://efekto10.com/
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Grupos parlamentarios fijan postura sobre el Día Mundial 
contra la Esclavitud Infantil 

 
El diputado José Luis Flores Pacheco (Morena) señaló que proteger los derechos fundamentales de las 
niñas y niños es una obligación ineludible del Estado. “Es una responsabilidad que recae en cada una de 
las instituciones de los tres órdenes de gobierno, en los poderes de la Unión y en cada uno de los 
funcionarios públicos que la integran”. 
Dijo que esta fecha invita a reflexionar sobre la explotación infantil, situación que se agrava por la 
pobreza, la discriminación, la falta de acceso a servicios públicos, educativos y la ausencia de políticas 
públicas con un enfoque hacia la niñez. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/slider/grupos-parlamentarios-fijan-postura-sobre-el-dia-
mundial-contra-la-esclavitud-infantil/ 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/slider/grupos-parlamentarios-fijan-postura-sobre-el-dia-mundial-contra-la-esclavitud-infantil/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/slider/grupos-parlamentarios-fijan-postura-sobre-el-dia-mundial-contra-la-esclavitud-infantil/
https://i0.wp.com/bajopalabra.com.mx/wp-content/uploads/2023/04/C9C1B93E-9980-4E0C-8A6E-A6100A9C4ABB.jpeg?fit=1600%2C738&ssl=1
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“El pobre no es pobre porque quiere”: Edy Smol 

condenó la inequidad que se vive en México por 

gobiernos omisos  

 
Edy Smlo, el Gurú de la Moda, participó en el foro: Violencia y Discriminación en Redes Sociales, organizado 

por la Cámara de Diputados, donde pudo exponer su punto de vista en relación a la falta de oportunidades 

que se vive de manera generalizada en México, donde condenó diversos preceptos que condenan a las y los 

mexicanos a vivir de maneras indignas. 

Por su cuenta, la diputada Marisol García, abanderada por Movimiento Regeneración Nacional (Morena), 

promovió el foro para poder tener una idea más amplia de las maneras en las que las y los jóvenes padecen 

la discriminación, misma que sujeta al individuo a nuevos formas de violencia. Fue por ello que, de la mano 

de diferentes especialistas, la Cámara de Diputados puede tomar una actitud activa para combatir este 

flagelo.  

Al prespecto, García Segura dijo que la violencia, la discriminación y los discursos de odio en las redes sociales 

son temas de atención prioritaria; las y los mexicanos debemos trabajar unidos para acabar con ellas e impulsar 

una sociedad más incluyente y respetuosa. Agregó que el evento tiene como objetivo el dialogar acerca de cómo 

el racismo, el clasismo, la gordofobia y otras formas de discriminación está presente en las redes sociales. […] 

“El pobre no es pobre porque quiere”: Edy Smol condenó la inequidad que se vive en México por gobiernos omisos - 

Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/20/el-pobre-no-es-pobre-porque-quiere-edy-smol-condeno-la-inequidad-que-se-vive-en-mexico-por-gobiernos-omisos/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/20/el-pobre-no-es-pobre-porque-quiere-edy-smol-condeno-la-inequidad-que-se-vive-en-mexico-por-gobiernos-omisos/
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Ratifica Comisión de Pesca exhortos en favor de 
la comunidad pesquera 

 

Boletín No.4252 

Ratifica Comisión de Pesca exhortos en favor de la comunidad pesquera 

La Comisión de Pesca, que preside la diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena), aprobó tres dictámenes con 

punto de acuerdo que buscan beneficiar a los pescadores de la Sonda de Campeche y de La Cañada en Guerrero, así como 

de inspección y vigilancia en aguas del litoral de Baja California Sur. 

Bautista Peláez informó que se solicitó tener un encuentro con la Secretaría de Marina para abordar el tema de inspección 

y vigilancia en los 17 estados que tienen a la pesca como una de sus actividades principales.  

Expresó su preocupación por más de dos mil mantarrayas mutiladas en Sonora, con el objetivo de evitar que turistas 

sufrieran picaduras, “esos ejemplares han aparecido sin vida en la orilla de la playa; condenamos esas acciones en contra 

de la fauna marina y solicitaremos información de las acciones conducentes para reparar el daño”. 

Intervención de diputada y de diputados 

 La diputada Leonor Coutiño Gutiérrez (Morena) manifestó que estos dictámenes son en favor de la comunidad pesquera 

que necesita apoyo adicional, ya que no tiene ningún tipo de motivación como puede ser el combustible; de ahí la 

importancia de agilizar la manera en que los pescadores puedan mantener la pesca de forma productiva. 

También de Morena, el diputado Casimiro Zamora Valdez argumentó que es necesario darle fuerza al proyecto de 

Sembrando Vida en el Mar, el cual va encaminado para épocas de veda, en las que pescadores y pescadoras no tienen acceso 

a un ingreso. 

 Se trata, dijo, de darle una atención económica a las personas del mar y que no solo sea un apoyo, sino que ellas sean 

vigilantes de los manglares, ya que hay 17 estados con actividad pesquera.  

El diputado Manuel de Jesús Narcía Coutiño (Morena) se congratuló que se busque implementar este proyecto, “ya que es 

importantísimo, dado que los pescadores están atravesando un momento difícil; exhortamos a las autoridades a que nos 

ayuden”. 
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Marco Antonio Almendariz Puppo, diputado del PAN, expresó que es fundamental la inspección y vigilancia en los más de 

11 mil kilómetros de litorales que tiene la República Mexicana y específicamente, en Baja California Sur, “lo mismo se 

adolece en otras partes del país; hay que seguir fortaleciendo a Conapesca y el Instituto Nacional de Pesca (Inapesca)”.  

Abrir la Sonda de Campeche a la actividad pesquera 

También avaló el dictamen con punto de acuerdo que exhorta a las secretarías de Marina, de Medio Ambiente y Recursos 

Naturales (Semarnat), de Energía (Sener), de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), y de Infraestructura, Comunicaciones 

y Transportes (SICT), para que de manera urgente emitan un acuerdo actualizado, con el objeto de abrir a la actividad 

pesquera la sonda de seguridad para la navegación de sobrevuelo en las inmediaciones de las instalaciones petroleras de la 

Sonda de Campeche.  

El diputado Pedro Armentía López (PRI) mencionó que es de suma importancia apoyar el exhorto para los pescadores de 

Campeche, pues durante años la Sonda de Campeche ha tenido una zona de restricción. “Los pescadores no pueden ingresar 

y deben desviarse muchas millas náuticas para obtener el producto, por lo cual incrementan los costos y hay una nula 

inspección de vigilancia, que ha permitido la pesca ilegal”. 

Afirmó que abrir esa zona va a permitir a los pescadores, tanto ribereños como de altura, intervenir en estas donde hay un 

estudio y se presentó una pesca, con biomasa suficiente para ingresar sin poner en riesgo las áreas petroleas. “Es de vital 

importancia para los pescadores del Golfo de México”. 

Pescadores de la localidad de La Cañada 

Por otra parte, la instancia legislativa ratificó el dictamen con punto de acuerdo que exhorta a las secretarías de Desarrollo 

y Bienestar Social, y de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural del estado de Guerrero, para que implementen las 

acciones necesarias para brindar atención inmediata a los pescadores de la localidad de La Cañada, del municipio de 

Cutzamala de Pinzón, Guerrero, quienes se han visto imposibilitados de continuar con su actividad productiva. 

Vigilancia del litoral de Baja California Sur 

De igual modo, avaló el dictamen con punto de acuerdo que exhorta a la Secretaría de Marina, en coordinación con la 

Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca), a reforzar las tareas de inspección y vigilancia en aguas del litoral 

de Baja California Sur. 
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‘Este presidente es una pesadilla’: Margarita 

Zavala condenó los ataques de AMLO a la SCJN 

CIUDAD DE MÉXICO (FERNANDO 

COCA).- Margarita Zavala se lanzó 

contra el primer mandatario Andrés 

Manuel López Obrador tras los nuevos 

ataques en contra de los ministros y 

ministras que aprobaron la 

inconstitucionalidad de la transferencia 

de la Guardia Nacional a la Secretaría 

de la Defensa Nacional (Sedena).  

Pues fue durante la tarde del martes que ocho de los ministros de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) dieron el revés a la reforma impulsada por el presidente 

tras la discusión de un proyecto presentado por uno de los ministros. 

 

https://politico.mx/este-presidente-es-una-pesadilla-margarita-zavala-condeno-los-

ataques-de-amlo-a-la-scjn 

 

https://politico.mx/este-presidente-es-una-pesadilla-margarita-zavala-condeno-los-ataques-de-amlo-a-la-scjn
https://politico.mx/este-presidente-es-una-pesadilla-margarita-zavala-condeno-los-ataques-de-amlo-a-la-scjn
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“Es una pesadilla”: Margarita Zavala señaló 
a AMLO como un riesgo para la división de 

poderes  

 

Han comenzado a efervescer las primeras reacciones al reproche que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO) lanzó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por dar 
revés al pase de la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional (GN). 
 

Una de ellas fue de Margarita Zavala, diputada por el Partido Acción Nacional (PAN), quien señaló el 

pronunciamiento del Presidente de México como un atentado contra la división de poderes. Esto, luego 

que Andrés Manuel tachó a las y los ministros (con ciertas excepciones) por “actuar de manera 

facciosa”. 

Con excepción de Arturo Zaldívar, Yasmín Esquivel Mossa y Loretta Ortiz, López Obrador acusó a 

integrantes del pleno de la Suprema Corte por supuestamente reproducir “prácticas del régimen 

autoritario y corrupto”: “Respondió a los intereses de las cúpulas y no a la voz del pueblo”, sentenció 

Por ello es que la legisladora blanquiazul se lanzó contra López Obrador por violentar al “estado 

constitucional y democrático de derecho”. En este caso, a través de críticas a personalidades que van 

en contra de lo estipulado, defendido o propuesto por la autodenominada Cuarta Transformación (4T) 

[…] 

“Es una pesadilla”: Margarita Zavala señaló a AMLO como un riesgo para la división de poderes - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/19/que-ocurrira-con-la-guardia-nacional-tras-su-inevitable-separacion-de-la-sedena/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/19/que-ocurrira-con-la-guardia-nacional-tras-su-inevitable-separacion-de-la-sedena/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/19/amlo-se-lanzo-contra-la-corte-por-invalidar-el-pase-de-la-guardia-nacional-al-ejercito/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/19/amlo-se-lanzo-contra-la-corte-por-invalidar-el-pase-de-la-guardia-nacional-al-ejercito/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/19/es-una-pesadilla-margarita-zavala-senalo-a-amlo-como-un-riesgo-para-la-division-de-poderes/
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Trabajo y disciplina mantienen a Rommel pacheco entre lo 
políticos mejor posicionados 

 
La disciplina del diputado federal Rommel Pacheco Marrufo lo sigue posicionado entre los mejores 
políticos del país y como un fuerte aspirante a las candidaturas del 2024 en Yucatán. 
Su trabajo en Yucatán y en la Cámara de Diputados mantienen a Rommel Pacheco posicionado como un 
referente en el trabajo legislativo ya que el día 11 de abril participó en el Pleno de la Cámara de Diputados 
en la aprobación de la reforma de los artículos 55 y 91 de la Constitución Política, que reduce la edad 
para ocupar un cargo público, donde mencionó que hoy se defiende a las juventudes para que ese 30 
por ciento del total de la población del país tengan espacio y representatividad en esa Cámara. 
 
https://yucatanahora.mx/trabajo-y-disciplina-mantienen-a-rommel-pacheco-entre-lo-politicos-mejor-
posicionados/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://yucatanahora.mx/trabajo-y-disciplina-mantienen-a-rommel-pacheco-entre-lo-politicos-mejor-posicionados/
https://yucatanahora.mx/trabajo-y-disciplina-mantienen-a-rommel-pacheco-entre-lo-politicos-mejor-posicionados/
https://yucatanahora.mx/trabajo-y-disciplina-mantienen-a-rommel-pacheco-entre-lo-politicos-mejor-posicionados/
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Entrevista / Alan Castellanos Ramírez (Diputado – 

PRI) 

“Retomando datos por vivencias propias en la oficina de atención que tenemos aquí 

ubicados en el distrito 39, pues decidimos tomar esta iniciativa de poder proteger a 

nuestros adultos mayores. Son varios los artículos que estamos reformando (iniciativa 

para sancionar el abandono y maltrato de adultos mayores), precisamente para 

pedirles, cuando pase a comisiones y, en su momento, cuando pase al Pleno, que sea 

aprobada, precisamente para poder ya modificar toda esta temática y realmente lo 

veamos, ya como un tema de extremada urgencia”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1m4DamhN8lJDwaZJQbpEubtTJEIG_Ng-b/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1m4DamhN8lJDwaZJQbpEubtTJEIG_Ng-b/view
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Entrevista / María Elena Pérez-Jaén (Diputada-

PAN) 

“Este martes, ayer, presenté en la Secretaría General de la Cámara de Diputados la 

demanda de juicio político en contra del secretario de Gobernación, Adán Augusto 

López, por violentar el principio de división de poderes. Recordemos que el pasado 12 

de abril se dio a conocer una grabación, un audio, donde el Secretario de 

Gobernación instruía a los senadores de Morena, que son la mayoría en el Senado de 

la República, a no nombrar a las personas para ocupar las vacantes de comisionados 

del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos, 

el INAI, para impedir que cuenten con el quórum necesario para sesionar y, con esto, 

paralizar sus funciones fundamentales”.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEpi5wCIvYuRdZ0&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%214138&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEpi5wCIvYuRdZ0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214138&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEpi5wCIvYuRdZ0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214138&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
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El mundo ideal para López Obrador sería un México sin 
transparencia, por ello busca amagar al Inai: Wendy 

González 
 

La diputada Wendy González Urrutia (PAN) aseveró que “un México sin transparencia, sin acceso a la 
información y sin protección a los datos personales sería para todo demócrata una calamidad, pero para 
el titular del Ejecutivo sería un mundo ideal, de acuerdo con el secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López Hernández”. 
 
https://efekto10.com/el-mundo-ideal-para-lopez-obrador-seria-un-mexico-sin-transparencia-por-ello-
busca-amagar-al-inai-wendy-gonzalez/ 

https://efekto10.com/el-mundo-ideal-para-lopez-obrador-seria-un-mexico-sin-transparencia-por-ello-busca-amagar-al-inai-wendy-gonzalez/
https://efekto10.com/el-mundo-ideal-para-lopez-obrador-seria-un-mexico-sin-transparencia-por-ello-busca-amagar-al-inai-wendy-gonzalez/
https://efekto10.com/el-mundo-ideal-para-lopez-obrador-seria-un-mexico-sin-transparencia-por-ello-busca-amagar-al-inai-wendy-gonzalez/
https://efekto10.com/
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Gabriel Quadri se afilia formalmente al Partido Acción 
Nacional 

 
El presidente de Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza, anunció la afiliación formal de Gabriel Quadri 
como militante del partido. 
Celebró que un verdadero experto en cuidado del medio ambiente represente al PAN y le dio la 
bienvenida “a su casa”. 
 
https://efekto10.com/gabriel-quadri-se-afilia-formalmente-al-partido-accion-nacional/ 

 

https://efekto10.com/gabriel-quadri-se-afilia-formalmente-al-partido-accion-nacional/
https://efekto10.com/gabriel-quadri-se-afilia-formalmente-al-partido-accion-nacional/
https://efekto10.com/
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Con desaparición del Imjuve, AMLO le da la 

espalda a 31.2 millones de jóvenes: PAN 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE 

GÓMEZ).- La diputada Krishna 

Romero, del PAN, dijo que es 

incongruente que el presidente 

Andrés Manuel López Obrador 

proponga eliminar como organismo 

público descentralizado al Instituto 

Mexicano de la Juventud (Imjuve), 

porque ha afirmado que su Gobierno 

es aliado de los jóvenes.  

 

Refirió que la labor de la institución es 

hacer políticas públicas en favor de los jóvenes mexicanos para otorgarles las 

herramientas necesarias en educación, salud, empleo y participación social. 

 

La legisladora de Acción Nacional indicó que de concretarse la desaparición del 

IMJUVE se carecerá de un organismo capaz de impulsar y promover el desarrollo 

integral de las y los jóvenes, a través de la implementación de una política nacional de 

la juventud. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/con-desaparicion-del-imjuve-amlo-le-da-la-

espalda-a-312-millones-de-jovenes-pan/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/con-desaparicion-del-imjuve-amlo-le-da-la-espalda-a-312-millones-de-jovenes-pan/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/con-desaparicion-del-imjuve-amlo-le-da-la-espalda-a-312-millones-de-jovenes-pan/
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Luis Mendoza “destapa” intenciones de gobernar la 

Benito Juárez en elecciones próximas 
 

CIUDAD DE MÉXICO (OMAR DÍAZ).- El diputado federal del PAN, Luis Mendoza, se 

“destapó” para contender por la alcaldía Benito Juárez en las próximas elecciones, y 

aseguró no tener miedo por las 

investigaciones que realiza la Fiscalía 

capitalina contra el llamado Cártel 

Inmobiliario, las cuales ya salpicaron 

a su hermano, quien actualmente se 

encuentra prófugo de la justicia.  

En un encuentro con medios de 

comunicación, comentó sus 

aspiraciones de suceder a Santiago 

Taboada y, por qué no, hacer 

campaña junto a él para la jefatura 

de gobierno y la alcaldía. 

“Quiero contender por la alcaldía de 

Benito Juárez en la Ciudad de 

México y lo hago simple y sencillamente por una razón: porque sin duda no nos 

merecemos menos de lo que tenemos hoy, vamos a seguir siendo la mejor alcaldía, 

cómo lo dice el INEGI, y la mejor encuesta que es la de los vecinos”, comentó.luis 

mendoza 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/luis-mendoza-destapa-intenciones-de-

gobernar-la-benito-juarez-en-elecciones-proximas/ 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/luis-mendoza-destapa-intenciones-de-gobernar-la-benito-juarez-en-elecciones-proximas/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/luis-mendoza-destapa-intenciones-de-gobernar-la-benito-juarez-en-elecciones-proximas/
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Grupo de Amistad México-Japón enfocará su 
trabajo en fortalecer vinculación educativa, cultural 

y económica 
 

Boletín No.4251 

Grupo de Amistad México-Japón enfocará su trabajo en fortalecer vinculación educativa, cultural y económica 

• El embajador de Japón resalta que su país es el cuarto inversionista en México  

El Grupo de Amistad México-Japón, que preside la diputada Diana Estefanía Gutiérrez Valtierra (PAN), aprobó con 15 

votos a favor su plan de trabajo, que se enfocará a fortalecer la vinculación institucional, educativa, cultural, científica, 

tecnológica, así como de innovación, medio ambiente y prevención de desastres naturales. 

La legisladora resaltó que el propósito de este plan de trabajo es reforzar los lazos de amistad e intensificar el intercambio 

de conocimientos al compartir experiencias de éxito en materia de educación, economía, desarrollo social, con el fin de 

abonar en el bienestar de las naciones. 

“Estoy segura que cualquier esfuerzo que haga este Grupo de Amistad para potenciar la relación bilateral entre México y 

Japón rendirá siempre grandes frutos, ya que todos deseamos prosperidad, crecimiento y desarrollo armónico para nuestras 

respectivas naciones”, subrayó la diputada. 

La diputada Araceli Celestino Rosas (PT) se congratuló por este plan de trabajo, ya que permite fortalecer la cooperación 

bilateral a través del intercambio de experiencias exitosas y con ello enfrentar los retos globales. Propuso que haya un 

aumento en el número de becas, promocionar el arte mexicano, estrechar lazos parlamentarios, así como impulsar una 

reunión interparlamentaria entre ambas naciones. 

Carlos Iriarte Mercado, diputado del PRI, expresó estar a favor de este plan de trabajo, toda vez que consolida objetivos 

particulares como la prevención de desastres naturales. Enfatizó que la diplomacia parlamentaria puede dar certeza a la 

inversión y generar escenarios óptimos para ello. Además, insistió en la necesidad de fortalecer el intercambio legislativo. 

De MC, el diputado Horacio Fernández Castillo dijo que la relación México- Japón tiene carácter estratégico y se funda en 

los valores compartidos y la solidaridad recíproca, lo cual ha permitido el aumento del comercio, la relación cultural y el 

turismo. 
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La diputada Marisela Garduño Garduño (PT) celebró esta reunión y agregó que México en su política exterior comparte 

plenamente la no intervención, la solución negociada de los conflictos y la necesidad de que México se vincule 

internacionalmente con otros países. 

A su vez, la diputada del PAN, Annia Sarahí Gómez Cárdenas, indicó que es el momento de tener este tipo de reuniones de 

trabajo para que no sólo México y Japón, sino muchos países en el mundo, intercambien las buenas prácticas parlamentarias, 

sociales, culturales y económicas. 

El diputado Saúl Hernández Hernández (Morena) mencionó que la cooperación mutua es primordial para el desarrollo de 

las naciones, por lo que consideró que en el caso de México y Japón el turismo es preponderante, el cual puede ser detonado 

entre ambas naciones. 

Andrés Mauricio Cantú Ramírez, diputado del PRI, recordó que esta relación comercial es muy antigua y planteó la 

necesidad de que México replique las estrategias japonesas enfocadas a capacitar a los jóvenes en materia de tecnología, 

innovación y ciencia, e incentivar los vínculos en intercambios académicos. 

Melba María Pría Olavarrieta, embajadora de México en Japón, destacó que ambos países tienen una relación sólida, 

muestra de ello es que existen más de mil 400 empresas de aquella nación en México, principalmente en Aguascalientes, 

Baja California, Coahuila, Guanajuato, Querétaro y Ciudad de México.  

En su turno, el embajador de Japón en México, Noriteru Fukushima, señaló que la amistad entre los dos países tiene más 

de 400 años, y resaltó que desde el 2002, con la firma del Tratado de Libre Comercio, se han triplicado las operaciones 

comerciales e inversiones, al pasar de tres mil a 30 mil millones de dólares. 

Subrayó que Japón es el cuarto país inversor para México, al localizarse más de mil 300 empresas japonesas a lo largo del 

país, sin embargo, añadió que existe el interés de los inversionistas por ampliar sus operaciones no sólo en el sector 

automotriz, sino en el ramo farmacéutico y energético. 

Añadió que a nivel cultural se prevé que se lleve a cabo una exposición de las culturas Maya y Azteca en las ciudades de 

Tokio y Nagoya. Reiteró el interés de los parlamentarios japoneses por celebrar el 20 aniversario de la constitución del 

Grupo de Amistad México-Japón. 
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Diputados federales del PRI impulsan protección del 
medio ambiente y el agua en México 

 
La Cámara de Diputados Federal recibió ayer diversas propuestas legislativas relacionadas con la gestión 
y cuidado del agua en México. En un contexto donde el país enfrenta una de las sequías más severas y 
extensas en décadas, estas iniciativas buscan atender uno de los problemas más importantes en México: 
la escasez de agua. 
 
https://efekto10.com/diputados-federales-del-pri-impulsan-proteccion-del-medio-ambiente-y-el-agua-
en-mexico/ 

https://efekto10.com/diputados-federales-del-pri-impulsan-proteccion-del-medio-ambiente-y-el-agua-en-mexico/
https://efekto10.com/diputados-federales-del-pri-impulsan-proteccion-del-medio-ambiente-y-el-agua-en-mexico/
https://efekto10.com/diputados-federales-del-pri-impulsan-proteccion-del-medio-ambiente-y-el-agua-en-mexico/
https://efekto10.com/
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Incongruente que MORENA pretenda quitar presupuesto a 

centros de justicia para mujeres: diputadas priistas 
 

En la bancada del PRI siempre vamos a estar a favor de todas las políticas con perspectiva de género, la 
igualdad sustantiva será siempre una de nuestras causas. Por ello, consideramos incongruente que 
Morena pretenda eliminar un artículo donde se garantiza la suficiencia presupuestal para los centros de 
justicia de los estados de la República, afirmó la diputada federal Carolina Viggiano Austria, a nombre 
del Grupo Parlamentario del PRI. 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/04/19/incongruente-que-morena-pretenda-quitar-
presupuesto-a-centros-de-justicia-para-mujeres-diputadas-priistas-2/ 
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Diputado Priista Brasil Acosta Llama A Cruzada Nacional 
Contra La Violencia Y Pide Esclarecer El Asesinato De 

Líderes Antorchistas En Guerrero 
 

El diputado federal Brasil Acosta Peña llamó a una cruzada nacional en contra de la violencia y para que 
se esclarezca pronto y expeditamente el asesinato de dos líderes de la organización Antorcha Campesina, 
Conrado Hernández Domínguez y Mercedes Martínez Martínez, y de un infante que los acompañaba, 
ocurrido en Guerrero, el pasado 12 de abril. 
 
https://hojaderutadigital.mx/diputado-priista-brasil-acosta-llama-a-cruzada-nacional-contra-la-
violencia-y-pide-esclarecer-el-asesinato-de-lideres-antorchistas-en-guerrero/ 
 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputado-priista-brasil-acosta-llama-a-cruzada-nacional-contra-la-violencia-y-pide-esclarecer-el-asesinato-de-lideres-antorchistas-en-guerrero/
https://hojaderutadigital.mx/diputado-priista-brasil-acosta-llama-a-cruzada-nacional-contra-la-violencia-y-pide-esclarecer-el-asesinato-de-lideres-antorchistas-en-guerrero/
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La Comisión de Movilidad realizó en el Palacio 
Legislativo el foro “La ciencia de conducir en 

México” 
 

Boletín No.4250 

La Comisión de Movilidad realizó en el Palacio Legislativo el foro “La ciencia de conducir en México” 

• El objetivo es unificar criterios para que la licencia de conducir se reconozca como documento oficial 

• Prioritario, analizar el tema de falsificación: diputado Chertorivski 

La Comisión de Movilidad, presidida por el diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC), realizó el foro “La ciencia 

de conducir en México” con el objeto de analizar y generar las condiciones que brinden una licencia de conducir segura y 

confiable, así como unificar criterios para que se reconozca como documento oficial. 

Al inaugurar el evento, el diputado Chertorivski Woldenberg destacó la importancia de que la licencia tenga completa 

validez a nivel nacional, tema que habrá que analizar legislativamente. “Otorgar permisos de conducir ya sea en plástico o 

digital es una responsabilidad de las autoridades y un derecho de quien la adquiere; hagámoslo bien”. 

Consideró que desde la perspectiva de seguridad vial las licencias son un asunto prioritario, ya que todos los días fallecen 

44 personas por accidentes viales, por lo que es necesario ocuparse de este tema y poner esta cifra en ceros. “Su correcta 

discusión, su correcta legislación y sus posibilidades para la política pública representan cambios que pueden ser relevantes 

para la seguridad, la vida y la convivencia en sociedades más armónicas”. 

Puntualizó que es responsabilidad del Legislativo y del Ejecutivo saber qué se tiene que hacer para mejorar esta situación. 

Comentó que el foro es un avance para actualizar el conocimiento en el tema y caminar juntos en consenso hacia una licencia 

que sea segura y confiable que se utilice en todo el país. 

Es importante, destacó, otorgar seguridad en las vías de movilidad y generar con ello comunidades más seguras y amables, 

es una aspiración que intentamos construir día a día y “espero que el trabajo de este foro sea exitoso y que las y los 

integrantes de la Comisión generemos la legislación necesaria para dar al país las licencias seguras que se necesitan”. 

Además, agregó, no existen criterios unificados que brinden sellos de seguridad necesarios, para que se reconozca como un 

documento oficial debido a que detrás de la expedición de la licencia no están los mecanismos de seguridad. 
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Expuso que entre los temas que requieren atención está la falsificación de licencias, y el que no existe coordinación entre 

las entidades federativas en relación a las bases de datos, tampoco criterios unificados para realizar los exámenes teóricos 

y prácticos requeridos para expedir una licencia. 

“Para conducir una motocicleta de bajo cilindraje no se necesita una licencia especial, y este es un tema, porque se han 

incrementado en más de 40 por ciento las ventas de pequeñas motocicletas sobre todo para muchos de los nuevos trabajos 

y, con ello, los hechos y siniestros”, apuntó. 

Tampoco existe una ruta clara para asumir los retos de la digitalización del documento, “en muchos lugares del mundo, 

incluso en estados de la República ya existen las licencias digitales; sin embargo, no existen criterios nacionales 

homologados para dar certeza de que esa licencia tenga validez y los preceptos mínimos de seguridad”. 

En su oportunidad, la diputada Alma Delia Navarrete Rivera (Morena) afirmó que este foro ayudará a tener una visión 

completa para encontrar soluciones al respecto. “Bienvenidos a todas y todos y que avance favorablemente el trabajo”. 

Por su parte, el diputado Omar Castañeda González (Morena) expresó que es necesario abordar el tema del costo, porque 

en ocasiones la diferencia del precio sirve para que se migre de un estado a otro y de esta manera se hace una competencia 

de ingresos y no una normativa para identificar a los conductores y tener mejor control. 

El diputado Justino Eugenio Arriaga Rojas (PAN) expresó que hay estados o municipios que sólo ven la manera de cómo 

obtener más ingresos “en lugar de ver cómo se puede otorgar seguridad a los ciudadanos; sólo ven cómo ayudan a las arcas 

estatales. En Guanajuato se ha convertido en un proceso democrático el obtener una licencia, los ciudadanos no pueden 

tener una licencia por una ineficiente política pública”. 

En su oportunidad, Roxana Montealegre, directora de Movilidad de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 

(SEDATU), destacó la necesidad de replantearse qué pasará con las licencias de manejo en el país y que en una estrategia 

nacional de movilidad y seguridad vial se atiendan los cambios importantes que ayuden a que no sea un trámite más, sino 

que de verdad avale a la persona capacitada para conducir un vehículo en sus diferentes modalidades. 

Jimena David Garza, gerente de Incidencia y Asuntos Públicos, WRI México, dijo que es importante construir redes de 

información de datos y de cooperación entre estados y municipios. “Tenemos una gran oportunidad para que en el proceso 

de armonización legislativa que se está llevando a cabo a nivel federal, estatal y municipal encontremos soluciones para 

mejorar la coordinación y los procesos con los que se permite manejar”. 

El foro se organizó en tres mesas de trabajo. En la mesa uno se abordó el tema “Criterios de Emisión de la Licencia de 

Conducir. En la dos se analizó la “Licencia Segura”, y en la mesa tres los “Retos de Coordinación y Zonas Metropolitanas”. 
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Participaron expertos, secretarios y encargados de la movilidad de Jalisco, Chihuahua, Estado de México, Durango, 

Aguascalientes, organizaciones de la sociedad civil, así como representantes de la industria privada que manufacturan las 

licencias de conducir. 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20/04/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Saluda MC fallo de la SCJN que invalida las reformas que 
transfieren la Guardia Nacional a la Sedena 

 
El coordinador del Grupo Parlamentario de MC saludó el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación que invalida las reformas legales que transfieren el control operativo y administrativo de la 
Guardia Nacional a la Sedena. 
 
https://efekto10.com/saluda-mc-fallo-de-la-scjn-que-invalida-las-reformas-que-transfieren-la-guardia-
nacional-a-la-sedena/ 
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Aprueba Comisión 13 dictámenes sobre medio 
ambiente y recursos naturales 

 

Boletín No.4254 

Aprueba Comisión 13 dictámenes sobre medio ambiente y recursos naturales 

• Uno de ellos faculta a Semarnat para solicitar intervención de la Guardia Nacional en actividades de vigilancia ambiental 

• Diputadas y diputados de Morena, PRI, PVEM, PT y MC hicieron comentarios sobre los contenidos 

La Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, presidida por la diputada Karen Castrejón Trujillo (PVEM), aprobó 

13 dictámenes sobre temas relativos a inspección y vigilancia ambiental, saneamiento de ecosistemas urbanos, trato digno 

y respetuoso de los animales, tala ilegal, uso de suelo, manglares, bombardeo de nubes, mariposa monarca, calidad del aire, 

maltrato animal y Áreas Naturales Protegidas. 

Intervención de la Guardia Nacional en materia ambiental 

En la reunión semipresencial, con 25 votos a favor, cero en contra y una abstención, se avaló el dictamen que reforma y 

adiciona diversas disposiciones de la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente, para facultar a la 

Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) a solicitar la intervención de la Guardia Nacional en 

actividades de inspección y vigilancia en materia ambiental, cuando así se requiera. 

La diputada Karen Castrejón Trujillo (PVEM) explicó que la intención es recuperar las funciones que desempeñaba la 

Gendarmería Ambiental de la extinta Policía Federal, porque durante su operación en los años 2016 y 2019 se logró reducir 

la comisión de delitos contra el ambiente, mediante el despliegue de aproximadamente mil 300 elementos, principalmente 

en las Áreas Naturales Protegidas, en donde solamente ellos tenían acceso a esas zonas.  

Las reformas, abundó, permitirán mejorar las labores de inspección y vigilancia ambiental, a partir de la colaboración 

estrecha entre las autoridades ambientales y la Guardia Nacional.  

La diputada Carmen Patricia Armendáriz Guerra (Morena) señaló que existe impunidad en la tala de bosques y no hay 

cuidado por invasiones en zonas de Áreas Naturales Protegidas, “es frustrante tratar de convencer que no se tale un árbol o 

se hagan quemas en esas regiones”.   
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Por el PVEM, la diputada Santy Montemayor Castillo indicó que es fundamental el cuidado de las Áreas Naturales 

Protegidas; “muchas veces la impotencia, como ciudadano, está en el tardar de quienes vigilan y es vital que la Guardia 

Nacional tenga facultades de vigilancia”.  

Irma Juan Carlos, diputada de Morena, se congratuló de que la Guardia Nacional cubra lo que hacía la Gendarmería 

Ambiental para preservar las Áreas Naturales Protegidas, y externó su preocupación por las facultades para estados y 

municipios.  

El diputado Braulio López Ochoa Mijares (MC) resaltó que la Guardia Nacional se debe mantener exenta de facultades que 

de origen no le competen. “Creemos que la vía adecuada para los actos de inspección y vigilancia en las Áreas Naturales 

Protegidas sería la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) y se dé más presupuesto a Semarnat y a la 

Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) para que se lleven a cabo esos trabajos”. 

De Morena, el diputado Joaquín Zebadúa Alva dijo que el tema es relevante y la Profepa se encarga de las faltas 

administrativas en materia ambiental, aunque “evidentemente requiere un fortalecimiento y habrá que pensarlo cuando 

analicemos el presupuesto del siguiente año; la actuación de la Guardia Nacional, como se plantea, es para prevenir la 

comisión de delitos en donde Profepa no tiene atribuciones. Puede ser complementaria la reforma”. 

La diputada Melissa Estefanía Vargas Camacho (PRI) consideró importante el tema porque “desafortunadamente la tala 

ilegal se ha convertido no sólo en un problema ambiental sino de seguridad, ya que el crimen organizado ha ampliado sus 

negocios. Lo que antes era comercio local se ha convertido en un asunto de los grupos delincuenciales; es importante facultar 

para llamar a la Guardia Nacional a lugares donde la situación está fuera de control y no hay capacidad operativa ni 

atribuciones”. 

Saneamiento de ecosistemas forestales urbanos 

La instancia legislativa avaló, con 24 votos a favor, el dictamen que reforma el artículo 13 de la Ley General de Desarrollo 

Forestal Sustentable, a efecto de facultar a los municipios y demarcaciones territoriales a realizar acciones de protección, 

conservación y saneamiento de ecosistemas forestales urbanos.  

La diputada Castrejón Trujillo indicó que la conservación y restauración de árboles y terrenos forestales urbanos contribuye 

a mejorar la calidad de vida de la población, además de que garantiza el derecho constitucional de toda persona a un medio 

ambiente sano.  

La diputada Karla Estrella Díaz García (Morena) dijo que son fundamentales las atribuciones de los municipios sobre 

protección, conservación y saneamiento de ecosistemas urbanos, pues la preservación de los árboles es importante al 

intervenir en la regulación hídrica, el mantenimiento de la biodiversidad y contribuyen a reducir las emisiones de gases 

efecto invernadero.  
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Trato digno y respetuoso de los animales 

Con 25 votos en pro se ratificó el dictamen que reforma el artículo 39 de la Ley General del Equilibrio Ecológico y la 

Protección al Ambiente, con la finalidad de incorporar el trato digno y respetuoso de los animales en los contenidos 

educativos e información de la niñez y juventud.  

La diputada Karen Castrejón precisó que es fundamental la educación ambiental y fomentar el trato digno y respetuoso en 

las nuevas generaciones, lo que contribuirá a reducir el maltrato animal, “un tema recurrente en la Comisión y de interés en 

la ciudadanía”.  

Dictámenes con punto de acuerdo 

La Comisión avaló con 25 votos a favor el dictamen con punto de acuerdo que exhorta a diversas autoridades a fortalecer 

las acciones de prevención para combatir los delitos en materia forestal y revisar el cumplimiento de los programas de uso 

del suelo, a efecto de evitar la sobreexplotación de los recursos forestales. 

Otro dictamen con punto de acuerdo exhorta a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales y a su homóloga en 

el estado de Puebla a implantar coordinadamente acciones necesarias para combatir la deforestación y la tala ilegal en la 

zona boscosa de Mexcaltepec, en el municipio de Ixcamaxtitlán; recibió 25 votos a favor. 

También con 25 votos en pro, se avaló el dictamen con punto de acuerdo que exhorta a la Secretaría de Medio Ambiente y 

Recursos Naturales y a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente a investigar los hechos sucedidos en el bosque 

de manglar de la laguna de Tres Palos, de Acapulco, Guerrero. 

Un dictamen con punto de acuerdo fue aprobado por 25 votos; se exhorta a las Secretarías de Agricultura y Desarrollo 

Rural, y de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, así como a los gobiernos de Puebla y Oaxaca, a investigar a las 

empresas avícolas y porcícolas que estén contratando avionetas para inhibir las lluvias por bombardeo de nubes con 

químicos. 

La instancia ratificó por 25 votos a favor, el dictamen con punto de acuerdo que exhorta a la Procuraduría Federal de 

Protección al Ambiente y a la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas a llevar a cabo diversas acciones de 

inspección y vigilancia y promoción en los bosques de la zona de reserva de la mariposa monarca, a fin de erradicar la tala 

clandestina. 

También con 23 votos, se avaló el dictamen con punto de acuerdo que exhorta al gobierno del estado de Puebla, a través de 

la Secretaría de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Ordenamiento Territorial, a analizar la conveniencia de exentar 

del programa de modalidades a la circulación, con base en la calidad del aire, certificados y hologramas de verificación 

vehicular que porten los vehículos que transiten en la zona metropolitana de la entidad. 
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Además, con 24 votos a favor, fue aprobado el dictamen con punto de acuerdo por el que se exhorta a los gobiernos y a los 

congresos locales a llevar a cabo diversas acciones encaminadas a sancionar los casos de maltrato animal. 

En otro dictamen, validado con 24 votos se hace un llamado a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales y a 

la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas para que se atienda la conservación, restauración y defensa de las 

Áreas Naturales Protegidas. 

La Comisión avaló con 24 votos a favor el dictamen con punto de acuerdo relativo a la calidad del aire de la zona 

metropolitana de Monterrey; se exhorta al Comité de Contingencias Atmosféricas de Nuevo León a informar a la ciudadanía 

las causas de la modificación de la calidad del aire del área metropolitana de Monterrey, y a la Secretaría de Medio Ambiente 

y Recursos Naturales y al gobierno de Nuevo León a suscribir un convenio de coordinación para crear la Comisión 

Ambiental del Área Metropolitana de Monterrey. 

Finalmente, con 24 votos a favor se validó el dictamen con punto de acuerdo sobre las emisiones contaminantes de la 

refinería de Cadereyta, Nuevo León. Se solicita que se clausuren las empresas e industrias que generan altos índices de 

contaminación en esa entidad, ya que ocasionan graves repercusiones en la salud de la población. 

Exhorta a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente y la Agencia Nacional de Seguridad Industrial y de Protección 

al Medio Ambiente del Sector Hidrocarburos a sancionar a la empresa paraestatal Petróleos Mexicanos por lo sucedido en 

la refinería de Cadereyta, Nuevo León, el 19 de marzo de 2023. 

Pide a las secretarías de Energía y de Medio Ambiente y Recursos Naturales, así como a Petróleos Mexicanos resolver la 

evidente contaminación de la refinería Cadereyta y, a la Secretaría de Salud, a prevenir, atender y vigilar que no afecte la 

salud de quienes habitan en Nuevo León.  

La diputada Castrejón Trujillo expresó que los diez dictámenes abordan temas importantes que se han analizado en la 

Comisión y tienen relación con la protección de los recursos forestales, el fortalecimiento a la vigilancia ambiental, el 

combate a la contaminación atmosférica y el mejoramiento de la legislación sobre maltrato animal, entre otros.  

A su vez, la diputada Juan Carlos mencionó que en la región de Oaxaca y Puebla existen denuncias de las comunidades 

sobre la inhibición de las lluvias por bombardeo de nubes con químicos. “Hay un abuso muy fuerte de las empresas avícolas 

cuando llueve y evitan las precipitaciones, lo que afecta a los habitantes y los mantos acuíferos”. 

Esther Martínez Romano, diputada del PT, indicó que en Puebla se aplica un programa que busca controlar e inhibir la 

contaminación provocada por los automotores en los 21 municipios que integran la zona metropolitana; se emitieron 

restricciones y excepciones, pero en esas últimas no se contempló alguna para atender las necesidades del sector agrícola y 

rural de la entidad respecto del transporte de productos perecederos.    
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Opinión sobre Fiscalía Especializada en Delitos Ambientales 

Se avaló con 25 votos a favor, en sentido positivo, la opinión de la Comisión sobre la iniciativa que reforma y adiciona los 

artículos 11 y 13 de la Ley de la Fiscalía General de la República, impulsada por el diputado Fausto Gallardo García 

(PVEM), para crear una Fiscalía Especializada en Delitos Ambientales.   

La presidenta de la Comisión, diputada Karen Castrejón Trujillo (PVEM) consideró que se requiere combatir con mayor 

eficacia los delitos en esta materia con una fiscalía especializada, como se ha hecho a nivel local, y así contribuir al 

cumplimiento de los compromisos internacionales de México. 
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Instalan Grupo de Amistad México-República de 
Argentina 

 

Boletín No.4253 

Instalan Grupo de Amistad México-República de Argentina  

• Diplomacia entre ambas naciones hermanas atraviesa por un inmejorable momento”: Puente Salas 

• Hemos forjado una relación estratégica que data desde el 2008: Femat Bañuelos  

Durante la instalación del Grupo de Amistad México-República de Argentina, su presidente, el diputado Carlos Alberto 

Puente Salas (PVEM), resaltó que hay una cercanía real entre ambos países y similitudes en el ámbito político; “por ello, la 

diplomacia entre ambas naciones hermanas atraviesa por un inmejorable momento”.  

El legislador sostuvo que entre México y Argentina “hay semejanzas, hay historia compartida, hay proyectos comunes, y 

la idea de una patria grande”. Refirió que los dos países han firmado diversos instrumentos de cooperación bilateral en 

diferentes áreas y se tiene un frente común contra la inflación, con la finalidad de fomentar los intercambios comerciales 

para disminuirla en la región.  

Mencionó que, con el ánimo de seguir construyendo semejanzas entre ambas naciones, “el compromiso es fortalecer la 

diplomacia parlamentaria bilateral mediante la reanudación de la reunión interparlamentaria”. 

Participación de diputadas y diputados 

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT) afirmó que se tiene una 

mayor cercanía y “como naciones hemos forjado una relación estratégica que data desde 2008 y que se refleja en el nivel 

de nuestro diálogo político, en las coincidencias en foros multilaterales”.  

Aplaudió que hoy se dé un paso importante hacia el hermanamiento con la instalación de este grupo de amistad, “pues 

ponemos en pie otra importante plataforma para profundizar el diálogo político, la coordinación y la cooperación en temas 

de interés común como la lucha contra la desigualdad, la puesta en marcha de un modelo de desarrollo propio y de 

integración regional”.   
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La diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero (PT) indicó que con esta instalación se da legitimación a este Grupo de 

Amistad entre dos países hermanos. Celebró que se dé este intercambio legislativo y consideró que el “pueblo de Argentina 

nos da una gran lección a los mexicanos de no rendirnos y priorizar a la familia”.  

De Morena, la diputada Brenda Ramiro Alejo mencionó que se tiene en común la lucha por la libertad de su pueblo, de sus 

indígenas y de su gente, y aplaudió que esta instancia permitirá que los lazos entre ambas naciones se estrechen aún más en 

beneficio de los dos países.  

Kevin Angelo Aguilar Piña, diputado del PVEM, indicó que “los argentinos y los mexicanos sufrimos por las mismas 

desigualdades sociales, pero hermanamos siempre en la solidaridad, eso es algo que nos ha caracterizado durante mucho 

tiempo, hemos tenido muchos temas político-sociales muy difíciles”. 

Importancia de la diplomacia parlamentaria 

El embajador de la República de Argentina en México, Carlos Alfonso Tomada, señaló que a los dos países los unen lazos 

históricos, pues “llevamos 35 años de relaciones bilaterales”. Afirmó que en la embajada “creemos profundamente en la 

importancia de la diplomacia parlamentaria”.  

Refirió que, de acuerdo con un documento de la cancillería argentina, los grupos parlamentarios de amistad, por su 

flexibilidad y funcionamiento, son fundamentales para dinamizar las agendas de cooperación, acrecentar las relaciones 

reciprocas y contribuir a explorar posibilidades de nuevos campos de acción común.  

“Confiamos en que la instalación del presente grupo, así como de la próxima reunión interparlamentaria, que se llevará a 

cabo en los primeros días de junio en Buenos Aires, Argentina, nos permita continuar estrechando los vínculos bilaterales”, 

dijo.    

Se tiene un largo camino para profundizar acuerdos económicos 

A través de un video, la embajadora de México en Argentina, Lilia Rossbach Suárez, recordó que desde la Quinta Reunión 

Interparlamentaria se ha avanzado en temas importantes como es el comercio automotriz y la reapertura del mercado 

mexicano a la carne bovina argentina, “pero todavía tenemos un largo camino para profundizar los acuerdos económicos”.     

Celebró el establecimiento del Grupo de Amistad, “pues se requiere de los tres poderes y de todos los sectores de la sociedad 

para sostener el dinamismo que la relación demanda en lo político, económico, en la cooperación técnica y científica, y en 

las relaciones culturales”. 
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¡Listos para el segundo round! Candidatos van a debate 
ciudadano 

 
Llega el segundo debate entre candidatos a la Gubernatura de Coahuila, pero ahora organizado por la 
sociedad civil y empresarios. En este se espera un segundo asalto entre el morenista Armando Guadiana 
y Ricardo Mejía, petista, quienes en el primero, organizado por el Instituto Electoral de Coahuila, 
privilegiaron ataques y descalificaciones, por encima de las propuestas. 
 
https://www.zocalo.com.mx/listos-para-el-segundo-round-candidatos-van-a-debate-ciudadano/ 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/listos-para-el-segundo-round-candidatos-van-a-debate-ciudadano/
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Gobierno de NL destina más de 67% de la deuda pública al 
Metro y Fuerza Civil 

 
El Gobierno de Nuevo León destinó en 2022 a las Líneas 4, 5 y 6 del Metro, así como a Fuerza Civil, el 67 
por ciento de sus financiamientos a largo plazo, equivalentes a 2 mil 841 millones de pesos, de 4 mil 240 
millones totales. 
 
https://www.milenio.com/politica/metro-fuerza-civil-ocupan-67-por-ciento-financiamiento-nl 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/metro-fuerza-civil-ocupan-67-por-ciento-financiamiento-nl
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Irreal que en empresas de Guanajuato prolifere el 
consumo de drogas: Rangel 

 
Alejandro Rangel Segovia, secretario general del Sindicato de Trabajadores de la Industria Metal 
Mecánica Automotriz (Sitimm), aseguró que ni los trabajadores que representan ni en las empresas en 
donde laboran han tenido casos de consumo de drogas, por lo cual las declaraciones hechas por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador no deben estigmatizar a la industria, sector que está 
generando tanto la riqueza como los empleos que el país necesita. 
 
https://www.elsoldeleon.com.mx/local/irreal-que-en-empresas-de-guanajuato-prolifere-el-consumo-
de-drogas-rangel-9936192.html 
 

https://www.elsoldeleon.com.mx/local/irreal-que-en-empresas-de-guanajuato-prolifere-el-consumo-de-drogas-rangel-9936192.html
https://www.elsoldeleon.com.mx/local/irreal-que-en-empresas-de-guanajuato-prolifere-el-consumo-de-drogas-rangel-9936192.html
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Entrevista / Citlalli Hernández (Senadora de 

Morena) 

“Desde el primer momento señalamos que esta propuesta de la magistrada Janine 

Otálora está fuera de lugar, de entrada porque cruzaba una línea muy delgada entre 

atender una impugnación de militantes en la vida interna de nuestro partido. 

Afortunadamente hubo coherencia de la mayoría de los demás magistrados y con eso 

Mario Delgado y yo estamos más firmes para preparar y fortalecer el partido para las 

batallas que vienen rumbo al 2024”. 

 

https://drive.google.com/file/d/11B4LW4VuXT0_N5BaUfoO3zSUfqwXL6Vp/view 

 

https://drive.google.com/file/d/11B4LW4VuXT0_N5BaUfoO3zSUfqwXL6Vp/view
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Entrevista / Julen Rementería (Coordinador de 

senadores – PAN) 

 “El día de hoy, me reuní con el secretario de Gobernación, Adán Augusto, y el senador 

Ricardo Monreal. No llegamos a grandes acuerdos. Le expusimos cuál es nuestra 

insistencia, porque hay una obligación constitucional y judicial para que los senadores 

nombremos a los comisionados. No es un tema del PAN; es un tema que tiene que ver 

con los ciudadanos de este país para que tengan el derecho de acceso a la 

información. Lamentablemente, dijo que los senadores eran independientes y que 

tenían que hacerlo de alguna manera”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1t8_VUFjt35yz10K7Rf604p7iAJzLZ3cH/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1t8_VUFjt35yz10K7Rf604p7iAJzLZ3cH/view
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Entrevista / Julen Rementería (Coordinador de 

Senadores – PAN)  

“Nuestro asunto tiene que ver con nuestros pares, con los senadores y senadoras de 

Morena, de sus aliados que no quieren la transparencia para este país, ya estamos 

viendo lo que pasa en Segalmex. Se le instó a Ricardo (Monreal) a que pudiéramos 

tener una plática, a que pudiéramos dialogar, no gritar, no increpar al Secretario de 

Gobernación, para que pudiera decirnos qué se espera porque este gobierno no 

quiere que se nombre a los comisionados y que se actualice ya la oportunidad de tener 

este organismo tan importante funcionando de manera correcta (INAI)”. 

 

 

https://login.live.com/login.srf?wa=wsignin1.0&rpsnv=13&ct=1681932699&rver=7.3.6962.0&wp=MBI_SSL_SHARED&lc=21514

&id=250206&cbcxt=sky&ru=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214140%26cid%3

D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521ANghLF9%252D8cCJJlE&wreply=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%

3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214140%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521ANghLF9%252D8cCJJlE 

 

https://login.live.com/login.srf?wa=wsignin1.0&rpsnv=13&ct=1681932699&rver=7.3.6962.0&wp=MBI_SSL_SHARED&lc=21514&id=250206&cbcxt=sky&ru=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214140%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521ANghLF9%252D8cCJJlE&wreply=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214140%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521ANghLF9%252D8cCJJlE
https://login.live.com/login.srf?wa=wsignin1.0&rpsnv=13&ct=1681932699&rver=7.3.6962.0&wp=MBI_SSL_SHARED&lc=21514&id=250206&cbcxt=sky&ru=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214140%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521ANghLF9%252D8cCJJlE&wreply=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214140%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521ANghLF9%252D8cCJJlE
https://login.live.com/login.srf?wa=wsignin1.0&rpsnv=13&ct=1681932699&rver=7.3.6962.0&wp=MBI_SSL_SHARED&lc=21514&id=250206&cbcxt=sky&ru=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214140%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521ANghLF9%252D8cCJJlE&wreply=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214140%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521ANghLF9%252D8cCJJlE
https://login.live.com/login.srf?wa=wsignin1.0&rpsnv=13&ct=1681932699&rver=7.3.6962.0&wp=MBI_SSL_SHARED&lc=21514&id=250206&cbcxt=sky&ru=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214140%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521ANghLF9%252D8cCJJlE&wreply=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214140%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521ANghLF9%252D8cCJJlE
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Mesa de Diálogo / Kenia López Rabadán 

(Senadora – PAN) y Cesar Cravioto (Senador – 

Morena) 

“Lamentablemente lo que al presidente López Obrador le interesa es que haya 

opacidad, lo que le interesa en su mundo ideal es que el INAI no trabaje para que en 

el gobierno pueda haber un nivel de corrupción brutal y los mexicanos no se enteren. 

Claramente hay una instrucción del presidente López Obrador para que no se 

procesen los acuerdos. Tiene Morena la cantidad suficiente para que con sus votos y 

con los votos del PAN podamos sacar los nombramientos”, expuso Kenia López 

“El INAI es una de estas instituciones que se crearon en los gobiernos cuando estaba el 

régimen neoliberal para decir que se atendían temas de transparencia, pero la 

transparencia no se atendió, por eso nunca vimos lo de García Luna, lo del cartel 

inmobiliario de los panistas en la Ciudad de México y entonces selectivamente toman 

algunos casos y dicen: ‘ya estamos cumpliendo con la transparencia’. Echarle la culpa 

al Presidente de la República de que no haya dos comisionados del INAI, después de 

que lleva dos años y medio este proceso en el Senado, es absolutamente 

irresponsable”, afirmó Cesar Cravioto. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD6xJVnQao%5FeWM4&cid=75F18D3264FEE4

8F&id=75F18D3264FEE48F%214141&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD6xJVnQao%5FeWM4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214141&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD6xJVnQao%5FeWM4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214141&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
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Senadores del PAN tomaron la tribuna de la 

Cámara Alta 

Al poco tiempo de haber iniciado la sesión de este martes, Senadores del PAN tomaron 

la tribuna de la Cámara Alta y reventaron la sesión para exigir que cuanto antes se 

sometan a votación los nombramientos pendientes de comisionados del INAI.  

Los Senadores de Acción Nacional aprovecharon la intervención de su coordinador, 

Julen Rementería, para colocar en la tribuna un par de lonas con las leyendas “INAI 

hoy y el PAN listo", rodeado por senadores de su grupo parlamentario.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN%5F7bSrWHsX0Mcw&cid=75F18D3264FEE48

F&id=75F18D3264FEE48F%214139&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN%5F7bSrWHsX0Mcw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214139&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN%5F7bSrWHsX0Mcw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214139&parId=75F18D3264FEE48F%214132&o=OneUp
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Vinculan a proceso a dos funcionarios del INM; ordenan 
libertad para tercera 

 
Luego de más de 12 horas de audiencia, el Juez federal de la causa penal 235/23, Juan José Chávez 
Montes, resolvió dictar la vinculación a proceso de Eduardo A.M., y de Juan Carlos M.C., en tanto que 
ordenó la no vinculación de Cecilia R.T., y decretó su libertad en cuanto se cumplan los trámites 
administrativos correspondientes. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/vinculan-a-proceso-a-dos-funcionarios-del-inm-
ordenan-libertad-para-tercera-9938752.html 
 
 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/vinculan-a-proceso-a-dos-funcionarios-del-inm-ordenan-libertad-para-tercera-9938752.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/vinculan-a-proceso-a-dos-funcionarios-del-inm-ordenan-libertad-para-tercera-9938752.html
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Aumenta 79% abuso sexual en Jalisco 
 

En la prepa, en prisión, en un viaje de plataforma digital, en centros de rehabilitación y, sobre todo, en 
casa, parece no haber límites para quien comete abuso sexual en Jalisco, un delito que en marzo tuvo su 
peor mes en lo que va de la Administración del Gobernador Enrique Alfaro. 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
aumenta-79-abuso-sexual-en-jalisco/ar2589730 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/aumenta-79-abuso-sexual-en-jalisco/ar2589730
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/aumenta-79-abuso-sexual-en-jalisco/ar2589730
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Manuel Velasco es el “caballo negro” de una mega alianza opositora hacia 2024. Mientras los partidos de la alianza Va por 
México se pelean o traicionan y Movimiento Ciudadano se hace a un lado, el senador chiapaneco ha ido hilando muy fino con los 
liderazgos del Verde Ecologista, el PRI, el PRD y MC para encabezar una posible candidatura de unidad hacia el 2024, la cual 
incluye también a los organismos y aspirantes de la sociedad civil. 
El único partido con el que todavía no hay un preacuerdo de que apoyaría una eventual candidatura de Velasco es el PAN, quien 
tiene prácticamente decidido que será el actual presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, su 
apuesta para el 2024. Sin embargo, si el senador del Verde logra aglutinar al resto de las fuerzas políticas, no le quedaría de otra 
al partido que encabeza Marko Cortés. 
Manuel Velasco es un abogado hábil que trae la política en las venas: nieto de Manuel Velasco Suárez, quien fue gobernador de 
Chiapas de 1970 a 1976 por el PRI, inició su carrera política dentro del Partido Verde Ecologista de México a los 18 años y tres 
años más tarde se convirtió en el diputado más joven en la historia de Chiapas. 
Fue sobrino político de Manuel Camacho Solís. Este último estuvo casado con la tía de Velasco, Guadalupe Velasco Siles, hasta 
1991. Pero no solo tuvo vínculos familiares con el excanciller y excandidato presidencial, sino que también fue uno de sus 
mentores, junto con otros políticos de altos vuelos, como el actual secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard. 
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A sus 43 años, Velasco ha recorrido algunos de los cargos más relevantes de la política. De 2001 a 2003 fue diputado local en 
Chiapas. De 2003 a 2006 ascendió a una diputación federal y fue integrante de la Junta de Coordinación Política. En 2005 fue 
presidente de la Comisión Ejecutiva Estatal, delegado y secretario técnico del Consejo Político Nacional del PVEM en Chiapas. De 
2006 a 2012 fue senador y presidente de la Comisión de la Medalla Belisario Domínguez, que esta semana se le otorgó a la 
escritora Elena Poniatowska. Durante su etapa como senador también fue uno de los más propositivos con 115 iniciativas de ley 
y más de 200 participaciones en tribuna durante cinco años, con la aprobación de 18 reformas. De 2012 a 2018 fue gobernador 
de Chiapas, el primero emanado del Verde Ecologista, aunque impulsado por el PRI en coalición con Nueva Alianza. 
Hoy, además de ser uno de los liderazgos del PVEM, brazo derecho del llamado Jorge Emilio González “el Niño Verde”, Manuel 
Velasco es quizá el senador de oposición que mejor transita con Morena, además de que son aliados en el Congreso. Velasco es 
querido por el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien se refiere a él como casi todos sus amigos y conocidos lo hacen: 
busquen al “Güero Velasco”, suele decir cuando hay algo que platicar con el chiapaneco. 
Esa cercanía a Morena y a sus principales cuadros, como el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, podría evitarle a 
Velasco una persecución con todo el peso del Estado, como prácticamente nadie de la oposición. Del otro lado también hay 
dudas sobre si competiría frontalmente con cualquiera de las “corcholatas” que sea elegida como la representante de Morena en 
la elección presidencial del 2024. 
En la oposición no ven con malos ojos al político chiapaneco. El PRI, el PRD y hasta Movimiento Ciudadano ya le habrían abierto la 
puerta a una alianza de unidad. Velasco mantiene una amistad con Dante Delgado desde que éste era dirigente nacional de MC y 
él gobernador de Chiapas. En 2019 fue invitado de honor al informe de actividades legislativas del fundador de MC. 
Así, mientras una parte de la oposición y grupos ciudadanos realizan esfuerzos independientes y se agrupan en foros como el que 
organizó esta semana Unid@s para placer a los aspirantes, entre ellos l@s senadores Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, 
Miguel Ángel Mancera, Emilio Álvarez Icaza y Lilly Téllez; l@s diputados Santiago Creel, Ildefonso Guajardo y Juan Carlos 
Romero Hicks, y otros personajes como Enrique de la Madrid, Gustavo de Hoyos y Silvano Aureoles, Manuel Velasco teje 
alianzas en silencio entre las cúpulas partidistas, para que lo declaren muy pronto el “caballo negro” de una mega alianza. 
Posdata 1 
Una de las pasiones de Manuel Velasco son los caballos, por eso le gusta que lo llamen así. En política, un “caballo negro” es 
aquel personaje que pasa inadvertido hasta que logra despuntar y a veces consigue un triunfo dramático, según el término 
extraído de la novela de Benjamín Disraeli, “The Young Duke", de 1931. 
¿Le alcanzará a Manuel Velasco para convertirse en esa figura? 
Posdata 2 
En esta columna relatamos hace unas semanas una reunión del líder del Partido Verde Ecologista de México, Jorge Emilio 
González, con el presidente Andrés Manuel López Obrador, con quien nunca se había reunido. 
El presidente lo recibió en Palacio Nacional por espacio de una hora. Lo llevaron el secretario Adán Augusto López y Manuel 
Velasco. Si bien no se sabe con exactitud los temas que trataron, trascendió que fue a expresarle, además de su disposición de 
seguir apoyando a Morena en el Congreso federal, su condición de salud. 
El llamado Niño Verde se sometió recientemente a una operación de páncreas en Houston, Texas, por un problema que enfrenta 
hace ya algún tiempo. 
No se descarta que en esa reunión se haya deslizado el tema de la posible candidatura del exgobernador de Chiapas. 
Posdata 3 
Hablando de Chiapas y de elecciones en el 2024, esta entidad será una de las que cambiará de gobernador el próximo año. 
Se da por hecho que el candidato de Morena va a ser el actual director del IMSS, Zoé Robledo. Él mismo se lo dice a todos y le 
urge irse a hacer campaña. Esto, a pesar de que el actual gobernador, Rutilio Escandón, no tiene muy buena aprobación (anda por 
debajo del 47%). 
El otro partido fuerte es el Verde. Por esta fuerza política, quien despunta es el diputado federal y presidente de la Comisión de 
Hacienda, Luis Armando Melgar. También compite el diputado federal Jorge Luis Llaven Abarca. 
@MarioMal 
 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/manuel-velasco-el-caballo-negro-de-una-mega-alianza-opositora/  
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Ayer, asuntos de interés nacional, como el del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 

Información y Protección en datos Personales y el del rechazo en Suprema Corte de Justicia de la 

Nación a militarizar seguridad pública, fueron motivo de escándalo y protestas en la sede alterna de 

Xicoténcatl, número 9. 

Adversarios y contrarios, ensombrecieron sesión solemne en la que el senador Alejandro Armenta 

Mier, presidente en la mesa directiva, entregó Medalla “Belisario Domínguez” 2022, a la señora 

Elena Poniatowska. 

Ante ausencia del titular del Poder Ejecutivo Federal,  acudieron invitados especiales a la sesión: el 

presidente en directiva de la colegisladora, diputado, Santiago Creel Hernández; el titular de 

Gobernación, Adán Augusto López Hernández; el ministro en SCJN, Alberto Pérez Dayán; el vocero 

en Presidencia de la República, Jesús Ramírez Cuevas, entre otros. 

Como es tradicional en esa sesión solemne, anual, quien preside la comisión de la Medalla “Belisario 

Domínguez”, posiciona en tribuna, al recipiendario o recipiendaria de la condecoración, expone sus 

méritos y virtudes por lo cual se consideró entregar el reconocimiento. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL: “CON VISIÓN DE ESTADO, DESIGNAR 3 COMISIONADOS EN EL INAI”; CREEL: 

“ABSURDO, QUE EL PRESIDENTE DESTRUYA INSTITUCIONES” 
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En esa ocasión, fue la senadora Sasil de León Villard, del Partido Encuentro Social, quien lo hizo, 

pero de manera atropellada, se le ocurrió censurar resolución del pleno de ministros un día antes, 

en la que por 8 votos, resuelven que es inconstitucional militarizar la seguridad púbica. 

¡Vamos, pues!, que la Guardia Nacional, no puede traspasar sus funciones a secretaría de la Defensa 

Nacional, porque esencia de su creación, define nuestra Ley de leyes, es de carácter civil. 

Esto fue lo que dijo en tribuna del viejo recinto alterno, al final de su mensaje, senadora del PES, 

grupo parlamentario “carnal”, del régimen: 

-“Quiero y aprovecho este recinto histórico, esta tribuna histórica, para condenar enérgicamente la 

decisión de la Suprema Corte de Justicia, sobre la Guardia Nacional; es inverosímil tal decisión, 

porque quedaron a la deriva, sin definición, sólo 130 mil elementos, que confiamos en nuestras 

autoridades”. 

Lo que incidió inmediata protesta del bloque opositor, al quebrantar un orden establecido en la 

sesión solemne, lo que no es habitual en este tipo de ceremonias en el Senado, máxime, cuando en 

modo premeditado, la representante del PES, lo dijo al final de su mensaje, en virtual estilo de 

sorprender a senadores que integran el bloque opositor: PAN-PRI-PRD-MC. 

44 lapidarias palabras con dedicatoria a los adversarios de Andrés Manuel López Obrador, en el 

Poder Judicial y Legislativo, bastaron para que el bloque opositor protestara por el quebranto de la 

solemnidad que ocasionó atropellado final del discurso de la senadora del PES. 

Casualidad o coincidencia, mismo número de senadores que no acudieron a la sesión; con 84, de 

128, comenzó el evento solemne al que se convocó. 

Desafortunado mensaje, oportunista, hay que decirlo, para que la oradora se luciera con “ysq” y el 

poder en turno, cuando bien podría expresar sus críticas, agradecimiento y salutación personal -

como el inicio de su intervención- en sesión ordinaria, entrevistas o conferencia de prensa. 
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El escándalo ya fue y queda para la historia el evento, el cual, ensombreció sesión solemne, cuando 

los pocos representantes de oposición que acudieron, abandonaron el recinto. 

El incidente, hizo que la senadora Lilly Téllez, encare al vocero presidencial, a quien reclamó que le 

falten respeto a la Corte y división de Poderes, y lo increpó por no respetar la sesión y romper 

acuerdo solemne para el evento. 

El funcionario, rojo de coraje y la ira en su rostro, nervioso. 

“Al quite”, de Jesús Ramírez Cuevas, llegó la senadora Citlalli Hernández Mora y Martha Lucía 

Micher Camarena, quienes contribuyeron a resaltar el incidente, mientras la representante del PAN, 

acusaba que el vocero presidencial y su jefe, representan a Victoriano Huerta. 

Previo a la ceremonia solemne que no fue ídem, en la calle de Donceles, una dócil Xóchitl Gálvez, se 

ponía al paso del representante del Presidente, Adán Augusto López Hernández, para exigirle 

diálogo y dejen de poner trabas para el nombramiento de tres comisionados en el INAI. 

Contrastó valentía de la senadora sonorense del PAN, contra la tibieza de su correligionaria 

hidalguense, quien al no encontrar una respuesta concreta de su interlocutor, se limitó a sacar una 

pequeña cartulina, donde resaltaban las siglas del órgano de transparencia. 

Al ingresar a las instalaciones de Xicoténcatl 9, el ex gobernador de Tabasco, se topó con Lilly Téllez, 

quien lo cuestionó sobre uso de camionetas blindadas de parte de la diputada de Morena, Andrea 

Chávez Treviño y del escándalo en que se encuentra el general secretario de la Defensa, Luis 

Cresencio Sandoval González, por dispendio de recursos públicos en viajes familiares a Europa. 

Ambos, subieron en el elevador rumbo al recinto, y la senadora del PAN, por ningún momento, dejó 

de grabar con su móvil, que traía en su mano izquierda con enfoque al rostro del titular de Segob, 

en virtual entrevista que hizo Lilly Téllez al secretario; el funcionario, no se atrevió a opinar de los 

asuntos que, la también periodista, preguntó. 
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Ella, con mano derecha, enfocó su móvil, hacia el rostro de Citlalli, cuando senadora de Morena y 

otra correligionaria, le pidieron calma, al momento de incomodar con severos cuestionamientos al 

vocero presidencial. 

Hay que decirlo, incidentes de la oposición, cual representantes populares en el Congreso, hacen 

uso de libertad de expresión, como antes ejercían los perredistas, hoy, legisladores de Morena. 

Cuando escandalizaron toma de protesta de Felipe Calderón Hinojosa, como Presidente de la 

República, por virtual robo de elección federal, a Andrés Manuel López Obrador. O cuando subían 

Pablo Gómez Álvarez y Dolores Padierna Luna a la tribuna de San Lázaro, para insultar al PRI-PAN y 

Ernesto Zedillo, por el rescate bancario -Fobaproa-, y carretero. 

O cuando Porfirio Muñoz Ledo, senador, en el VI Informe de Gobierno de Miguel de la Madrid, buscó 

interrumpir desde su lugar en el recinto de San Lázaro -en sesión de Congreso General-, a Miguel de 

la Madrid. 

O cuando Vicente Fox, diputado federal, se puso orejas de burro, en alusión a la personalidad de 

Carlos Salinas de Gortari, durante el Primer Informe. 

Incidentes de ayer en el recinto de Xicoténcatl 9, no debe asustar a nadie, toda vez que es 

consecuencia de la “normalidad democrática” que vive la nación, no de ahorita, sino desde 

regímenes priistas, sobre todo, del 88 para acá, cuando emergieron con más ahínco, los adversarios 

del PRI. 

El del rechazo a militarizar seguridad pública del país y asunto de tres vacantes pendientes en el 

INAI, no son la excepción. 

Antes, fueron el PAN, luego PRD, hoy Morena. En este sexenio, es PAN-PRI-PRD-MC, con lo que se 

demuestra el péndulo de la política en el sistema electoral mexicano. Es decir, a un régimen de 

centro, sucede uno de derecha; a uno de derecha, lo reemplaza uno de izquierda y… 
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Por lo que ayer declaró el senador Ricardo Monreal Ávila, se espera que el diálogo entre el gobierno 

federal, a través del secretario de Gobernación y el bloque opositor en el Senado, para el asunto del 

INAI, es inminente, si toman en cuenta que, desde hoy, quedan 10 días, para la clausura del actual 

periodo ordinario de sesiones. 

El PAN, advirtió su dirigente, Marko Antonio Cortés y el diputado Santiago Creel Miranda, exigirán 

designen esos nombramientos, y el andamiaje de la transparencia y rendición de cuentas en este 

país, funcione. 

Si el INAI “no sirve para nada”, cual expone el Presidente, no es culpa del órgano autónomo, porque 

el Ejecutivo Federal, ignora cómo utilizar el marco legal, para proceder contra el saqueo, pillaje y 

corrupción del gobierno pasado, como acusaba, a-cu-sa-ba, en el inicio de su administración, desde 

el foro matinal que tiene en Palacio Nacional. 

Demasiado “saque, pillaje y corrupción”, señalaba en el gobierno de su antecesor, que sólo está en 

prisión, ex director de Pemex, Emilio Lozoya Austin, quien sólo espera el siguiente sexenio, para 

recobrar su libertad. 

También ayer, en redes sociales, el coordinador del grupo mayor en el Senado, reiteró 

posicionamiento de que es indispensable el funcionamiento del INAI, para garantizar derechos 

fundamentales, no sólo el de la información, sino otros, como el de seguridad pública y acceso a una 

justicia pronta y expedita. 

-“De ahí que en este momento se considere más conveniente una visión de Estado para designar a 

las personas que cubran las tres vacantes de comisionados, para dejar sin efectos la controversia 

interpuesta por el Instituto, reactivar el entramado institucional para combatir la corrupción y la 

impunidad”. 
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Hizo alusión al documento en el que analiza el asunto -entregó copia a titular en Segob,- en el que 

expone que no se puede desperdiciar oportunidad única que las propuestas que se hagan para el 

INAI, alcancen consenso mayoritario, pues existe necesidad de habilitarlo cuanto antes. 

-“Una decisión de Estado en ese sentido, evitaría la acumulación inusitada de solicitudes y recursos 

que muy seguramente se empezarían a resolver a partir del segundo semestre de este año o del 

primer semestre del año 2024, con el consiguiente impacto en el escenario político nacional de ese 

momento”, advierte. 

El problema de inhabilitar al INAI, señala Monreal, debe analizarse desde la perspectiva de su 

impacto en el Estado mexicano, porque no sólo se menoscaba el funcionamiento de dicho órgano 

autónomo, sino que se afecta también el desempeño de los sujetos obligados de todo el país y de 

los Órganos Garantes Locales, en materia de transparencia, acceso a la información y protección en 

datos personales. 

El agravio, añade, es para los ciudadanos que presentan solicitudes de acceso a la información o de 

protección en datos personales. 

-“Conviene recordar que la mayoría de las solicitudes de acceso a la información y de protección de 

datos personales, tiene que ver con gestiones y trámites que afectan a la población más 

desfavorecida y que solo puede recurrir al INAI para intentar solucionar sus problemas”. 

Por ejemplo, cita, las que se relacionan con el total de semanas cotizadas, cobro de pensiones, 

seguros y liquidaciones ante las instituciones de seguridad social y aseguradoras. 

En ese contexto, resalta que es probable que la Corte, dé celeridad a la resolución de la controversia 

constitucional que interpuso el INAI e, incluso, conceda previamente la inhabilitación del artículo 

33 en Ley Federal de Transparencia y acceso a la Información Pública, de manera que se pueda 

sesionar válidamente con menos de cinco comisionados, en lo que se resuelve dicho procedimiento. 
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-“De ahí que en este momento se considere más conveniente atender este problema con visión de 

Estado, mediante la designación de las personas que deban ocupar las tres vacantes de 

comisionados en el pleno del INAI”, observa el senador de Morena. 

A su arribo al recinto de Xicoténcatl 9, diputado Santiago Creel, reiteró: 

-“Es algo absurdo lo que está haciendo el presidente López Orador, absurdo; incomprensible que 

esté destruyendo las instituciones del país, las instituciones de transparencia, las instituciones que 

son pilares de nuestra democracia”. 

Tajante, el hombre de leyes, señaló maniobras leguleyas de Amlo: 

-“Primero, el INE; después, la intentona del Tribunal Electoral; posteriormente, ahora, el INAI. Y 

bueno, pues sigue y sigue la destrucción. Ahora no quiere que el Inegi tome los datos sobre 

educación y todo esto es gravísimo, gravísimo para la vida del país; gravísimo para la democracia y 

gravísimo para las libertades y derechos de los ciudadanos”. 

En una hora con 27 minutos, mucho fue lo que se observó en el salón de sesiones en el viejo recinto 

de Xicoténcatl 9, durante el acto solemne para entregar la Medalla “Belisario Domínguez”. 

Antes y después de lo que no fue tan solemne, los actores políticos del poder en turno y de 

oposición, criticaban, comentaban, los sucesos entre el vocero presidencial y la senadora Lilly Téllez; 

el arribo del secretario de Gobernación y el provocador final del mensaje que hizo la representante 

del PES, Sasil de León Villard. 

¡Cuidado!, los mexicanos están ¡hartos!, de violencia y delincuencia… 

EN EL CHACALEO 

En el estado de Morelos, la clase política comenta que el gobernador, Cuauhtémoc Blanco Bravo, 

alista solicitud de licencia al Congreso local, para dedicarse de tiempo completo a impulsar la 

candidatura presidencial de Claudia Sheinbaum Pardo, en la capital del país y como premio, ser el 

sucesor en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento o de perdida, buscar una alcaldía capitalina… 
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¡Imagínense!... Hoy, primer debate de las aspirantes al gobierno del Estado de México... Alejandra 

de Moral, abanderada del PRI, PAN-PRD-Nueva Alianza, asegura que ganará el encuentro de hoy y 

la elección, próximo domingo, 4 de junio… En política social, la ex presidenta municipal en 

Cuautitlán Izcalli, ofrece: Salario Familiar, Seguro de Desempleo y Reconciliación de las Familias… 

Este jueves, 20:00 horas, la clase política del país, y los mexiquenses, estará a atenta al debate que 

organiza el Instituto Electoral del Estado de México, el cual, se podrá seguir a través de TV 

Mexiquense… “Llegó el momento de comparar propuestas, a sus candidatas y elegir la mejor 

opción”, arenga Ale del Moral, en tuit que publicó, donde reporta que alista estrategia política, para 

el encuentro de este jueves… Hay que observar que en la campaña electoral  mexiquense, los spots 

de la candidata de Morena, Delfina Gómez Álvarez, son agresivos, insultantes y con las mismas 

propuestas de “ysq” para la entidad, lo que ya despierta el temor entre los ciudadanos del estado, 

al imaginar cómo está el país y como estaría la entidad, en caso de ganar la elección, ex alcaldesa 

en Texcoco… Luego de este debate, estrategas en la campaña de Ale del Moral, alistan un 

proselitismo con más contenido político, social y económico… Insistimos: ¿Ni en domingo, puede 

acompañar Alfredo del Mazo Maza a la candidata del partido que lo hizo gobernador? ¿Eh?... Ante 

la iniciativa que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador, en materia de simplificación 

orgánica, en la cual busca la fusión o extinción de 18 organismos, como el Instituto Mexicano de la 

Juventud, la diputada Krishna Karina Romero Velázquez, lamenta que el gobierno federal, dé la 

espalda a 31.2 millones de jóvenes mexicanos, los cuales, representan el 25 por ciento de la 

población total del país… El Ejecutivo, acusa, plantea abrogar Ley del Instituto Mexicano de la 

Juventud, y trasladarlo de la secretaría del Bienestar a la secretaría del Trabajo y Previsión Social, 

¡como unidad administrativa!, lo cual, advierte la representante popular del PAN, refleja poco o 

nulo interés del mandatario, hacia los jóvenes mexicanos… Aberrante la propuesta, acusa la 

diputada Krishna Romero, en un país donde el 46.1% de la población joven se encuentra en situación 

de pobreza, además de que 1 de cada 4 jóvenes no estudian ni trabajan y 4 de cada 10, en edad de 

cursar educación media superior, no alcanzan ese beneficio; o que en educación superior, sólo 

asistan 3 de cada 10 jóvenes en edad de cursar, y opten por desmantelar institución que se encarga 

de coadyuvar a combatir esas carencias y falta de oportunidades en este segmento de la población, 

el cual, hay que decirlo y advertirlo, son futuro de la República… ¿O qué, sólo los ocupan para que 

se pongan ese denigrante chaleco color guinda para hacer propaganda a favor del régimen? ¿Sólo 

para uso clientelar del Tlatoani? ¿Sí?... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRES MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CELEBRA ENTREGA DE MEDALLA BELISARIO DOMÍNGUEZ A ELENA PONIATOWSKA 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, celebró la entrega de la Medalla Belisario Domínguez a la escritora Elena Poniatowska la 

Medalla por parte del Senado de la República. El mandatario la reconoció como la mejor escritora de nuestros días, la más inteligente, pero sobre 

todo la que ha estado siempre con los que sufren y luchan por los demás. Es una santa laica. El jefe del Ejecutivo en días anteriores, dijo que es 

una mujer muy lúcida, muy inteligente, merecedora de ese premio y de otros más. Entonces, sí me da mucho gusto, la verdad e invito a que la 

lean, porque yo creo que eso es lo que más satisfacción le debe de producir, el que lean sus textos, que son un agasajo. El presidente Lopez 

Obrador informó que la Guardia Nacional dependerá de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), luego de que la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declarara inconstitucional su traslado a la Sedena. Asimismo, instruyó a la Secretaria de Seguridad, Rosa 

Icela Rodríguez, a mantener como comandante de la corporación al general retirado, David Córdova Campos, por su buen desempeño. Informó 

que el 1 de septiembre de 2024, antes de terminar su mandato y cuando ya esté en funciones la nueva legislatura, presentará una nueva iniciativa 

de reforma constitucional para insistir en que la Guardia Nacional dependa de la Sedena. Espera, dijo, que la aprueben antes del último día de 

su gestión como presidente de México. Que pueda yo dejar esta reforma constitucional que es importantísima porque es un blindaje para que no 

vaya a suceder lo que se padeció, que la seguridad pública estaba en manos de la delincuencia”, aseveró. Sostuvo que en la resolución de la 

SCJN, ocho ministros, a excepción de tres, actuaron de manera facciosa y no tuvieron criterio jurídico sino político. El presidente López Obrador 

señaló que los ministros están al servicio de las cúpulas de poder y no de la mayoría del pueblo de México. Como parte de los cinco puntos de 

su pronunciamiento, el jefe del Ejecutivo anunció que, con el objetivo de mantener el buen funcionamiento y la consolidación de la Guardia 

Nacional, la secretaria Rodríguez Velázquez recorrerá todas las instalaciones y cuarteles de la Guardia Nacional en la República para informar 

a los 130 mil elementos que mantendrán sus salarios, prestaciones y ascensos en las mismas condiciones que los integrantes de las Fuerzas 

Armadas. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; REGRESAREMOS EN 2024 PARA RECONSTRUIR INSTITUCIONALMENTE A MÉXICO 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que al actual gobierno le queda escasamente un año y medio en el 

poder, porque en 2024 utilizaremos a las urnas para frenar la destrucción y reconstruir las instituciones del país. Ya regresaremos para reconstruir 

institucionalmente el país y vamos hacerlo institución por institución, para que México se ponga de pie, para que todos podamos encontrar las 

instituciones que nos merecemos como mexicanas y mexicanos y poder sacar adelante este país. Señaló que la solicitud del presidente López 

Obrador para desaparecer o fusionar 18 organismos paraestatales generará muchos litigios ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), porque muchas de estas instituciones realizan funciones de carácter constitucional. Afirmó estar seguro, que las querellas prosperarán 

a favor de los organismos del México moderno como Notimex, Financiera Rural, el INAI, el Sistema Nacional Anticorrupción y todas las 

instituciones que quiere destruir el Ejecutivo Federal. Creel Miranda hizo un reconocimiento a la SCJN por la resolución mediante la cual voto a 

favor de revertir la indebida adscripción de la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional. Enhorabuena por esa decisión, una 

decisión que empieza a desmilitarizar al país, la nación con esto gana, porque una vez más, como se los hemos dicho en muchas ocasiones, la 

policía es netamente un cuerpo de carácter civil, no militar. El presidente de la Cámara de Diputados agradeció a las y los ministros de la SJCN 

que, con su decisión sobre la adscripción correcta de la Guardia Nacional, hayan atendido uno de los temas que en noviembre pasado presentó 

él mismo para atención prioritaria del Supremo Tribunal. Por otra parte, Creel Miranda se manifestó en contra de todo lo que hace el presidente 

de la República para evitar que el INAI esté debidamente integrado, por lo que expresó su solidaridad con la presidenta del organismo, Blanca 

Lilia Ibarra, y con los ex titulares del mismo por la defensa pública de la institución. Por último, expresó su más sentido pésame por el fallecimiento 

del ex rector de la UNAM, Pablo González Casanova, quien, dijo, fue un gran defensor de la autonomía de la máxima casa de estudios. 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; SE COMPROMETE A SER ALIADO DE LAS Y LOS DREAMERS 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, durante la visita de un grupo de jóvenes dreamers al Senado, 

se comprometió a ser un aliado de la comunidad mexicana en Estados Unidos para visibilizar los retos y demandas de las y los dreamers en 

ambos lados de la frontera. El senador recordó que una de las facultades exclusivas de la Cámara es el análisis de la política exterior, por lo que 

estarán pendientes de los programas que les brinden oportunidades en los dos países. Dijo que es consciente de los riesgos y obstáculos que 

les representa la incertidumbre sobre la continuidad del programa de Acción Diferida para los Llegados en la Infancia (DACA), por lo que asentó 

que es urgente actualizar los marcos jurídicos y las políticas públicas de México y la Unión Americana, acorde con el contexto migratorio actual. 

Confió en que los gobiernos de las dos naciones lograrán encontrar, gestionar y aplicar soluciones que protejan sus derechos, así como brindarles 

oportunidades educativas, laborales y sociales. Monreal Ávila reconoció el arrojo de los jóvenes para destacar y salir adelante en Estados 

Unidos con el ejemplo de sus padres y de sus madres que en su momento decidieron migrar en búsqueda de un bienestar mayor para sus 

familias.  

ELENA PONIATOWSKA; EXPRESO SU AGRADECIMIENTO AL RECIBIR LA MEDALLA BELISARIO DOMÍNGUEZ EN EL SENADO 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, entregó la Medalla de Honor “Belisario Domínguez”, correspondiente a 2022, a la 

escritora, periodista y activista Elena Poniatowska Amor. A la Sesión Solemne, celebrada en la Antigua Casona de Xicoténcatl, asistieron, como 

testigos de honor, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; Alberto Pérez Dayán, ministro de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación; y Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados. Elena Poniatowska expresó que el Senado le concedió 

la enorme distinción entregada a quienes tanto ella ha admirado. Dijo que los premios, son una puerta que se abre de pronto, un regalo, una 

posibilidad de futuro y un reconocimiento al pasado. Hoy ustedes, senadores de la República, me conceden la Medalla Belisario Domínguez, que 

recibo como una gracia inesperada para la que sólo tengo una palabra, la más hermosa de todas: ¡gracias!”. Manifestó que grac ias a Rosario 

Castellanos conoció las palabras de Belisario Domínguez y pudo admirar su heroica denuncia. Destacó que tuvo la dicha de entrevistar a 

personajes como Alfonso Reyes, Diego Rivera, Octavio Paz, Alfonso Caso, María Félix, Dolores del Río, pero fue en la cárcel preventiva, 

en el Palacio Negro de Lecumberri, donde encontré un mundo tan distinto al mío que entré a la mejor escuela de vida. Aseguró que fue testigo 

del heroísmo de los damnificados en los terremotos del 28 de julio de 1957, cuando voló el Ángel de la Independencia; y casi 11 años después 

del heroísmo de las madres de familia y sus hijos estudiantes en 1968.  Nunca olvidaré el heroísmo de los habitantes de Tlatelolco que se 

quedaron sin nada después de la batalla. Dijo que todavía levanta la cabeza cada vez que un helicóptero sobrevuela un caserío, porque en 1968 

la aparición de uno sobre la Plaza de las Tres Culturas desató la balacera, acontecimiento que sigue siendo una profunda herida hasta el día de 

hoy. La escritora recordó los viajes y horas con Carlos Monsiváis y José Emilio Pacheco, con quienes recorrí tantas páginas del Periódico 

México en la Cultura. Pero me encanta ser parte de los días de Juan Villoro, Francisco Ignacio Taibo y de Fabrizio Mejía Madrid. Gracias a 

México y a la vida que me ha permitido escribir lo que pienso, estoy tan llena de agradecimiento, que solamente puedo decir: gracias”.  

 

SENADO; SE CONFRONTAN PAN Y MORENA EN LA ENTREGA DE LA MEDALLA BELISARIO DOMÍNGUEZ, POR GUARDIA 

NACIONAL  

El Senado de la República hizo entrega de la Medalla Belisario Domínguez a la escritora Elena Poniatowska derivado de su destacada 

trayectoria. En la ceremonia de entrega del galardón, senadores de las distintas bancadas de las fuerzas políticas nacionales se conglomeraron 

para reconocer la grandeza de las obras de la escritora de origen francés. Una de las senadoras de Morena, Sasil de León, tomó el estrado 

para dedicarle unas palabras a la escritora tras recibir la Medalla Belisario Domínguez. La legisladora de la 4T expresó que no habría ceremonia 

ni recursos que permitiera sintetizar su vasta obra. Tras lo anterior, la senadora del partido guinda procedió a hablar sobre la trayectoria y las 

obras de Poniatowska, en donde destacó que la escritora logró dar uno de los más duros golpes al presidencialismo mexicano con su libro "La 

Noche de Tlatelolco". Tras finalizar su discurso, De León fue abucheada por un sector del Senado cuando utilizó ese espacio para recriminar la 

decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) referente a la invalidez del traslado administrativo y operativo de la Guardia 

Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). En respuesta a las críticas de la senadora de Morena, varios legisladores de las 

bancadas opositoras se lanzaron en contra suya, lo que provocó un enfrentamiento entre las bancadas oficialistas y las opositoras. Elena 

Poniatowska lamentó que el presidente Andrés Manuel López Obrador haya decidido no acudir a la ceremonia de entrega de la Medalla 

Belisario Domínguez en el Senado de la República derivado de asuntos políticos.  Me da tristeza que no nos acompañe el presidente López 

Obrador, porque tanto mi familia, mis amigos y muchos de los que estamos aquí lo queremos. 

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; RESPALDO ANUNCIO DE LÓPEZ OBRADOR PARA PRESENTAR NUEVA INICIATIVA QUE 

PERMITA TRASLADAR LA GN A LA SEDENA 

El senador Alejandro Armenta respaldó al presidente Andrés Manuel López Obrador, quien anunció que el 1 de septiembre de 2024 presentará 

una iniciativa preferente para reformar la Constitución, para que la Guardia Nacional quede adscrita a la Secretaría de la Defensa Nacional. El 

Presidente de la República dijo que cuando falte un mes para que termine su sexenio, enviará al Congreso una nueva iniciativa para cumplir con 

este objetivo. Por lo que confió en que Morena no sólo gane la Presidencia de la República de 2024, sino que obtendrá la mayoría calificada en 

el Congreso de la Unión para que este proyecto pueda ser aprobado. Al respecto, Alejandro Armenta destacó que se puede modificar la 
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Constitución Política para que la Guardia Nacional se adscriba a la Secretaría de la Defensa Nacional. Recordó que ya se presentó esta propuesta 

en el Congreso, pero que no alcanzó la mayoría calificada que se requiere para las reformas constitucionales. Pero, cuando tenga Morena 

mayoría se va a modificar y eso va a garantizar que nunca más personas como Genaro García Luna, desde el Poder Ejecutivo, se aprovechen 

del ejercicio del cargo para ser cómplices de la delincuencia, como sucedió. 

 

SENADORA PATRICIA MERCADO; URGEN A ESTABLECER SEGURO DE RESPONSABILIDAD CIVIL OBLIGATORIO PARA 

AUTOMOVILISTAS, MOTOCICLISTAS Y CICLISTAS 

La senadora Patricia Mercado Castro, de Movimiento Ciudadano, señalo que es urgente actualizar la legislación reglamentaria y establecer el 

seguro de responsabilidad civil obligatoria, a nivel nacional, para automovilistas, motociclistas y ciclistas, con el fin de atender de forma integral 

y sistemática la protección contra accidentes y contingencias de diversos tipos. Agregó que también se debe impulsar la armonización de la 

legislación en la materia en las legislaciones estatales, para que consideren ese aspecto particular dentro de sus respectivas problemáticas de 

movilidad. La presidenta de la Comisión de Zonas Metropolitanas y Movilidad se pronunció de esa manera al inaugurar el “Conversatorio sobre 

seguro de responsabilidad civil obligatorio y su contribución a la seguridad vial”. Mercado Castro expresó su satisfacción por haber logrado la 

aprobación de la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, pero reconoció que muchos temas quedaron en el tintero por falta de acuerdos. Es 

necesario reformar las leyes que regulan los seguros de todo tipo para establecer al seguro de responsabilidad civil como obligatorio. Consideró 

que los Congresos Locales no deben limitar lo que establece el ordenamiento actual al respecto, sino ver más allá y desarrollar normas que 

favorezcan más a los derechos de las personas. Establecer el Seguro de Responsabilidad Civil de manera obligatoria es una manera de proteger 

el patrimonio y lo ingresos de las personas y, por supuesto, es una forma de proteger la vida y la integridad de las personas más vulnerables. La 

legisladora señaló que de las muertes ocasionadas por accidentes de tránsito, una tercera parte son de ocupantes de vehículos y dos terceras 

partes de personas motociclistas y ciclistas. Por eso se considera un seguro a un precio justo a pagar por conducir un vehículo, considerando el 

riesgo que se genera a las demás personas.  

 

RECTOR ENRIQUE GRAUE; TODAS LAS BECAS DE MANUTENCIÓN PARA ESTUDIANTES ESTÁN FIRMES 

El rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers, afirmó que todas las becas de manutención para los estudiantes están firmes y aseguró que 

esta casa de estudios cuenta con los recursos necesarios para seguir apoyando a sus alumnas y alumnos. Por más que las becas de manutención 

no hayan llegado, la Universidad se compromete a que así suceda. Todos tendrán su beca. El mejor proyecto siempre será el estudiantado. 

Graue Wiechers hizo un reconocimiento a la facultad de Ingeniería Química, esta entidad académica que atiende una matrícula de nueve mil 

alumnos de licenciatura y más de 50 por ciento cuenta con algún apoyo o beca. Y lo seguirán recibiendo. También destacó que desde los 

primeros meses de la pandemia por SARS-CoV-2, la FQ y su Patronato brindaron apoyos de conectividad a los universitarios, a fin de que se 

pudieran trasladar las actividades docentes a la modalidad a distancia.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM Y ADÁN AUGUSTO LOPEZ; REPROCHAN A MINISTROS DECISIÓN SOBRE LA GUARDIA NACIONAL 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, y Adán Augusto López, titular de la Secretaría de Gobernación, reprocharon la 

decisión tomada por los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) respecto a la invalidez de la transferencia administrativa 

y operativa de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Los funcionarios públicos vinculados a la autodenominada 

Cuarta Transformación (4T) acusaron que los ministros que votaron a favor de la invalidez de la reforma están en contra de los intereses de la 

población mexicana. Sheinbaum se lanzó en contra de los ministros de la Suprema Corte al asegurar que estos funcionarios judiciales no están 

a favor de la pacificación y la seguridad del país. La oposición que fue la que sacó ilegalmente al ejército a las calles y puso de secretario de 

seguridad a un narcotraficante juzgado en Estados Unidos celebra la resolución de ministros de la  Suprema Corte de Justicia de la Nación en 

torno a la Guardia Nacional la hipocresía y doble moral es su bandera. Ni a la mayoría de los ministros ni a quién los celebra les interesa la 

pacificación y la seguridad. Por su parte Adán Augusto López Hernández aseveró que los 8 ministros que votaron a favor de la invalidez de la 

transferencia de la Guardia Nacional a la Sedena votaron a favor de los intereses políticos de las cúpulas del poder. Desafío la decisión de la 

SCJN al decir que la Guardia Nacional continuará recibiendo orientación y formación profesional de los militares.   

 

GOBERNADOR RUBEN ROCHA; SEGALMEX COMPRARA HASTA 2 MILLONES DE TONELADAS DE MAÍZ Y, COMPROMETE 

GESTIONAR CON INDUSTRIALES, COMPRA DE 3.5 MILLONES RESTANTES 

El Gobernador Rubén Rocha Moya, sostuvo un diálogo abierto con diversos líderes del sector, entre ellos, Marte Vega Román, Presidente de 

CAADES, Enrique Riveros Echavarría, Presidente de la AARC, Miguel Ángel López por parte de la CNC, Baltazar Valdez, líder de 

Campesinos Unidos, en el cual dio a conocer los resultados de las gestiones realizadas en la Ciudad de México ante funcionarios de la Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público y de Seguridad Alimentaria Mexicana, para lograr precios de comercialización justos, encuentro que aprovechó 
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para dar a conocer que gestionará una reunión con los industriales graneros para garantizar la compra de 3.5 millones de toneladas de maíz 

sinaloense. Acompañado de Enrique Inzunza Cázarez, Secretario General de Gobierno y Enrique Díaz Vega, Secretario de Administración y 

Finanzas, indicó que se precisaron las reglas de operación para la adquisición de un millón de toneladas con un precio de garantía de 6,965 

pesos y se acordó que el excedente de maíz que permanezca al final de la cosecha, sería adquirido por el Gobierno Federal hasta por un millón 

de toneladas, por lo que la reunión que gestionará tiene por objetivo garantizar la introducción del resto de la producción al mercado, a través de 

los industriales. Vamos a hablar de gobierno a comercializadores grandes, para efecto de comprometerlos a la compra y que nos digan cuáles 

son sus condiciones, bueno, este es el planteamiento, esto es lo que les digo, ese es el planteamiento que tengo hasta ahora y yo regresaría a 

reunirme con Maseca, con Minsa, con Cargill. Me acompañaría el Secretario de Gobernación, que es el segundo, no puede ir el Presidente, para 

efecto de tratar de darle certidumbre a los otros tres millones y medio de toneladas. Ante la propuesta de los productores en el sentido de 

establecer un interlocutor entre ellos y el gobierno, para establecer una comunicación más directa entre las partes, el Gobernador les ofreció un 

diálogo directo. Desde hoy se los resuelvo, yo soy el interlocutor, no tengo intermediario. Conmigo hablen, cada vez que hay necesidad yo soy 

el interlocutor", respondió el Ejecutivo Estatal en medio de aplausos por parte de los asambleístas. Rocha Moya comentó que se está buscando 

un mecanismo que permita otorgar un bono a los productores de trigo, mismo que detallará en su oportunidad. 

 

MARIO DELGADO; REITERA SU COMPROMISO DE TRABAJAR DE MANERA INCANSABLE PARA CONSOLIDAR A LA 4T 

Mario Delgado, luego de que el Tribunal Electoral, por mayoría de votos, declarara como válida la ampliación de mandato de la dirigencia 

nacional de Morena hasta octubre de 2024, reiteró su compromiso de trabajar de manera incansable para el crecimiento y larga duración de la 

Cuarta Transformación; cumplir con los principios del Movimiento de no mentir, no robar y no traicionar, así como velar por el respeto a los 

documentos básicos y trabajar en unidad para la buena conducción del partido. Es una buena noticia para la democracia que los magistrados 

hayan hecho valer la voz de nuestra militancia, de nuestro Congreso Nacional. Desde que llegamos a Morena hemos trabajado incansablemente 

para que este Movimiento siga creciendo y el pueblo de México así lo quiere. Nuestra tarea es que no le falte pueblo organizado al presidente y 

a la Cuarta Transformación. Hoy estamos más unidos que nunca y esa es nuestra fuerza. En este sentido, el líder morenista destacó que es 

mucho lo que ha logrado el partido en estos años, pues, después de los procesos electorales de 2021 y 2022, ahora Morena gobierna más de 

20 entidades; así como 13 de 29 capitales y las principales ciudades del país, tales como Los Cabos, Acapulco, Uruapan, Bahía de Banderas, 

Mazatlán, Reynosa, Puerto Vallarta. Es claro cómo hemos evolucionado, que Morena crece con cada elección: en 2018, la población gobernada 

por nuestro Movimiento a nivel estatal era de 35 millones, posteriormente en 2021 subimos a 61 millones y ahora en el 2023 gobernamos a 93 

millones. Mario Delgado, aseguró que rumbo al 2024, el Comité Ejecutivo que encabeza, se conducirá de manera imparcial e institucional. Ya 

que, el hecho de que nuestro partido tenga varios liderazgos que puedan darle continuidad al proyecto de Andrés Manuel López Obrador, no 

debe ser un motivo de división, sino de fortaleza. Vayamos todos juntos y juntas, sigamos trabajando por el engrandecimiento y el fortalecimiento 

de nuestro partido. En poco tiempo logramos lo que parecía imposible, tenemos 32 dirigencias estatales, 32 consejos estatales, un nuevo Consejo 

Nacional y un nuevo Comité Ejecutivo Nacional. Tenemos unos estatutos que nos van a permitir transitar hacia el futuro. Vamos a seguir 

fortaleciendo nuestra capacidad de movilización, de organización, de defensa de nuestros gobiernos. Hagamos que esta Transformación sea el 

legado de nuestra generación. 

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; SOLICITA A GOBERNADORA DEL BANCO DE MÉXICO MAYOR REGULACIÓN EN EL OTORGAMIENTO 

DE TARJETAS DE CRÉDITO 

El Senador Víctor Fuentes Solís, en reunión con la Gobernadora del Banco de México, Dra. Victoria Rodríguez, hizo un llamado a trabajar en 

equipo para contar con una regulación más estricta en cuanto al otorgamiento de tarjetas de crédito, especialmente ante la inflación que ha 

derivado en aumentos en la tasa de interés que provocan el encarecimiento de los créditos que ofrecen los bancos. De manera respetuosa hago 

llamado para que el Banco de México y el Senado de la República trabajemos en equipo en beneficio de la economía de los mexicanos, más 

puntualmente en el tema de los créditos que debido a la inflación que se vive actualmente ha derivado en un aumento en la tasa de interés del 

Banco Central, lo que provoca un encarecimiento en dichos créditos afectando a la gente. El también  Secretario de la Comisión de Hacienda 

del Senado, expresó su preocupación en el otorgamiento indiscriminado de tarjetas de crédito y de tiendas departamentales, que además cobra 

muy altas tasas de interés y las mismas son tasas variables, por lo que, ante cualquier incumplimiento de las obligaciones financieras por parte 

de los usuarios del crédito, puede provocar una burbuja de endeudamiento para los usuarios y que los créditos se vuelvan incobrables. Víctor 

Fuentes detalló que lo anterior adquiere relevancia de acuerdo con los datos dados a conocer por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 

que arrojan que durante la cuesta de enero se contabilizaron casi 32 millones de tarjetas de crédito activas, la cifra más alta desde que se tiene 

registro, lo que representa un aumento del 11.6 por ciento con respecto al mismo periodo de 2022. Llamamos al Banxico a trabajar de la mano 

con la Cámara de Senadores para que se regulen los créditos y evitar cualquier crisis que afecte a las familias mexicanas. 
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DIPUTADA MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO; PRESENTA ANTE OEA Y CIDH EN WASHINGTON DENUNCIA POR MUERTE DE 40 

MIGRANTES EN CENTRO DE DETENCIÓN EN CIUDAD JUÁREZ 

La Secretaria de Asuntos Internacionales del CEN del PAN, Mariana Gómez del Campo, denunció ante la Organización de los Estados 

Americanos y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, con sede en Washington, el crimen de Estado, donde 40 migrantes fueron 

asesinados en Ciudad Juárez. Tras una reunión con Luis Almagro, Secretario General de la OEA, la también Diputada Federal pidió que el 

Consejo Permanente de este organismo pueda pronunciarse y emitir de manera urgente resoluciones y recomendaciones ante la constante 

violación de los derechos humanos en México y para que se pueda garantizar el cumplimiento de medidas. En la misiva entregada a la OEA, se 

narra que el pasado 27 de marzo hubo una acumulación y falta de protocolos por parte de las autoridades migratorias, a cargo del INM, que 

culminaron en un incendio en un centro de detención en el que perdieron la vida 40 personas provenientes de Colombia, El Salvador, Guatemala, 

Honduras y Venezuela. Ante este doloroso hecho, el presidente López Obrador se limitó a culpar y a revictimizar a los migrantes. Asimismo, 

detalla la carta que la Fiscalía General de la República procederá penalmente contra Francisco Garduño Yáñez, Comisionado del INM, quien 

no se ha pronunciado sobre el incidente y tampoco ha sido destituido de su cargo. Todo esto se suma a lo ya reportado por diversas 

organizaciones no gubernamentales, organismos internacionales, medios de comunicación y el último reporte de derechos humanos del 

Departamento de Estado de Estados Unidos en el que se señala que las personas migrantes y las que se encuentran en busca de refugio son 

objetivo y víctimas de la policía local, de los agentes federales de migración  y de funcionarios de aduanas, tanto en fronteras terrestres como en 

aeropuertos, víctimas de crimen organizado y los niños y niñas son el grupo más vulnerable. 

 

JESÚS ZAMBRANO; URGE GARANTIZAR LA SEGURIDAD PÚBLICA; LOS MEXICANOS SE SIENTEN INSEGUROS EN SUS CIUDADES 

El Presidente Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano Grijalva, señalo que respecto a datos de la Encuesta 

Nacional de Seguridad Pública Urbana, realizada por el INEGI, donde señalan que el 68.1 por ciento de mujeres y 54.8 por ciento de hombres 

en México, se sienten inseguros de vivir en su ciudad, a causa de la violencia que se reporta en los estados del país, dónde los espacios públicos 

son las principales zonas de mayor percepción de inseguridad, el legislador expresó que las cifras de delitos como los  homicidios dolosos, 

secuestros, robo con violencia, extorsiones y tiroteos en las calles, han tenido un repunte en sus cifras. Tan solo en Semana Santa se registraron 

72 homicidios dolosos al día, esto demuestra que la estrategia de seguridad no funciona, urge y le exigimos al gobierno federal que se modifique, 

se necesita una estrategia que sí garantice la paz y la tranquilidad de las y los mexicanos. A pesar del histórico revés de la Corte a la iniciativa 

de militarizar al país, el presidente Lopez Obrador insiste en una nueva iniciativa que con toda seguridad estará al margen y en contra de la 

Constitución, es la estupidez clara de quién no quiere reconocer su propio fracaso. Datos del INEGI demuestran que las ciudades con mayor 

porcentaje de personas que consideraron inseguro vivir ahí son: Fresnillo con 96.0 por ciento; Zacatecas 94.3 por ciento y con 88.0 por ciento, 

Naucalpan de Juárez. México ocupa el cuarto lugar de los países con mayor puntuación de criminalidad en el mundo, pero ya nos dejó claro el 

gobierno federal que para ellos eso no es importante, que para ellos mantener los lazos fuertes con los grupos delictivos y seguir dándoles 

abrazos es el camino correcto en lugar de atender lo que las y los ciudadanos demandan en esta y otras encuestas, ven dónde han manifestado 

sentir inseguridad en las calles. El líder perredista dijo que seguimos con un gobierno omiso, despreocupado, que no prioriza la seguridad de 

todas y todos, que no le preocupan los altos índices de violencia e inseguridad, López Obrador y sus aliados hacen creer que no pasa nada y 

engañan diciendo que todo va bien; sin embargo, las cifras no mienten, están en aumentando y poniendo en riesgo la seguridad pública. 

 

DIPUTADO RUBEN MOREIRA; DIPUTADOS EXPRESAN A PRESIDENTE DE LA UIP INQUIETUDES SOBRE NARCOTRÁFICO, 

MIGRACIÓN, CIBERSEGURIDAD Y MEDIO AMBIENTE 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador de la bancada del PRI, informo que diputados y diputadas de los diferentes grupos 

parlamentarios expresaron ante el presidente de la Unión Interparlamentaria (UIP) sus inquietudes en temas como narcotráfico, migración, 

ciberseguridad y medio ambiente. El diputado abordó durante la reunión de la Jucopo a Duarte Pacheco, presidente de la UIP, donde le 

plantearon las preocupaciones de México, en temas de narcotráfico, sobre la preocupación de la migración, lo injusto que es la distribución de la 

riqueza en los países del norte y del sur. Dijo que, en el caso específico del PRI, puso sobre la mesa temas como la invasión de Marruecos al 

Sahara y el bloqueo económico a Cuba; asimismo, se habló sobre ciberseguridad y medio ambiente. El líder parlamentario recordó que la 

diputada Cinthya López Castro fue nombrada como presidenta de Mujeres de la Unión Interparlamentaria (UIP); y la diputada Marcela Guerra 

es parte de grupo que estudia asuntos relacionados con el terrorismo.  

 

JOE BIDEN; RECIBIRÁ EN LA CASA BLANCA A PEDRO SANCHEZ EL PRÓXIMO 12 DE MAYO 

El presidente Joe Biden recibirá al presidente Pedro Sánchez, en la Casa Blanca, quien viajará a Washington el 12 de mayo, según ha anunciado 

La Moncloa. Sánchez llevaba meses buscando esta cita, que se consideraba inminente en los círculos del Gobierno, aunque no terminaba de 

concretarse. Las agendas de las dos administraciones de corte socialdemócrata son similares en muchos puntos, en especial en las políticas 

para luchar contra el cambio climático, las medidas económicas progresistas y la guerra de Ucrania, en la que ambos respaldan sin fisuras a 

Volodímir Zelenski. Sánchez ya coincidió con Zelenski la víspera del aniversario de la guerra de Ucrania el pasado febrero, así como con el 
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presidente chino, Xi Jinping, a finales de marzo en Pekín, también bajo el contexto de la contienda en suelo ucranio. La cita con Biden se 

producirá el primer día de la campaña electoral para las municipales y autonómicas del 28 de mayo. Sánchez además ha apostado por volcarse 

en la OTAN y en celebrar el año pasado en Madrid la cumbre de esta organización militar en la que EE UU tiene un peso decisivo. Con motivo 

de ese encuentro de alto nivel, Biden visitó la capital española y estuvo en La Moncloa con el presidente español, donde mostraron una clara 

sintonía política. Después se los ha visto departir en algunos otros encuentros internacionales, en especial en el último G-20 en Indonesia, en 

una charla que fue muy diferente a la brevísima reunión que habían mantenido en otra cumbre de la OTAN en 2021 y que había provocado las 

burlas de la oposición. La relación se ha profundizado a lo largo de estas cumbres internacionales, sobre todo después de la visita de Biden a 

Madrid, pero el viaje oficial a la Casa Blanca no acababa de concretarse, y en La Moncloa insistían en que era inminente y que tendría que 

hacerse antes de que iniciara el periodo electoral de las generales.  
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COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-20 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21-20 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21-20 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

34 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

34 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

35 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

35 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

   

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

    

  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14-15

 Q

55 

20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

     

  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

     

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

            



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

       
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3D 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5D 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-20 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-20 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-8 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-38 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 20/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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CARTONES 
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CARTONES 
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 20/04/2023 

 

CARTONES 
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 20/04/2023 

 

CARTONES 
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 20/04/2023 

 

CARTONES 
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Canada leaves allies uneasy L.A. is facing a $21.7- million fine 
over huge ` 21 sewage spill 

Credit Suisse sues SoftBank to 
recover $440mn of losses in 

Greensill collapse 

Senior MoJ officials “ready to quit” 

if Raab survives bullying inquiry 

 Piden presencia militar en Calama tras 
baleos a comisaría y a migrantes, y 

alcande llama a paro mañana 

 

India grows with a goal: Take 

on China’s economy 

El abril más seco en 60 años: 125 días 
sin llover en zonas de España 

CFDT: Berger annonce son départ 
et assure que << le combat n’est 

pas fini>> 

El dólar blue dio otro salto por la 

encarnizada interna en el Gobierno 

 Lull in deal- making crimps 
earnings at Wall Street Banks 

El espíritu de Girón en la nueva 
Asamblea del pueblo 

Vídeo do 8/1 derrumba ministro do GSI 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 20 de abril de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Corte Suprema de EU amplió la suspensión temporal del fallo judicial contra la píldora abortiva 

•Indagan a jefa de la DEA por supuestos contratos irregulares 

•Miguel Díaz-Canel fue designado presidente de Cuba para un segundo mandato 

•India será el país más poblado a mediados de año: ONU 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Zelenski dará un discurso a la Cámara de Diputados de México.- El presidente de Ucrania, Volodímir 

Zelenski, dirigirá un mensaje en video a la Cámara de Diputados de México, mientras busca apoyo 

en la guerra en curso de su país con Rusia. [FORBES, REUTERS, CNN, OBSERVER] 

Cofece pidió al Congreso no aprobar reforma a leyes del sector aéreo.- La Comisión Federal de 

Competencia Económica recomendó al Congreso “no aprobar” la propuesta impulsada por el 

presidente López Obrador para reformar el sistema de transporte aéreo. Estos cambios podrían 

“entorpecer el acceso en igualdad de circunstancias a la infraestructura aeroportuaria en detrimento 

del desarrollo eficiente del mercado de transporte aéreo”, alertó la autoridad antimonopolios en el 

documento dirigido al Gobierno y a la Cámara de Diputados. [FORBES] 

Gobierno de López Obrador presentó una iniciativa para reducir estructura gubernamental.- El 

presidente López Obrador mandó una iniciativa a la Cámara de Diputados donde planteó al 

Congreso eliminar 18 órganos de la administración pública federal y transferir sus funciones a las 

secretarías de Estado que dependen directamente del presidente de México. [EL PAÍS] 

MESA DIRECTIVA 

Precandidatos presidenciales de oposición mexicana se hacen visibles.- En las filas del PAN hay 

perfiles como el de Santiago Creel, actual presidente de la Cámara de Diputados, y el de la senadora 

Lilly Téllez, quien ganó su escaño compitiendo desde Morena, partido que abandonó para 

destaparse como panista enemiga del Gobierno. [PRENSA LATINA, EL PAÍS CR] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA  

“El pobre no es pobre porque quiere”: Edy Smol condenó la inequidad que se vive en México por 

gobiernos omisos.- Edy Smlo, el Gurú de la Moda, participó en el foro: Violencia y Discriminación en 

Redes Sociales, organizado por la Cámara de Diputados. La diputada Marisol García, de Morena, 

promovió el foro para tener una idea más amplia de las maneras en las que las y los jóvenes padecen 

la discriminación, misma que sujeta al individuo a nuevos formas de violencia. [INFOBAE]  

PAN 

“Es una pesadilla”: Margarita Zavala señaló a AMLO como un riesgo para la división de poderes.- 

Margarita Zavala, diputada por el PAN, señaló el pronunciamiento del Presidente de México como 

un atentado contra la división de poderes. Esto, luego que Andrés Manuel tachó a las y los ministros 

(con ciertas excepciones) por “actuar de manera facciosa”, luego de que la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación dio un revés al pase de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa 

Nacional. [INFOBAE] 

 

 
 

https://www.forbes.com.mx/zelenski-dara-manana-un-discurso-a-la-camara-de-diputados-de-mexico-reuters/
https://www.reuters.com/world/europe/ukraines-zelenskiy-due-address-mexicos-congress-thursday-sources-2023-04-19/
https://cnnespanol.cnn.com/2023/04/20/presidente-ucrania-volodimyr-zelensky-discurso-camara-diputados-mexico-reux/
https://www.thestkittsnevisobserver.com/ukraines-zelensky-to-address-mexican-lawmakers-thursday/
https://www.forbes.com.mx/cofece-pide-a-congreso-no-aprobar-reforma-a-leyes-del-sector-aereo/
https://elpais.com/mexico/2023-04-19/el-gobierno-de-lopez-obrador-presenta-una-iniciativa-para-reducir-la-estructura-gubernamental.html
https://www.prensa-latina.cu/2023/04/19/precandidatos-presidenciales-de-oposicion-mexicana-se-hacen-visibles
https://www.elpais.cr/2023/04/19/precandidatos-presidenciales-de-oposicion-mexicana-se-hacen-visibles/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/20/el-pobre-no-es-pobre-porque-quiere-edy-smol-condeno-la-inequidad-que-se-vive-en-mexico-por-gobiernos-omisos/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/19/es-una-pesadilla-margarita-zavala-senalo-a-amlo-como-un-riesgo-para-la-division-de-poderes/


 20 de abril de 2023 

LEGISLATIVO 

López Obrador intentará en 2024 una nueva reforma para transferir la Guardia Nacional al Ejército.- El 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, no renunciará a su cometido de que la 

Guardia Nacional se convierta en un apéndice de las Fuerzas Armadas. Luego de que la Suprema 

Corte de Justicia invalidó la reforma que le quitaba a la Secretaría de Seguridad el mando civil de la 

corporación policial para darlo al Ejército, el mandatario anunció que en 2024, en el último mes de 

su sexenio, enviará al Congreso una iniciativa de reforma de carácter preferente. [EL PAÍS, CNN] 

Comisiones avalaron prohibir terapias de reorientación sexual en México.- Una iniciativa que propone 

prohibir y sancionar las llamadas terapias de reorientación sexual fue aprobada por las Comisiones 

Unidas de Justicia, de Salud y de Diversidad de la Cámara de Diputados. [SWISSINFO] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

Avanzan denuncias contra exalcaldes de Santa Catarina.- El alcalde Jesús Nava Rivera puso dos 

denuncias en los dos meses anteriores ante la Fiscalía General de la República y en la Auditoría 

Superior de la Federación, mismas que ya notificaron el avance de los recursos legales. [LA POLÍTICA 

ONLINE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador acusó de "faccioso" al Supremo tras invalidar el traslado de la Guardia Nacional a 

Defensa.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, reprochó a la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación, que haya declarado inconstitucional el traslado de la Guardia Nacional al 

Ministerio de Defensa, acusando a los jueces de obrar de manera "facciosa" y de seguir con prácticas 

del pasado "corrupto". [EUROPA PRESS, SPUTNIK, REUTERS, RT, FINANCIAL TIMES] 

Pentágono defendió la colaboración con México y el respeto a su soberanía.- El Departamento de 

Defensa de Estados Unidos defendió la colaboración con México y el respeto a su soberanía, después 

de que el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, prometiera proteger los datos de las 

Fuerzas Armadas de su país ante el “espionaje” estadounidense. [EFE] 

Irrazonable uso de fuerza contra mexicano en Estados Unidos.- El Gobierno de México declaró que el 

tiroteo policial de un ciudadano mexicano en California hace pocos días representó un uso de fuerza 

letal irrazonable. [AP] 

China negó que recibiera información de México sobre tráfico de fentanilo.- El embajador de China 

en México, Zhang Run, aseguró que entre estos dos países no existe tráfico ilegal de precursores 

químicos empleados para la elaboración del fentanilo, a diferencia de lo señalado por el gobierno 

de Andrés Manuel López Obrador. [INFOBAE] 

Encuesta oficial reveló que la mitad de la población de México confía en AMLO.- Datos del Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía indican que el 50,9% de los mexicanos confía en el presidente 

Andrés Manuel López Obrador. [SPUTNIK] 
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POLÍTICA 

SENADO 

Líder del Senado de México: Acuerdo con Iberdrola suaviza relación con España.- El aspirante a 

candidato presidencial de México y líder de la mayoría oficialista en el Senado, Ricardo Monreal, 

afirmó que el reciente acuerdo entre el Gobierno mexicano y la empresa energética Iberdrola 

"suaviza" la relación con España que había estado "crispada" en los últimos años. [SWISSINFO] 

Escritora Elena Poniatowska recibió máxima distinción en México.- La escritora mexicana de origen 

franco-polaco, Elena Poniatowska, recibió la máxima distinción de México, que consideró un 

reconocimiento a los que como ella "se despiden" y que aprovechó para repasar su prolífica vida. 

[FRANCE 24, EL PAÍS, PRENSA LATINA] 

MIGRACIÓN 

Reportaje/Rezos, una aplicación defectuosa y una carrera de cinco minutos para que los migrantes 

en la frontera ganen la entrada a Estados Unidos.- Los solicitantes de asilo abren cada mañana en sus 

teléfonos una aplicación llamada CBP One en competencia por un reducido número de citas y una 

vía legal para cruzar la frontera. [WALL STREET JOURNAL] 

GENERAL 

México suspendió la búsqueda de tres estadounidenses desaparecidos que navegaban hacia San 

Diego.- México ha suspendido la búsqueda de tres estadounidenses que desaparecieron junto con 

su velero frente a la costa norte del Pacífico camino de San Diego. [LOS ANGELES TIMES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Zelenski visitó la frontera con Bielorrusia y Polonia.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, se 

desplazó hasta la limítrofe región de Volinia, que comparte frontera con Polonia y Bielorrusia, un día 

después de que estuviera visitando a las tropas desplegadas en Donetsk y Poltava. [EUROPA PRESS] 

Kiev confirmó la recepción de sistemas Patriot de Alemania, Estados Unidos y Países Bajos.- El primer 

viceministro de Defensa ucraniano informó la llegada a Ucrania de sistemas de defensa antimisiles 

Patriot de Alemania, Estados Unidos y Países Bajos. [EFE, SWISSINFO, AP, DW] 

Ucrania ha documentado 80.000 casos de crímenes de guerra rusos.- El fiscal general de Ucrania, 

aseguró que se han documentado 80.000 casos de crímenes de guerra y que están creciendo 

exponencialmente después de que varias ciudades que estuvieron bajo dominio ruso fueron 

liberadas durante los últimos meses. [EFE, AP] 

Reporte/Rusia usa buques civiles para espiar a vecinos.- Rusia presumiblemente está usando barcos 

pesqueros, de carga y yates civiles para espiar a las naciones nórdicas desde el Mar Báltico y el Mar 

del Norte, de acuerdo con una investigación conjunta de las emisoras públicas de cuatro naciones 

de la región. [AP] 

Estados Unidos anunció un nuevo paquete de asistencia militar para Ucrania valorado en más de 290 

millones de euros.- Estados Unidos anunció un nuevo paquete de asistencia militar para Ucrania 

valorado en 325 millones de dólares que incluye municiones para sistemas de lanzacohetes múltiples 

HIMARS. [EUROPA PRESS] 

Flota del Pacífico rusa realizó ejercicios con misiles antibuques y un submarino nuclear.- Durante una 

inspección sorpresa, la Flota del Pacífico rusa desplegó sistemas de misiles costeros Bal y Bastion en 

posiciones de Kamchatka y las islas Kuriles, informó el Ministerio de Defensa. [SPUTNIK] 
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GENERAL 

Kiev negocia con países que vetaron importaciones de cereal y con la Unión Europea.- El Gobierno 

ucraniano está negociando tanto con los países que han detenido la importación de productos 

agrícolas ucranianos, a los que se sumó Bulgaria, como con la propia Unión Europea, afirmó el ministro 

ucraniano de Política Agraria, Mykola Solskyi. [DW] 

Stoltenberg pidió no especular sobre posibles sabotajes por barcos rusos.- El secretario general de la 

OTAN, Jens Stoltenberg, pidió no especular sobre “incidentes” contra infraestructuras submarinas o 

“barcos”, en referencia a los buques rusos “fantasma” que supuestamente recorren el mar del Norte 

para planificar posibles actos de sabotaje. [SWISSINFO] 

Bulgaria prohibió importar cereales ucranianos y Hungría amplía las restricciones.- Bulgaria anunció 

que prohibirá las importaciones de cereales ucranianos, alegando que desestabilizan su mercado 

nacional, y Hungría precisó que extendía esa misma restricción a decenas de productos 

agroalimentarios, además de los cereales y granos oleaginosos. [SWISSINFO] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU pidió centrarse en derechos de las mujeres y no en aumento de población mundial.- La ONU 

llamó a los gobiernos a centrarse en hacer respetar el derecho de las mujeres a disponer libremente 

de su cuerpo, en lugar de preocuparse por el aumento de la población mundial, que superó los 8.000 

millones de personas. [SWISSINFO] 

La confianza en la vacunación infantil cayó tras la pandemia.- La percepción pública de la 

importancia de vacunar a los niños cayó con fuerza en una mayoría de países durante la pandemia 

de la Covid-19, de acuerdo con un estudio publicado por Unicef. [SWISSINFO] 

Petro propuso rehacer la Carta Democrática de la OEA y reintegrar a Venezuela.-  El presidente de 

Colombia, Gustavo Petro, propuso ante la Organización de los Estados Americanos, con sede en 

Washington, rehacer la carta fundacional del organismo y reintegrar a Venezuela. [EFE, SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Indagan a jefa de la DEA por supuestos contratos irregulares.- Un auditor federal investiga si la agencia 

antidrogas estadounidense bajo el liderazgo de Anne Milgram, otorgó indebidamente contratos 

millonarios por adjudicación directa a sus antiguos colegas,  revelaron personas con conocimiento 

de la pesquisa. [AP] 

POLÍTICA 

Sobrino de Kennedy, Robert Kennedy Jr., anunció su candidatura a la Presidencia de Estados Unidos 

en 2024.-  El activista ambiental estadounidense, Robert F. Kennedy Jr., anunció oficialmente su 

postulación para ser el próximo candidato a la Presidencia por el Partido Demócrata, desafiando así 

la nominación del actual mandatario Joe Biden y prometió luchar contra la corrupción corporativa y 

estatal. [SPUTNIK] 
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LEGISLATIVO 

Acusaron a Credit Suisse de limitar investigación a nazis.-  Legisladores estadounidenses acusaron al 

banco suizo Credit Suisse de limitar el alcance de una investigación interna sobre clientes nazis y 

cuentas vinculadas a nazis, algunas de las cuales continuaban activas hace pocos años. [AP] 

Elton John pidió ante el Senado de Estados Unidos “pisar el acelerador” frente al sida.- El cantante 

británico Elton John animó a “pisar el acelerador” en la lucha mundial contra el sida, en una 

intervención telemática ante el Comité de Exteriores del Senado estadounidense. [EFE] 

JUDICIAL 

Corte Suprema amplió la paralización temporal del fallo judicial en contra de la píldora abortiva.- La 

Corte Suprema extendió hasta el viernes, la suspensión temporal del fallo de un juez federal en Texas 

que suspendió el acceso en todo el país a la píldora abortiva mifepristona. Una orden emitida por el 

juez Samuel Alito el 14 de abril congeló temporalmente la aplicación de la sentencia y dio de plazo 

hasta el 19 de abril para que la Corte tomara una decisión. [TELEMUNDO, EL PAÍS] 

Juez condenó a exenfermera de Hugo Chávez por lavado.- Una exenfermera del fallecido presidente 

venezolano Hugo Chávez fue condenada a 15 años de prisión por lavado de dinero proveniente de 

sobornos que le pagó un empresario multimillonario mientras ella se desempeñaba como tesorera del 

país sudamericano. [AP] 

MIGRACIÓN 

Republicanos impulsan seguridad fronteriza y acotar asilo.- Los republicanos en la Cámara de 

Representantes han criticado durante meses al gobierno del presidente Joe Biden por su manejo de 

la frontera con México, convocando a audiencias, visitando comunidades fronterizas y prometiendo 

leyes contra la inmigración ilegal y el narcotráfico. [AP] 

GENERAL 

Ampliaron “ley no digas gay” a todo grado escolar.-  La Junta de Educación de Florida aprobó la 

prohibición de impartir enseñanza sobre orientación sexual e identidad de género en todos los grados 

escolares, ampliando la iniciativa conocida como “ley no digas gay”, por pedido del gobernador 

Ron DeSantis. [AP, TELEMUNDO, INFOBAE, EL PAÍS] 

Postergaron audiencia en caso documentos filtrados.- La audiencia donde se iba a decidir si debe 

seguir detenido el joven militar acusado de filtrar documentos de Estados Unidos altamente 

calificados ha sido postergada para darle a la defensa más tiempo para prepararse. [AP] 

Meta comenzó la última tanda de despidos en departamentos técnicos.- La tecnológica Meta -

propietaria de Facebook, Instagram, Messenger y WhatsApp- empezó su última tanda de despidos 

que está afectando a los departamentos técnicos. [EFE] 

Marihuana legal enfrenta sobreproducción.- A lo largo de la costa del Pacífico, los cultivadores se 

debaten con lo que muchos llaman la economía fallida de la marihuana legal. La oferta es vasta 

gracias a las excelentes condiciones para el cultivo y rica experiencia, pero el sobrante está atrapado 

dentro de cada estado debido a la prohibición federal que pesa sobre la marihuana. Los precios 

están por el suelo y los productores no logran levantar cabeza. [AP] 

CANADÁ 

Funcionarios públicos de Canadá en huelga por salarios y teletrabajo.- Un tercio de los funcionarios 

públicos canadienses comenzó una huelga en reclamo de aumentos salariales y más teletrabajo, en 

uno de los movimientos sociales más importantes de las últimas décadas en el país. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Miguel Díaz-Canel fue designado presidente de Cuba para un segundo mandato.- Miguel Díaz-Canel, 

primer secretario del Partido Comunista de Cuba, fue designado de manera mayoritaria presidente 

de esta República socialista para un segundo y último mandato de cinco años. [EFE, FRANCE 24, DW, 

PRENSA LATINA, EL PAÍS, EUROPA PRESS] 

Parlamento cubano reeligió casi por unanimidad y sin cambios a su cúpula.- Los nuevos miembros 

de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba reeligieron sin ningún cambio a su cúpula 

directiva. Su estructura directiva volverá a estar encabezada por Esteban Lazo, de 79 años, miembro 

del buró político del Partido Comunista de Cuba y que ocupa la presidencia del máximo órgano 

legislativo de Cuba desde 2013. [SWISSINFO, AP] 

GUATEMALA 

México y Estados Unidos han deportado a más de 25.000 guatemaltecos en 2023.- Las autoridades 

migratorias de México y Estados Unidos deportaron de enero a la fecha 25.621 guatemaltecos, 

incluidos 2.400 menores de edad. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Estados Unidos sancionó a jueces de Nicaragua que quitaron la ciudadanía a opositores.- Estados 

Unidos sancionó a tres jueces de Nicaragua por haber despojado de su ciudadanía a más de 300 

opositores del presidente Daniel Ortega y de su esposa, la vicepresidenta Rosario Murillo. [EFE, EUROPA 

PRESS, DW] 

Unión Europea defendió un "diálogo constructivo" con Nicaragua, ante la nueva crisis diplomática.- 

La Unión Europea reiteró su defensa de un "diálogo constructivo" con Nicaragua, después que el país 

centroamericano canceló en la víspera su aprobación al embajador designado por el bloque, el 

diplomático Fernando Ponz. [SWISSINFO] 

Nicaragua y Rusia repasaron la cooperación bilateral durante visita de Lavrov.- El presidente de 

Nicaragua, Daniel Ortega, y el ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov, pasaron revista 

a la cooperación bilateral y exploraron la posibilidad de ampliarla. [SPUTNIK, SWISSINFO]  

PANAMÁ 

Nicaragüenses en Panamá pidieron libertad para los opositores encarcelados.- Un grupo de 

nicaragüenses en Panamá pidieron la liberación de los opositores encarcelados en Nicaragua, en el 

marco del quinto aniversario de las históricas protestas de abril de 2018 contra el Gobierno de Daniel 

Ortega, que dejaron centenares de muertos y miles en el exilio. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Dimitió jefe de asesores del presidente Fernández en Argentina.- Antonio Aracre, jefe de asesores del 

presidente argentino, Alberto Fernández, desde el 6 de febrero pasado, presentó su renuncia 

indeclinable. [TELESUR] 

Miles marcharon con antorchas contra pobreza en Argentina.- Varios miles de desocupados se 

movilizaron con antorchas hacia el centro de Buenos Aires para luego acampar frente a la sede del 

gobierno nacional, en reclamo de mayor ayuda social ante una inflación sin freno y una pobreza que 

afecta al 40% de los argentinos. [AP] 
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BRASIL 

Lula promoverá participación social en la elaboración de los presupuestos.- El presidente brasileño, 

Luiz Inácio Lula da Silva, anunció un nuevo mecanismo que apunta a fomentar la participación de la 

sociedad civil en el proceso de elaboración de los presupuestos estatales. [SWISSINFO] 

Dimitió el único ministro militar de Lula por un escándalo vinculado al asalto golpista de Brasilia.- El 

principal asesor de seguridad nacional del presidente de Brasil, el general Marcos Gonçalves Dias, 

dimitió en lo que supone la primera baja del Gabinete de Luiz Inácio Lula da Silva desde que asumió 

el poder en enero. [EL PAÍS] 

Brasil presentó su candidatura a la Presidencia del Grupo Intergubernamental de Expertos sobre 

Cambio Climático.- El Gobierno de Brasil presentó a Thelma Krug como candidata para la Presidencia 

del Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático de cara al periodo entre los 

años 2023 y 2027. [EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

Fiscalía de Ecuador pidió prisión preventiva para el expresidente Lenin Moreno.- La Fiscalía General 

de Ecuador pidió el ingreso en prisión provisional del expresidente Lenín Moreno, que ocupó el 

principal cargo del país de 2017 a 2021. [EFE, AP, DW] 

Elevan a 43 la cifra de muertos por corrimientos de tierra en el centro de Ecuador.- La Fiscalía General 

de Ecuador elevó a 43 la cifra de fallecidos por el corrimiento de tierra registrado en el municipio de 

Alausí, en la provincia de Chimborazo. [EUROPA PRESS] 

PERÚ 

Un juez de Estados Unidos ordenó detener al expresidente Toledo para extraditarlo a Perú.- Un juez 

federal de Estados Unidos ordenó detener al expresidente peruano Alejandro Toledo para que sea 

extraditado a Perú, donde está acusado de corrupción por el caso Odebrecht. [EFE, FRANCE 24] 

Perú denunció "nueva e inaceptable injerencia" de Petro en asuntos internos.- El Gobierno de Perú 

denunció una "nueva e inaceptable injerencia" del presidente colombiano, Gustavo Petro, en asuntos 

internos, durante su discurso ante la Organización de Estados Americanos. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Maduro recibió en Caracas a Lavrov para fortalecer la cooperación bilateral.- El presidente de 

Venezuela, Nicolás Maduro, recibió al ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov. Un 

encuentro con el que el funcionario del gigante europeo cierra su visita en Caracas, donde los 

representantes de ambos países se comprometieron a ampliar la cooperación bilateral. [EFE] 

Maduro recibe a Samper para repasar la agenda de cooperación latinoamericana.- El presidente de 

Venezuela, Nicolás Maduro, recibió en Caracas al exmandatario colombiano Ernesto Samper para 

repasar la agenda de cooperación de América Latina y el Caribe. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Parlamento Europeo aprobó una ley que prohíbe importar productos de zonas deforestadas.- El 

Parlamento Europeo aprobó por amplia mayoría una ley que cierra la puerta a la importación de 

productos como el cacao, el café, la madera o el caucho que procedan de zonas deforestadas 

después de diciembre de 2020. [SWISSINFO, FRANCE 24] 

Eurocámara respaldó creación de una fuerza rápida de la Unión Europea de 5.000 efectivos.-  El pleno 

del Parlamento Europeo respaldó la nueva capacidad europea de despliegue rápido, que se 
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activaría en caso de crisis con 5.000 efectivos en cualquier lugar del mundo para defender los 

intereses de la Unión Europea y que debe estar plenamente operativa para 2025. [EFE] 

ESPAÑA 

Sánchez: La sequía va a centrar el debate político en España- El presidente del gobierno español 

advirtió a los legisladores que la fuerte sequía que padece el país del sur de Europa se ha convertido 

en un problema a largo plazo. [AP] 

Juan Carlos I volvió a España con más sigilo que la primera vez.- El rey emérito Juan Carlos I regresó 

a España de modo más discreto que en su anterior visita hace casi un año, la primera desde que se 

instaló en Abu Dabi perseguido por los escándalos, y que provocó una enorme 

controversia.[SWISSINFO] 

FRANCIA 

Un grupo de manifestantes abucheó a Macron en Alsacia por la recién aprobada reforma de las 

pensiones.- El presidente francés, Emmanuel Macron, fue abucheado en Sélestat, una comuna 

alsaciana del Bajo Rin, por un grupo de manifestantes que le exigió que retire la recién promulgada 

reforma de las pensiones. [EUROPA PRESS] 

Francia teme escasez de píldoras abortivas en plena batalla judicial en Estados Unidos.- Francia 

podría tener escasez de suministro de píldoras abortivas, en plena batalla judicial de estos 

medicamentos en Estados Unidos, alertó la autoridad nacional sobre igualdad de género. [LA 

NACIÓN] 

ITALIA 

Líder del PD italiano apoya la gestación subrogada aunque pide diálogo.- La secretaria del Partido 

Demócrata italiano, Elly Schlein, se mostró partidaria de la gestación subrogada pero reconoció que 

es un tema "delicado y denso" que requiere de un debate profundo. [SWISSINFO] 

LUXEMBURGO 

Primer ministro de Luxemburgo defendió derechos LGBT.-  El primer ministro de Luxemburgo, quien es 

abiertamente gay, usó el podio del Parlamento Europeo para defender los derechos LGBT en el 

bloque de 27 naciones y amonestó a Hungría, que desea limitar la mención de la homosexualidad 

en las escuelas y en la prensa. [AP] 

POLONIA 

Steinmeier pidió perdón en aniversario de levantamiento del gueto de Varsovia.- El mandatario 

alemán dijo sentir “profunda vergüenza” por la brutalidad desplegada por los nazis durante la 

Segunda Guerra Mundial en Polonia. También criticó a Vladimir Putin. [DW, EUROPA PRESS] 

PORTUGAL 

Presidente de Portugal vetó el cuarto intento para legalizar la eutanasia.- El presidente de Portugal, 

Marcelo Rebelo de Sousa, vetó el cuarto proyecto para legalizar la eutanasia y solicitó a la Asamblea 

de la República que "clarifique" varios puntos introducidos en el texto. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Hackers rusos quieren atacar infraestructura clave.- Hackers rusos tratan de “perturbar o destruir” la 

infraestructura crítica de Gran Bretaña y no se está haciendo suficiente para detenerlos, aseguraron 

funcionarios del gobierno británico. [AP] 
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Dimitió el tesorero del Partido Nacional Escocés tras ser detenido.- El tesorero del Partido Nacional 

Escocés, Colin Beattie, anunció su dimisión, tras haber sido arrestado la jornada anterior en relación a 

una investigación sobre la financiación del partido. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Confirmaron la pena de ocho años de cárcel contra el opositor ruso Ilya Yashin.- Una corte de 

apelación rusa confirmó la pena de ocho años y medio de cárcel a la que fue condenado en 

diciembre el opositor Ilya Yashin por criticar la ofensiva de Moscú en Ucrania. [SWISSINFO,AP] 

TURQUÍA 

Jefe del Pentágono pidió a Turquía y Hungría ratificar cuanto antes la adhesión de Suecia a la OTAN.- 

El secretario de Defensa de Estados Unidos, Lloyd Austin, instó a las autoridades de Turquía y Hungría 

a ratificar cuanto antes la adhesión de Suecia a la OTAN durante una visita al país en la que se reunió 

con su homólogo sueco, Pal Jonson. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

CHINA 

Suben a 29 los muertos en un incendio en un hospital en China.-  La cifra de muertos en un incendio 

el martes por la tarde en un hospital de Beijing subió a 29, indicaron las autoridades de la capital 

china. Los fallecidos eran 26 pacientes, una enfermera, un auxiliar médico y un familiar, indicó Li 

Zongrong, número dos de la administración del distrito de Fengtai. [AP, DW] 

Estados Unidos sancionó empresas chinas que suministran componentes para drones.-  Estados 

Unidos impuso sanciones a una red de empresas fachada ubicadas en China y otros países asiáticos 

a las que acusa de suministrar componentes para la fabricación de drones para el Gobierno de Irán. 

[FORBES] 

COREA DEL NORTE 

Kim: Corea del Norte completó desarrollo de satélite militar.- El líder de Corea del Norte, Kim Jong Un, 

anunció que su país ha completado el desarrollo de su primer satélite de reconocimiento militar y que 

planea lanzarlo en una fecha indeterminada, reportaron medios estatales el miércoles. [AP] 

INDIA 

ONU: India será el país más poblado a mediados de año.- India va camino de convertirse en el país 

más poblado del mundo al superar a China en 2,9 millones de personas para mediados de 2023, 

según datos publicados por Naciones Unidas. [AP, SWISSINFO, DW, INFOBAE] 

IRÁN 

Estados Unidos probó un barco no tripulado en el Estrecho de Ormuz.- La Marina de Estados Unidos 

utilizó por primera vez un barco no tripulado en el estratégico Estrecho de Ormuz, una zona crucial 

para el transporte de cargamentos de la industria energética y donde los marineros estadounidenses 

tienen a menudo encuentros tensos con fuerzas iraníes. [AP] 

ISRAEL 

En Israel arrestaron a un joven palestino por un ataque armado en Jerusalén Este.- Fuerzas israelíes 

arrestaron en Cisjordania ocupada a un adolescente palestino sospechoso de herir a dos israelíes en 

un tiroteo en la anexada Jerusalén Este, informó el ejército.[SWISSINFO] 
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TAIWÁN 

Civiles de Taiwán se preparan para posible invasión china.- La guerra de Ucrania y dos maniobras 

militares chinas a gran escala en menos de 12 meses convencieron a muchos de los 23 millones de 

habitantes de la isla de la necesidad de prepararse para lo peor.[SWISSINFO] 

YEMEN 

Al menos 78 muertos y decenas de heridos en una estampida en capital yemení.- Al menos 78 

personas murieron y decenas resultaron heridas en una estampida que tuvo lugar en la ciudad vieja 

de Saná, la capital yemení controlada por los rebeldes chiíes hutíes, en un centro de reparto de 

ayuda, informaron fuentes sanitarias insurgentes. [SWISSINFO, AP, DW] 
 

ÁFRICA 

CHAD 

Enfrentamientos entre pastores y agricultores en Chad dejaron 22 muertos.- Enfrentamientos entre 

pastores y agricultores en el sur de Chad dejaron al menos 22 muertos, informaron las autoridades, 

que acusaron a rebeldes basados en la vecina República Centroafricana de provocar los choques. 

[SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

MADAGASCAR 

Madagascar enfrenta hambruna tras el paso de tres ciclones.- El sureste de Madagascar, azotado 

por tres fuertes ciclones en cuestión de un año, está sufriendo las consecuencias de esos fenómenos 

meteorológicos: una hambruna “catastrófica” en zonas lejanas y de difícil acceso que está llamando 

la atención a nivel internacional, de acuerdo con grupos humanitarios. [AP] 

SUDÁN  

Siguieron los enfrentamientos en Sudán por quinto día; Ejército y grupo paramilitar rival intentan 

tregua.- Los enfrentamientos entre el Ejército sudanés y el grupo paramilitar Fuerzas de Apoyo Rápido 

continuaron por quinto día consecutivo.  Los generales rivales que se enfrentan en Sudán realizaron 

un nuevo intento de establecer un cese del fuego por 24 horas por motivos humanitarios después de 

que una tregua fracasara la noche anterior. [EFE, FRANCE 24, AP] 

Ejército y grupo paramilitar rival pactan tregua.- El ejército de Sudán y un grupo paramilitar con el 

que está enfrentado anunciaron que respetarán un cese del fuego de 24 horas, luego de que fracasó 

un intento anterior de tregua. [AP, EUROPA PRESS] 

Sudán confirmó la evacuación de los soldados egipcios en manos de las FAR.- El Ejército sudanés 

confirmó la evacuación de los 177 soldados de la Fuerza Aérea egipcia que se "rindieron" al poderoso 

grupo paramilitar Fuerzas de Apoyo Rápido el sábado, cuando comenzó el conflicto en el país 

africano. [SWISSINFO] 

Habitantes huyeron de la capital de Sudán plagada de cadáveres por los combates.- Miles de 

personas huyeron de Jartum, capital de Sudán, donde de acuerdo con testigos yacían cadáveres 

en las calles, en el quinto día de combates entre el ejército y paramilitares. [SWISSINFO, DW 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Ciclón dejó ocho pescadores muertos en Australia, 11 rescatados.- Se teme que ocho pescadores 

indonesios pudieron haberse ahogado y otros 11 fueron rescatados tras pasar seis días sin comida ni 

agua en una isla desierta ante la costa noroeste de Australia luego de un potente ciclón tropical. [AP] 
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